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ALGÉRIE – MAURITANIE
Visite du MAE mauritanien

en Algérie: une nouvelle
opportunité pour renforcer

la coopération bilatérale

ALGÉRIE-AUTRICHE: 
Evaluation 

de la coopération
dans le domaine

ferroviaire

ALGÉRIE – SÉNÉGAL
Le Calife général de 
la confrérie Qadiriya
effectuera une visite 

en Algérie en novembre 

LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME
3 éléments
de soutien
aux groupes
terroristes
arrêtés à
Boumerdès 

P. 24

MDN

SANTÉ
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ALGÉRIE – ROYAUME-UNI
Conseil d’affaires 

algéro-britannique:
l’excellence des relations

bilatérales réaffirmée
P. 5P. 5

T I PA S A
Distribution prochaine 
de 1.150 logements 
sociaux à Cherchell

A D M I N I S T R A T I O N

Bedoui : Ouverture prochaine à Tlemcen 
de l'Ecole nationale des ingénieurs de la ville 

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et 
de l'Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui 
a annoncé, hier à Alger, l'ouverture "prochaine" à
Tlemcen de l'Ecole nationale des ingénieurs de la ville
qui devra accompagner les efforts des collectivités
locales dans le domaine de l'aménagement urbain. P. 24



La cérémonie de remise
du Prix du Président de la
République du journaliste
professionnel, dans sa 4ème

édition, aura lieu demain 22
octobre, au Centre interna-
tional des conférences (CIC)
Abdelatif-Rehal.
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4 CE MATIN À LA KASMA DES
MOUDJAHIDINE DE BEN AKNOUN
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national du moud-
jahid, organise ce matin à partir
de 10h, à la Kasma de Ben Ak-
noun, la 305e rencontre élargie
aux musées et directions des
moudjahidine, consacrée à l’en-
registrement de témoignages de
Moudjahidine et moudjahidate
sur la guerre de libération nationale. Il sera question
de débattre lors de cette rencontre du rôle des médecins
et infirmiers dans la prise en charge des malades et
des blessés du Front de libération nationale.  

OPÉRA D’ALGER
Présentation de 
la comédie «Arlequin,
serviteur de deux  maîtres»

L’Opéra d’Alger, Boualem-
Bessaïh, abrite ce matin à partir
de 10h, une conférence de
presse consacrée à la présen-
tation de la comédie «Arlequin,
serviteur de deux  maîtres». 

AGRICULTURE ET PÊCHE
Abdelkader
Bouazghi à Tiaret

Le ministre de
l’Agriculture et du
Développement Ru-
ral et de la Pêche, M.
Abdelkader Bouaz-
ghi, poursuit au-
jourd’hui, sa visite
de travail et d’ins-
pection entamée
hier dans la wilaya
de Tiaret.

DEMAIN AU CIC
Remise du prix 
du Président de la
République du journaliste 
professionnel

RESSOURCES EN EAU
Necib mardi 
à Constantine

Le ministre des
Ressources en eau,
M. Hocine Necib,
effectuera mardi
23 octobre, une vi-
site de travail et
d’inspection dans
la wilaya de
Constantine. Au
cours de cette visite, le ministre inspec-
tera plusieurs projets relevant du sec-
teur.

PALAIS DES NATIONS 
3e session du Comité
technique spécialisé sur
la Jeunesse, la  Culture
et le Sport de l'UA

Sous le patronage du
Président de la Répu-
blique, l’Algérie abrite
à partir d’aujourd’hui
et jusqu’au 25 novem-
bre au Palais des Na-
tions (Club des Pins),
la 3e session du Comité
technique spécialisé
sur la jeunesse, la cul-
ture et le sport de
l’Union africaine (UA).
Par ailleurs, le ministre
de la Jeunesse et des
Sports, M. Mohamed
Hattan et le ministre
de la Culture, M. Azze-

dine Mihoubi, préside-
ront mercredi 25 octo-
bre, les travaux de la 3e
session ordinaire des
ministres de la Jeu-
nesse, de la Culture et
du Sport des pays afri-
cains. 

DGSN
Lancement de la 3e

campagne nationale 
de don du sang dans 
les rangs de la police

A l’occasion de la Journée nationale de
don de sang et en collaboration avec l’Agence
nationale du sang (ANS) et la Fédération al-
gérienne des donneurs de sang (FADS), la
Direction générale de la Sûreté nationale,
la Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN), lancera aujourd’hui, la 3e campagne
nationale de don du sang dans les rangs de
la police. Cette campagne se poursuivra
jusqu’au 23 octobre.

SÛRETÉ NATIONALE 
Interrelation de 73
présumés auteurs de 
délits à Alger et Blida

Dans le cadre de la lutte contre la criminalité, notamment
la détention et le trafic de stupéfiants, les  forces de police
des sûretés de wilaya  d’Alger et de Blida, ont mené des
opérations de recherches à travers leurs secteurs de com-
pétence, ce qui a permis l’interpellation de (73) individus
présumés auteurs dans divers délits. En effet, les forces de
police de la sûreté de wilaya d’Alger, ont effectué récemment
des descentes dans plusieurs quartiers de la capitale, les-
quelles se sont soldées par la récupération de (71) grammes
de cannabis traité (598) comprimés psychotropes, et des
armes blanches et l’arrestation de (71) mis en cause. Par
ailleurs, les forces de police judiciaire de la sûreté de wilaya
de Blida, ont exécuté un mandat de perquisition dans un
domicile sis dans la localité de Larbaa, qui s’est soldée par
l’interpellation de deux (02) présumés auteurs dans une
affaire liée au trafic de drogue et la récupération de plus
de (501) grammes de cannabis traité.

SANTÉ
Mokhtar Hasbellaoui 
à Ghardaïa

Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme
hospitalière, M. Mokhtar Hasbellaoui, effectuera au-
jourd’hui, une visite de travail et d’inspection dans la
wilaya de Ghardaïa. Durant cette visite, le ministre s’en-
querra de la situation du secteur de la santé dans la wilaya.
D’autre part, M. Hassbelaoui, présidera ce matin à partir
de 8h30 à l’hôtel El Aurassi, l’ouverture des travaux du
2ème congrès international sur «La gestion médico-légale
des catastrophes», organisé par l'Académie algérienne de
développement des sciences médico-légales (AADSML).

AFFAIRES RELIGIEUSES
Conférence nationale
des cadres du secteur

Le ministre des Affaires reli-
gieuses et des Wakfs, M. Mohamed
Aïssa, présidera aujourd’hui, dans
la wilaya de Tlemcen, l’ouverture
des travaux de la conférence na-
tionale des cadres du secteur des
affaires religieuses et des wakfs.

INDUSTRIE ET MINES
Yousfi demain 
à Ghardaïa

Dans le cadre du suivi des projets
du secteur, le ministre de l’Industrie
et des Mines, M. Youcef Yousfi, ef-
fectuera demain lundi 22 octobre,
une visite de travail et d’inspection
dans la wilaya de Ghardaïa.
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ADMINISTRATION - FORMATION 
Bedoui : ouverture prochaine à Tlemcen
de l'Ecole nationale des ingénieurs 
de la ville

PARTIS:
FNA: M. Touati
appelle à la
"dissolution 
de toutes les
assemblées
populaires élues"

Le président du Front national algérien
(FNA), Moussa Touati a appelé, hier depuis
Laghouat, à la dissolution de "toutes les assem-
blées populaires élues" et à aller vers "une
période de transition" pour mettre fin à ce qu'il
a qualifiés de "dépassements et erreurs".
S’exprimant lors des travaux d'une rencontre
régionale des cadres et militants du FNA dans
les wilayas du sud, organisée à la bibliothèque
principale El Bachir El Ibrahimi au chef-lieu
de la wilaya, M. Touati a précisé que "le passage
à une période de transition permettra d’orga-
niser l’Etat et d’économiser l’argent public",
ajoutant que "l’argent dépensé pour un pro-
cessus électoral vain devrait être utilisé pour la
réalisation des infrastructures de base et des
usines, et l’amélioration des services de santé,
d’éducation, et autres. 

Soulignant que l’action du FNA s'inscrit
dans le cadre de la sensibilisation "pour que le
citoyen arrive à exercer sa souveraineté à tra-
vers ses élus, à tous les niveaux de la responsa-
bilité", M. Touati a rappelé que son parti
"milite pour l’égalité et la justice". 

Dans ce contexte, M. Touati a plaidé pour
les choix de son parti, affirmant que "le Front
national algérien est un parti d’opposition qui
appelle à l’édification d’un Etat où règne l’éga-
lité, sans pour autant sortir du cadre de la
Charte du 1er novembre 1954". Au terme de
cette rencontre, le président du FNA a exhorté
les responsables de bureaux des wilayas du sud
à remédier à tout "dysfonctionnement", à se
rapprocher davantage du citoyen et a £uvrer à
l'ancrage du message du parti dans les milieux
populaires. 

SANTÉ  
La Fédération
algérienne des
donneurs de sang
lance un appel au
don du sang

La Fédération algérienne des donneurs de
sang, en collaboration avec l'Agence nationale
du sang, a lancé hier un appel au don de sang,
invitant la population à "répondre en masse" à
cet appel. 

L'appel lancé, à l'occasion de la célébration
de la journée maghrébine du don de sang et des
donneurs de sang, est adressé à l'ensemble de la
population âgée de 18 à 65 ans et en bonne santé,
précise la Fédération algérienne des donneurs
de sang, soulignant que "ce geste banal rendra
l'espoir et le sourire à des gens qui en ont besoin
et c'est la meilleure aumône qu'on puisse offrir à
un malade". 

La Fédération algérienne des donneurs de
sang note au sujet des conditions dans lequel se
fera le don que le matériel de prélèvement est
un matériel à usage unique et stérilisé.

APS

"Nous ouvrirons dans les
tous prochains jours, l'Ecole
nationale des ingénieurs de
la ville, qui sera un pôle d'ex-
cellence en matière d'ac-
compagnement des efforts
des collectivités locales dans
le domaine de l'aménage-
ment urbain", a indiqué M.
Bedoui, dans une allocution
à l'occasion du lancement de
l'année scolaire (2018-2019)
au niveau de l'Ecole natio-
nale d'administration
(Ahmed Medaghri), en pré-
sence de membres du gou-
vernement, de responsables
et de représentants d'institu-
tions nationales. M. Bedoui a
souligné, à ce propos, que la
création de cette Ecole est
motivée par la nécessité de
"soutenir les efforts de for-
mation, conférer davantage
de professionnalisme au tra-
vail des collectivités territo-
riales et augmenter l'effica-
cité de leur action", que ce
soit au niveau de l'approche
"stratégique de gestion des
villes, ou pour répondre aux
exigences complexes de la
gestion publique locale",
une gestion , a-t-il rappelé,
qui doit prendre en compte
l'ensemble des aspects du
développement durable des
villes. 

Après avoir annoncé la
signature, au cours de la
semaine en cours, d'un
accord avec l'Institut d'admi-
nistration de Shanghai por-
tant sur l'échange d'expé-
rience, d'étudiants et de pro-
jets de recherche dans le
domaine de l'administration
et de la mise en place des
politiques publiques et terri-

toriales, le ministre de
l'Intérieur a mis en avant les
efforts déployés par son
département qui ne
"ménage aucun effort" pour
la formation des cadres et
fonctionnaires. 

Il a rappelé, à ce propos,
l'élaboration d'un "riche
programme de formation"
dans plusieurs domaines
ayant pour objectif "l'amé-
lioration de la performance
des cadres et fonction-
naires".  Se félicitant de la

"place distinguée" de l'ENA
dans l'édification de l'admi-
nistration algérienne, et ce à
la faveur de son expérience
dans le domaine de la forma-
tion de cadres administratifs
dans différents domaines,
M. Bedoui a mis l'accent sur
l'impératif, pour cette école,
de se mettre au diapason des
défis de l'heure, imposés au
double plan national et
international. 

Il a rappelé que pour faire
face à ces défis, l'ENA "se

devait" d'actualiser ses pro-
grammes et moderniser ses
structures, une démarche ,a-
t-il dit, couronnée récem-
ment par "la concrétisation
de la réforme des structures
de l'Ecole" pour former des
cadres, conscient des nou-
veaux enjeux se rapportant
aux politiques nationales en
matière de dynamique terri-
toriale dans ses dimensions
participative et économique
et en mesure de s'adapter
aux nouveaux processus de
développement relatif à
l'économie numérique et
l'économie durable. 

Pour sa part, le Directeur
général de l'ENA, Abdelhak
Siahi a fait savoir que le
concours d'accès à l'école a
connu, pour cette saison, la
participation de candidats
venus des 48 wilayas, rele-
vant que l'Ecole est "passée
par un processus de moder-
nisation qui a fait que toutes
ses opérations se font élec-
troniquement". 

Le Secrétaire général du Front de
libération nationale (FLN), Djamel
Ould Abbès, a indiqué, hier à Alger,
que la crise qu'a connu ces dernières
semaines l’Assemblée populaire
nationale (APN), était "une affaire
interne, en voie de solution dans les
jours à venir". 

S’exprimant à l’ouverture d'une
rencontre avec les secrétaires des
Mouhafadate du parti de plusieurs
wilayas de l’Ouest, organisée au siège
du parti, M. Ould Abbès a indiqué que
"ce qui se passe actuellement à l’APN
est une affaire interne, en voie de
solution dans les jours à venir", affir-
mant que "cette situation ne conduira
nullement à la dissolution de
l’Assemblée, ni à un changement
quelconque dans les délais constitu-
tionnels des échéances présiden-
tielles", prévues en avril 2019. 

Estimant que l'appel des députés à
la démission du président de l'APN,
Said Bouhadja, était "une action légale
et ordinaire", le SG du FLN a soutenu
que "le problème est venu du 5è étage
de l’APN (ndlr: bureau de Bouhadja),
pour s'élargir aux cinq groupes de la
majorité puis aux présidents de

groupes et de commissions perma-
nentes".  Pour M. Ould Abbès, les
députés "ont assumé leurs responsa-
bilités et sauvé une institution consti-
tutionnelle centrale de l’Etat avant des
échéances importantes". Apportant
un démenti catégorique à "une quel-
conque intervention du parti dans
cette crise", il a affirmé que "les inter-
prétations à ce propos ne nous inquiè-
tent pas", avant d'ajouter que "dans
pareils cas, il faut faire prévaloir l’in-

térêt général". Par ailleurs, M. Ould
Abbès a fait état de la mobilisation de
tous les secrétaires de Mouhafadate à
travers le territoire national pour
superviser les assemblées générales et
écouter les préoccupations des mili-
tants, afin de "réaliser une victoire"
lors des échéances du renouvellement
de la moitié du Conseil de la Nation, le
19 décembre prochain, rappelant que
"la note N 5 garantit le droit à la candi-
dature libre de tous les militants sans
exclusion aucune, et réitère la lutte
l'achat des soutiens". 

Soulignant la nécessité d’élargir la
base militante du parti à la veille de
cette échéance, M. Ould Abbès a évo-
qué "l’adhésion de 20.000 nouveaux
militants au parti durant un seul
mois" ainsi qu'un "large ralliement de
militants au Front populaire solide
auquel avait appelé le président de la
République". 

D'autre part, le SG du FLN a
annoncé l’organisation, dans trois
semaines, d’une conférence nationale
sous le slogan "l’Algérie: vision 2030",
en vue d’expliquer "la vision du prési-
dent de la République de l’Algérie à
l'horison 2020-2030". 

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui a annoncé, hier à Alger, l'ouverture "prochaine" à Tlemcen de
l'Ecole nationale des ingénieurs de la ville qui devra accompagner les efforts des
collectivités locales dans le domaine de l'aménagement urbain.

PARTIS 
Ould Abbès (FLN): La crise à l'APN, une
affaire interne  en voie de solution 
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SANTÉ – MALADIES
RARES 
Appel à la mise en
place d'un registre
pour la prise en
charge des malades 

Le président de l'association "Adem des ma-
ladies rares", Dr Mohamed Tahar Hamlaoui a
appelé, hier à Alger, à la mise en place d'un re-
gistre national pour la prise en charge des ma-
ladies rares qui permettra de recenser les ma-
lades et améliorer leur prise en charge. 

Intervenant lors d'une journée de sensibi-
lisation au profit des familles des malades, le
Dr. Hamlaoui qui est pédiatre à l'Etablissement
hospitalier universitaire, Nafissa Mahmoud
(ex Parnet) a mis l'accent sur la nécessaire
mise en place d'un registre national pour la
prise en charge des maladies rares devant "fa-
ciliter aux décideurs la mobilisation du budget
nécessaire pour le traitement de ces patholo-
gies". 

En dépit de la prise en charge, par la Phar-
macie centrale des hôpitaux (PCH), d'une partie
des médicaments et aliments destinés à ces
malades, cette prise en charge "ne profite pas
à toutes les personnes atteintes de ce genre de
pathologies rares, au vu de leur nombre im-
portant et leur degré de complexité qui diffère
d'une personne à une autre", a expliqué Dr.
Hamlaoui, appelant, à ce propos, a l'élargisse-
ment de la liste des bénéficiaires de ces produits
à tous les malades. 

Evoquant l'article de la nouvelle loi sanitaire
relative à la prise en charge des pathologies
rares, le président de l'Association Adem a ex-
primé son souhait de voir le ministère de la
Santé, de la population et de la réforme hospi-
talière associer les acteurs du domaine lors de
l'élaboration des textes en rapport avec ces ma-
ladies. 

Appelant les familles algériennes qui consta-
tent l'apparition de troubles chez les enfants à
se présenter, dès leur apparition, pour les diag-
nostiquer et éviter des complications qui peu-
vent conduire à l'handicape, le même interve-
nant a plaidé pour l'ouverture de laboratoires
équipés au niveau des EHU pour procéder ins-
tantanément aux analyses biologiques et gé-
nétiques et alléger, partant, les souffrances des
familles qui se déplacent à l'étranger pour les
faire, et protéger l'héritage génétique national
exploité par ces laboratoires pour des fins pu-
rement commerciales. 

Il a salué, dans ce cadre, les efforts déployés
par l'Etat en matière, notamment, de distribu-
tion gratuite des médicaments aux malades,
et ce en dépit de certaines insuffisances qui se
"dressent devant eux et les privent de bénéficier
de ce genre de traitements". Par ailleurs, Mme.
Khedidja , une mère de trois enfants âgés de
30 à 37 ans, venue de la wilaya de Boumerdès
pour assister aux travaux de cette rencontre
dans l'espoir de bénéficier d'orientations ou
de médicaments qui pourraient améliorer l'état
de santé de ses enfants, nous a raconté son
histoire avec la maladie de ses enfants, une
maladie qui leur cause des troubles du sommeil
et des comportements violents, en sus des
lourdes charges liées aux frais des médicaments. 

La même histoire est partagée par Mme.
Houria d'Alger, mère d'un enfant de sept ans
souffrant de troubles cellulaires et manque
d'enzymes qui lui ont causé un retard mental
et des troubles de l'élocution. 

Cette dame a regretté l'absence d'une école
spécialisée permettant à son enfant de suivre
une scolarité normale, soulignant, à ce titre,
que les écoles publiques spécialisées souffrent
d'un déficit en places pédagogiques, tandis
qu'au niveau de la seule école privée à Alger,
les frais d'inscription sont très élevés (15.000
par mois) et ne sont pas à la portée des familles
à revenu moyen ou faible. 

Un autre couple de Boumerdès, parents d'un
enfant atteint du syndrome de Williams, nous
a expliqué qu'en dépit de l'amélioration de
l'état de santé de leur enfant, la rareté et parfois
la rupture de stocks pour certains médicaments
demeurent parmi les entraves qui se dressent
devant eux.

APS

ACTIVITÉS DES PARTIS 
Le congrès national du mouvement
Ennahda à la mi-novembre 

"Le 6e congrès du mou-
vement qui sera organisé
du 15 au 17 novembre pro-
chain à Alger au siège de la
mutuelle des travailleurs
de la construction (MU-
TRACO) constituera une
étape politique, organique
et juridique par excellence",
a souligné M. Benaicha lors
de la tenue, vendredi, du
congrès de la wilaya d'Alger. 

Sur le plan politique, le
même responsable a fait sa-
voir que "le mouvement ré-
visera sa ligne et son dis-
cours politique" dans le ca-
dre de l'évaluation continue
de son parcours en vue de
"bien définir sa position sur
la scène politique". Il a aussi
indiqué que le congrès évo-
quera les questions orga-
niques relatives à la direc-
tion et son renouvellement
outre les mécanismes de la
prise de décision au sein
du parti. 

Par ailleurs, M. Benaicha
a fait savoir que le congrès
d'Alger, tenu aujourd'hui,
était consacré à l'examen
des documents et à l'élec-
tion des délégués du parti
pour le congrès national".
De son côté, le secrétaire
général sortant, Mohamed
Douibi, a indiqué que les
préparatifs du congrès na-

tional du parti
se déroulent
dans des
contextes poli-
tiques et socio-
culturels "non
satisfaisants",
appelant à l'im-
pératif "de
consacrer l'Etat
de droit pour la
préservation de
l'Algérie et sa
souveraineté en
tant que pays in-
dépendant dans
sa décision po-
litique et écono-
mique". 

A cette occasion, M.
Douibi a exprimé son regret
quant à la situation préva-
lant à l'Assemblée populaire
nationale (APN) l'a quali-
fiant "d'étrange" et "d'illé-
gale", tout en affirmant que
M. Said Bouhadja, le prési-
dent de l'APN, en tant que
moudjahid, "mérite le res-
pect, car nous respectons
les moudjahidine et leur
efforts quelle que soit leur
position", a-t-il dit. 

Selon M. Douibi le re-
cours des députés de la ma-
jorité à ces méthodes pour
demander au président de
l'APN de démissionner est
inacceptable "politique-

ment et légalement", ajou-
tant que "leur recours au
gel des activités du Parle-
ment puis à la fermeture
de ses portes avec des ca-
denas et des chaînes est un
comportement irresponsa-
ble". 

M. Douibi a exprimé son
étonnement vis à vis de la
confirmation de la Com-
mission des Affaires juri-
diques et administratives
et des liberté de la vacance
du poste du président de
l'APN à cause d'incapacité,
malgré que la loi stipule
que les cas de vacance de
la présidence de l'APN sont:
le décès, la démission ou

l'incompatibilité", appelant
"les députés à assumer leur
pleine responsabilité de
leur actes". 

Par ailleurs, M. Douibi a
souligné la nécessité de lut-
ter contre la corruption de
façon "permanente et conti-
nue" en vue de préserver
les deniers publics à travers
les mécanismes de lutte
contre la corruption et la
consécration du principe
de séparation des pouvoirs,
notamment le pouvoir exé-
cutif et le pouvoir judicaire
ainsi que la consécration
d'une presse libre et res-
ponsable pour dénoncer la
corruption. 

Le Président du Parti de la victoire
nationale (PVN), Mahfoudh Addoul,
a appelé samedi à partir de Tizi-Ouzou
à la préservation de l’unité nationale
et à bannir la politique de l’affronte-
ment avec l’autre, vers laquelle "des
parties veulent mener le peuple al-
gérien". Intervenant lors d’une ren-
contre avec les militants de Tizi-
Ouzou de ce parti, qu’il a animée à la
maison de la Culture Mouloud Mam-
meri, M. Addoul a dénoncé des
hommes, sans les citer, politiques qui
"sèment un discours pessimiste, de
division, de violence et de désespoir
parmi les Algériens pour les entraîner
vers un avenir incertain". 

"La conjoncture particulière que

traverse actuellement l’Algérie mar-
quée par une crise multiforme aux
plans politique, économique et même
des valeurs morales, exige de nous
d’être vigilants et de nous armer de
l’unité nationale, pour faire face à
ceux qui veulent pervertir nos valeurs
sociales, les fondements de notre so-
ciété et nos référents idéologiques et
porter atteinte à la souveraineté na-
tionale", a-t-il dit. Evoquant la scène
politique actuelle, le président du
PVN a déploré le comportement de
certains politiques qui "ne respectent
pas les lois", selon lui. A ce propos il
s’est attaqué ouvertement aux "dé-
putés qui protestent devant l’APN blo-
quant cette institution". Tout en sou-

lignant qu’il "ne prend la défense
d’aucune partie dans cette affaire", il
a déploré que "ceux qui votent les lois
soient ceux-là mêmes qui la piétinent".
Le même interlocuteur a souligné
l’urgence "du rétablissement de la
confiance entre le peuple et les insti-
tutions de l’Etat à travers un contrat
social qui va s’appuyer sur une large
légitimité populaire". Il a aussi plaidé
en faveur de la mise en place d’une
"commission de haut niveau" qui va
proposer le système de décentralisa-
tion qui sera le mieux adapté pour
l’Algérie et qui permettrait, a-t-il sou-
tenu, une meilleur prise en charge
des préoccupations des citoyens au
niveau local. 

Le président de la commission nationale de préparation du 6e congrès du
mouvement d'Ennahda, Yazid Benaicha, a annoncé vendredi à Alger que le mouve-
ment tiendra son 6e congrès national mi-novembre pour l'élection d'une nouvelle
direction et l'examen des questions organiques et politiques. 

Le Parti de la victoire nationale appelle 
a préserver l’unité nationale et à bannir 
la politique de l’affrontement 

Le secrétaire général du
Mouvement Ennahda, Mo-
hamed Dhouibi, a affirmé
hier à Skikda que la pré-
sentation d'un candidat du
parti pour les présiden-
tielles de 2019 est "tributaire
de la décision de ses mili-
tants". 

Présidant le congrès de
wilaya du parti à la salle de
cinéma Nadjema, M.
Dhouibi a assuré que la dé-
cision de présenter ou non
un candidat de son parti

pour les présidentielles de
2019 "reste actuellement
précoce" et sera tranchée
par les militants du parti
lors du 6ème congrès na-
tional prévu du 16 au 18 no-
vembre prochain à Alger. 

Les prochaines élections
présidentielles constituent
"une échéance importante
pour le parti", a considéré
le responsable d'Ennahda,
estimant que le prochain
congrès sera l'occasion pour
les militants d'exprimer

leurs opinions sur la ques-
tion en toute liberté, crédi-
bilité et conscience. 

Il a également affirmé
devant un parterre clair-
semé l'attachement de son
parti au principe de l'Etat
de droit sans lequel la porte
sera grande ouverte devant
la transgression des droits.
Concernant ce qu'il a qua-
lifié de "crise" de l'Assem-
blée populaire nationale
(APN), le Secrétaire général
d'Ennahda a estimé que

ceci était "inacceptable" et
que la question de dissolu-
tion ou pas de l'assemblée
"revient au seul président
de la République, la loi et
la constitution étant claires
en pareils cas". Il a égale-
ment estimé que ce qui se
passe représente "une at-
teinte au président de la
République, à l'Algérie et à
l'ensemble des acquis réa-
lisés au cours des dernières
années". 

Dhouibi : un candidat d'Ennahda à la présidentielle
"tributaire de la décision des militants 
du parti"  
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ALGÉRIE-AUTRICHE: 
Evaluation de la
coopération dans le
domaine ferroviaire

La coopération entre l’Algérie et l’Autriche
dans le domaine ferroviaire a été évaluée lors de
la 9ème session du comité mixte algéro-autrichien
tenue du 18 au 19 octobre courant à Vienne, a in-
diqué vendredi un communiqué du ministère
des Travaux Publics et des Transports. 

Institué en application de l’accord algéro-au-
trichien relatif à la coopération dans le secteur
des chemins de fer, ce comité mixte a été co-
présidé par le chef de cabinet au ministère des
Travaux Publics et des Transports, du côté algé-
rien, et le secrétaire général du ministère autri-
chien pour le transport, l’innovation et la tech-
nologie, note le communiqué. 

La présentation du programme de dévelop-
pement du secteur ferroviaire algérien, contenu
dans le programme du Président de la République
Abdelaziz Bouteflika, et les perspectives de par-
tenariat entre les deux pays ont également fait
l'objet de cette session. 

Parmi les points identifiés, figure l’industrie
ferroviaire "qui constitue un axe important, d’au-
tant plus que les opérateurs autrichiens sont
leaders en la matière et détiennent la plus grande
partie du marché de fourniture des entreprises
ferroviaires algériennes", ajoute la même source. 

Le volet formation a également été abordé
par les deux parties pour assurer le transfert du
savoir-faire et accompagner les différents inves-
tissements en cours de réalisation ou à lancer
dans le futur. 

ALGÉRIE – SÉNÉGAL 
Le Calife général de
la confrérie Qadiriya
effectuera une
visite en Algérie en
novembre 

Le Calife général de la Confrérie Qadiriyya,
El Hadj Mbou el kounti effectuera en novembre
une visite en Algérie, a indiqué vendredi le porte-
parole de la confrérie Qadiriyya au Sénégal et de
l'ensemble de l'Afrique de l'Ouest, Mohamed Ab-
durahman El Kounti. Dans une déclaration à la
presse au terme de sa rencontre avec le ministre
des Affaires religieuses et des Wakfs Mohamed
Aissa, M. Abdurahman El Kounti a précisé que
"le Calife de la Confrérie Qadiriyya, Hadj Mbou
el Kounti, effectuera du 2 au 6 novembre une
visite en Algérie". 

Les deux parties œuvrent à recouvrer tout ce
qui unissait les deux peuples sénégalais et algé-
rien, d'autant que l'Algérie "est le berceau de la
dynastie Bounaamiya Okbaouiya, où Oqba Ibn
Nafi al-Fihri est considéré comme l'arrière-grand
père des ces familles qui se trouvent au Sénégal",
a-t-il ajouté. 

Il a également relevé que cette rencontre en-
trait dans le cadre du " renouvellement de l'en-
gagement entre les deux peuples sénégalais et
algérien, et tend à faire le point sur les voies et
moyens à même d'aider à la l'enseignement de
la confrérie Qadiriyya et sa diffusion", d'autant
que son Calife général était chargé de sa diffusion,
sachant que cette confrérie se base sur " la mo-
dération et le modèle authentique inspiré de la
Charia*". Pour sa part, le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs, a indiqué que la ren-
contre avec cette délégation qui représente la
confrérie Qadiriyya au Sénégal et en Mauritanie,
a abordé " l'éventualité de la coopération, de la
formation et de la communication". Cette ren-
contre s'inscrit aussi dans le cadre des préparatifs
de ladite visite prévue et qui conduira le calife
général de la confrérie Qadiriyya dans la région
de Touat dans la wilaya d'Adrar, en particulier,
a-t-il précisé. Cette occasion se veut, poursuit le
ministre, " une opportunité pour consolider les
liens de fraternité entre la confrérie Qadiriyya
en Algérie, laquelle se prolonge jusqu'en Afrique
et au Sahel". Elle se veut également une oppor-
tunité pour examiner l'éventualité de la coopé-
ration dans la formation, l'échange et l'organi-
sation de rencontres", a-t-il ajouté avant de mettre
l'accent sur le rôle qu'accomplit l'Algérie et son
école dans la lutte contre extrémisme dans la
région du Sahel.

APS

ALGÉRIE – ROYAUME-UNI 
Conseil d’affaires algéro-britannique:
l’excellence des relations bilatérales
réaffirmée 

Pour l’ambassadeur d’Al-
gérie, Amar Abba, ce rendez-
vous annuel, devenu incon-
tournable, a permis aux dif-
férents orateurs de mesurer
le long chemin parcouru par
les relations algéro-britan-
niques ces dernières années
et de se projeter dans un ave-
nir des plus prometteurs. 

Pour sa part, Lord Risby,
qui s’est présenté en "ami de
l’Algérie" a, d’emblée, loué le
partenariat "remarquable" qui
s’est établi entre l’Algérie et
le Royaume-Uni, exprimant
sa conviction que les méca-
nismes et les jalons mis en
place "permettront à ce par-
tenariat multiforme de conti-
nuer quelles que soient les
circonstances" De son côté, le
ministre Alistair Burt, s’est
dit extrêmement ravi de se
joindre aux convives d’ABBC,
pour "réitérer l’appui du gou-
vernement britannique au tra-
vail de fond qui se fait au bé-
néfice des peuples des deux
pays" et pour pérenniser des
liens bilatéraux qui remontent
à 1580, lorsque le premier
consul anglais, John Tipton,
avait été en poste à Alger pour
inaugurer les premiers rap-
ports commerciaux. 

M. Burt a également réaf-
firmé, à cette occasion, l’en-
gagement de son pays à ap-
profondir les liens d’amitié et
de coopération avec l’Algérie,

rappelant que les deux pays
ont lancé, sous l’impulsion
de leurs dirigeants au plus
haut niveau, "un partenariat
stratégique dont l’objectif va
au-delà des contingences sé-
curitaires", ajoute la même
source. 

"Ce partenariat intègre
aussi des objectifs écono-
miques et une réflexion com-
mune sur le développement
des sociétés", a-t-il ajouté.
Pour ce membre du gouver-
nement britannique, "l’intérêt
économique que suscite l’Al-
gérie dans le monde n’est pas
étonnant", ajoutant que le pays
est "une oasis de stabilité dans
une région difficile" et offre
des "grandes opportunités".
M. Alistair Burt, qui a effectué,
au cours des dernières années,
des visites nombreuses et ré-
gulières en Algérie, a rappelé
avoir connu le ministre des
Affaires étrangères, Abdelka-
der Messahel, depuis de
longues années et développé
avec lui une relation person-
nelle "solide", avant d’expri-
mer sa conviction que la coo-
pération entre les deux pays
connaitra à l’avenir un nouvel
essor dans le cadre du redé-
ploiement de son pays après
le Brexit. Pour sa part, l'am-
bassadeur d’Algérie a mis en
exergue, devant la commu-
nauté d’affaires, les nom-
breuses opportunités offertes

par le marché algérien, en
raison de sa taille, 40 millions
d’habitants, et de sa proximité
avec l’Europe, particulière-
ment en cette phase cruciale
de diversification de l’écono-
mie, induite par les exigences
de l’après-pétrole. 

Pour M. Abba, les succès
en Algérie des grandes com-
pagnies comme BP, Petrofac,
GSK, Rolls Royce, Unilever,
Satellite technology, Clarke
Energy, devraient inspirer
d’autres compagnies. Inter-
venant lors de cette rencontre
annuelle, le patron du groupe
Tell, un fonds d’investisse-
ment, Yacine Bouhara, a in-
diqué qu'"investir en Algérie
et fructifier son capital, c’est
maintenant". Il a, à ce titre,
cité l’effort de l’Etat pour dé-
velopper les infrastructures

de base et l’émergence du sec-
teur privé. 

Quant à l'ambassadeur du
Royaume-Uni à Alger, il s'est
dit impressionné par la vitalité
de la société algérienne et par
le rythme d’évolution de l’éco-
nomie, rendant hommage aux
jeunes Algériens "qui se bat-
tent aux côtés du gouverne-
ment contre les extrémismes
afin de préserver leur liberté
et la stabilité de leur pays". 

Présente à cette rencontre,
la présidente du Conseil d’Af-
faires algéro-britannique,
Mme Olga Maitland, qui dé-
ploie une grande énergie pour
la promotion de la destination
Algérie, a exhorté les inves-
tisseurs de son pays à "ne pas
laisser passer le train dans un
pays qui change et évolue à
grande vitesse". 

La visite officielle qu'effectuera en Al-
gérie à partir d’aujourd’hui le ministre
mauritanien des Affaires étrangères et
de la Coopération, Ismail Ould Cheikh
Ahmed, constitue une nouvelle oppor-
tunité aux deux pays voisins pour ren-
forcer davantage leur coopération bila-
térale et se concerter sur les questions
régionales et internationales d'intérêt
commun. 

Au cours de cette visite de deux jours,
le MAE mauritanien aura des discussions
avec le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, sur les relations
entre les deux pays et les moyens de les
"renforcer et de les élever à un niveau
meilleur afin de servir les intérêts des
deux pays et contribuer au rapproche-
ment entre les deux peuples frères", avait
indiqué un communiqué du ministère
des Affaires étrangères. 

Cette visite sera également l’occasion
d’évoquer "les principales questions ré-
gionales, arabes et internationales d’in-
térêt commun en particulier la situation
dans le Maghreb arabe et le Sahel", avait
ajouté la même source, indiquant que
le responsable mauritanien aura, à l'oc-
casion de cette visite, plusieurs rencontres
avec de hauts responsables algériens. La
coopération entre l'Algérie et la Mauri-
tanie connait ces derniers temps une ca-
dence accélérée, marquée notamment
par l'inauguration d'un nouveau poste
frontalier terrestre entre les deux pays,
situé au niveau du point kilométrique
PK-75 au Sud de Tindouf. 

Une enveloppe de 115 milliards de

centimes a été allouée pour la réalisation
de ce poste frontalier, baptisé du nom
du Chahid Mustapha Ben Boulaid, et
constitué de 49 unités de construction
préfabriquée, dont 46 bureaux adminis-
tratifs, en sus de 4 parkings et plusieurs
autres structures. Le ministre de l'Inté-
rieur, des Collectivités locales et de l'Amé-
nagement du territoire, Noureddine Be-
doui qui avait co-présidé avec son ho-
mologue mauritanien la cérémonie
d'inauguration, avait affirmé que ce nou-
veau poste frontalier constituait un "jalon
supplémentaire" dans la coopération bi-
latérale dans les domaines sécuritaire,
économique et humanitaire. 

"Il traduit également la volonté com-
mune du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, et son homologue
mauritanien, Mohamed Ould Abdelaziz,
de hisser les relations bilatérales à un
niveau à même de répondre aux exi-
gences de la conjoncture actuelle en
termes de concertation continue et de
coordination constante et constitue un
jalon supplémentaire pour la coopération
bilatérale dans les domaines sécuritaire,
économique et humanitaire", avait-il
ajouté. 

Le ministre de l'Intérieur avait éga-
lement souligné que le président Bou-
teflika accordait une "importance majeur"
au développement des régions fronta-
lières, partant des principes "suprêmes"
de l'Etat algérien fondés sur "le bon voi-
sinage et la coopération commune". 

Soucieuses de poursuivre la promo-
tion de leurs relations de coopération

dans différents domaines, l'Algérie et la
Mauritanie avaient également donné un
nouveau souffle à leurs relations à l'oc-
casion de la tenue en décembre 2016 à
Alger de la 18ème session de la grande
commission mixte, couronnée par la si-
gnature de 16 accords et protocoles de
coopération dans divers secteurs, no-
tamment la justice, la formation profes-
sionnelle, la santé et le commerce. 

Dans la même dynamique, le ministre
du Commerce, Saïd Djellab, a souligné,
récemment à Tindouf, que le prochain
salon commercial, prévu du 23 au 28 oc-
tobre 2018 à Nouakchott, s'inscrit au titre
de la promotion des exportations hors-
hydrocarbures et la réalisation d'une in-
tégration économique avec les pays voi-
sins. 

Plus de 170 opérateurs économiques
des secteurs public et privé, exposeront
à cette occasion leurs produits de diffe-
rentes filiéres, industrie électronique,
électroménager, plastique, produits agro-
alimentaire et autres . 

Lors d'une réunion préparatoire tenue
au siège de la wilaya de Tindouf, M. Djel-
lab avait indiqué que cette initiative "s'in-
sère au titre de la stratégie du gouver-
nement portant promotion des expor-
tations hors-hydrocarbures en applica-
tion des directives du président de la Ré-
publique, Abdelaziz Bouteflika, et dans
le cadre des efforts d'édification d'une
intégration économique avec les pays li-
mitrophes, de raffermissement des re-
lations et de rapprochement entre les
peuples frères de la région''. 

Le Conseil d’Affaires algéro-britannique (ABBC) a organisé jeudi soir à la Chambre des
Lords à Londres, son dîner annuel, en présence du représentant de la Première minis-
tre britannique pour le partenariat avec l’Algérie, Lord Risby, du ministre chargé de la
région Mena, Alistair Burt, des ambassadeurs des deux pays ainsi que de nombreux
patrons de groupes et d’opérateurs économiques, apprend-on vendredi auprès de
l’ambassade d’Algérie à Londres. 

ALGÉRIE – MAURITANIE 
Visite du MAE mauritanien en Algérie: une nouvelle
opportunité pour renforcer la coopération bilatérale
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Le Comité de la sécurité alimentaire mondiale
se penche sur les systèmes alimentaires 

Les Directives ont pour objectif de
devenir un document de référence afin de
conseiller les gouvernements et les autres
acteurs du domaine sur la meilleure
manière d'élaborer des politiques appro-
priées, d'investir et de procéder aux arran-
gements institutionnels afin de s'assurer
que chacun puisse accéder à des régimes
alimentaires "abordables, acceptables et
sûrs", conformément à leurs croyances et
à leurs cultures.

Le CSA offre une plateforme inclusive
qui comprend la société civile, le secteur
privé et les gouvernements, en leur don-
nant l'opportunité d'émettre leur opinion
et de développer des recommandations et
des conseils politiques sur des thèmes liés
à la sécurité alimentaire et à la nutrition.

Des directives sur les régimes fonciers
et des investissements responsables dans
l'agriculture en sont quelques exemples.

"En raison de sa dimension inclusive, le
CSA peut grandement contribuer à asso-
cier la volonté politique et les connais-
sances nécessaires en vue de réaliser l'ob-
jectif Faim Zéro", a déclaré M. Mario
Arvelo, président du CSA et Représentant
permanent de la République dominicaine
auprès des agences alimentaires des
Nations Unies basées à Rome.

"En s'appuyant sur le succès de cette
session, nous devrions tous renouveler
notre engagement alors que le nombre de
participants s'étend à tous les partenaires
potentiels, car éradiquer la faim et la mal-
nutrition sous toutes ses formes d'ici 2030
est possible si tout le monde est à bord".

La nutrition est une vive source d'in-
quiétude, alors que le nombre de per-
sonnes obèses à travers le monde pourrait
bientôt être aussi élevé que le nombre de
personnes souffrant de la faim.

Selon le dernier rapport SOFI de la FAO,
il y a 672 millions d'obèses et 821 millions
de personnes souffrant de la faim ou de
malnutrition dans le monde.

Plus tôt dans la semaine, M. José

Graziano da Silva, Directeur général de la
FAO, a appelé le CSA à renforcer ses
Directives, insistant sur le fait que "le sur-
poids et l'obésité devaient être traités
comme des politiques publiques et non
comme des problèmes privés".

La malnutrition se manifeste sous plu-
sieurs formes - y compris les carences en
micronutriments - et affecte une personne
sur trois aujourd'hui, un chiffre qui pour-
rait s'élever à une sur deux d'ici 2030 si
rien n'est fait.

De plus en plus de preuves indiquent
que la croissance économique, à elle
seule, ne réglera pas le problème - avec un
impact sur les pays pauvres comme sur les
pays riches, ainsi que les ménages - et qu'il
sera nécessaire d'adopter de nouvelles
politiques.

La malnutrition est peu à peu devenue
une source d'inquiétude internationale,
conduisant la FAO à organiser une confé-
rence pour finalement déboucher sur la
Déclaration de Rome sur la nutrition
(2014) et sur la décision des Nations Unies
de décréter une Décennie d'action pour la
nutrition (2016-2025). Les Directives du

CSA chercheront à aider les gouverne-
ments à appliquer les recommandations
élaborées dans le cadre de ce forum. Ces
dernières visent à lutter contre les princi-
pales causes de la vulnérabilité face à la
malnutrition sous toutes ces formes, dans
différents types de systèmes alimentaires,
que ce soit en zone rurale ou urbaine, en
prêtant particulièrement attention aux
personnes les plus pauvres et les plus vul-
nérables d'un point de vue nutritionnel.

Avec leur portée mondiale, ces
Directives ont pour objectif d'offrir des
conseils pratiques pour tous les systèmes
alimentaires du monde, dont font notam-
ment partie les systèmes traditionnels où
les aliments transformés sont rares, mais
aussi les systèmes plus récents où elles
peuvent permettre de trouver des alterna-
tives plus saines.

Elles concerneront divers domaines
tels que les chaînes d'approvisionnement
ou encore le comportement des consom-
mateurs et auront également pour mis-
sion de proposer des moyens en vue
d'améliorer l'éducation nutritionnelle et
l'efficacité des emballages alimentaires.

Le Comité de la sécurité alimentaire mondiale (CSA) a achevé vendredi sa 45e session et a pris
l'engagement de formuler des Directives volontaires pour les systèmes alimentaires et la nutri-
tion, qui devraient par la suite être approuvées en 2020, a indiqué la FAO sur son site web.

DETTE ITALIENNE: 
Pas de risque 
de contagion 
aux autres 
pays selon le
commissaire
européen  

Les tensions sur la dette italienne,
qui inquiètent les marchés, ne pré-
sentent pas de risque de contagion, a
déclaré vendredi à Rome le commis-
saire européen aux Affaires écono-
miques, Pierre Moscovici.

Interrogé sur ce risque, alors que
le spread, l'écart très surveillé entre
les taux d'intérêt allemand et italien,
s'est envolé, M. Moscovici a répondu
par la négative. Mais, a-t-il ajouté lors
d'une conférence de presse, "tout cela
signifie qu'on attend de l'Italie qu'elle
soit un pays totalement engagé dans
la zone euro". Questionné sur les
craintes exprimées par certains ana-
lystes d'un "italexit", une sortie de
l'Italie de la zone euro, M. Moscovici a
jugé que celle-ci n'aurait "pas de
sens".

"Ne parlons pas de ce qui risque de
démanteler la zone euro", a-t-il
affirmé.

Le commissaire européen s'expri-
mait à l'issue d'une visite de deux
jours à Rome au cours de laquelle il a
remis une lettre au ministre italien
des Finances Giovanni Tria, deman-
dant des "explications" après l'an-
nonce d'un projet de budget jugé
"hors des clous" européens.

M. Moscovici a réitéré qu'il atten-
dait des réponses de la part de M. Tria
"avant lundi midi". "Les choses sont
claires, nous ne sommes pas venus
pour annoncer une décision, ou don-
ner des leçons", a insisté le commis-
saire, soulignant que l'Italie devait
répondre aux préoccupations de la
Commission mais aussi à celles
exprimées par les pays européens
"liés à l'Italie par l'euro".

Ces questions, a-t-il rappelé, por-
tent sur le niveau du déficit, essen-
tiellement structurel, sur l'endette-
ment global et sur la capacité à soute-
nir la croissance.

"On a bien noté l'engagement de
M. Tria pour relancer la croissance et
réduire la dette, ce sont des objectifs
que nous partageons", a encore dit
M.Moscovici. Le projet de budget ita-
lien pour 2019 prévoit un déficit à
2,4% du Produit intérieur brut (PIB),
très éloigné des 0,8% promis par le
précédent gouvernement de centre
gauche. Le dérapage italien est "sans
précédent dans l'histoire du Pacte de
stabilité et de croissance", a écrit la
Commission dans un courrier où elle
demande à l'Italie de lui présenter
ses observations avant "le lundi 22
octobre à midi".

Bruxelles pointe un risque de
"non-conformité grave" avec les
règles européennes, qui pourrait
l'amener à rejeter ce budget, ce qui
ne s'est encore jamais produit dans
l'histoire de l'UE.

Pour autant, M. Moscovici a souli-
gné vouloir maintenir avec le gouver-
nement populiste italien un dialogue
"constructif". Il a insisté sur la néces-
sité d'un dialogue serein afin d'éviter
les tensions.

La Commission "prendra ses déci-
sions et maintiendra un esprit de dia-
logue avec la volonté de trouver une
solution même quand on n'est pas
d'accord", a-t-il noté.

L'Italie est traitée "comme tous les
autres Etats membres, il n'y a pas
d'arrière-pensée", a-t-il souligné. "La
Commission n'est pas, n'a jamais été
et ne sera jamais contre l'Italie", a
martelé M. Moscovici.

PÉTROLE: 
Goldman Sachs juge «peu probable» que 
les prix atteignent le seuil des 100 dollars 

La Banque d’affaires améri-
caine, Goldman Sachs, a jugé
vendredi " peu probable " que
les cours de pétrole franchis-
sent la barre des 100 dollars, en
raison " d’une hausse rapide "
de la production en Arabie
Saoudite qui va doper l’offre
sur les marchés malgré la
baisse de la production ira-
nienne. Les chances que le
baril atteigne les 100 dollars
sont plutôt minces mais pas
impossibles, a indiqué Jeffrey
Currie le chef de la division
matières premières de
Goldman Sachs dans une
interview à l’agence d’informa-
tion sur l’énergie, S&P Global
Platts. " Nous ne disons pas que
(le niveau) de 100 dollars ne
pourra pas se produire, ce n'est
pas notre scénario de base
mais nous ne pensons pas que
cela puisse être probable", a
déclaré Jeffrey Currie.

L’analyste a expliqué que les
exportations de l’Iran, ne tom-
beront pas à Zero et ils se pour-
rait qu’elles ne baisseraient
même pas de moitié du moins
dans l’immédiat.

En parallèle la production
de l’Arabie Saoudite est en
train d’augmenter progressi-
vement renforçant la prévision

que l’offre sera suffisante
même après l’entrée en
vigueur des sanctions améri-
caines.

Les Etats-Unis ont déjà mis
en £uvre des sanctions finan-
cières contre l’Iran et s’apprê-
tent à cibler son industrie
pétrolière à partir du 4 novem-
bre, tout en incitant les pays à
réduire ou cesser leurs impor-
tations de pétrole iranien.

" Au cours des quatre der-
niers mois, nous avons assisté
à une augmentation de 20%
des forages en Arabie Saoudite.

Vous avez déjà perdu
700.000 barils/ jour d’exporta-
tions iraniennes et les stocks
ont été reconstitués, ce qui
indique qu'il y a déjà beaucoup
plus de pétrole sur le marché ",
a précisé Currie.

Dans le même temps, la
production des autres pays
membres de l’Opep a aug-
menté, ce qui représente,
selon lui, un signal baissier
pour le marché, qui sera sou-
tenu par les révisions à la
baisse de l’Agence internatio-
nale de l’énergie et de l’Opep
pour la demande mondiale.

" Notre scénario de base
(prévoit) une baisse modeste
des stocks au quatrième tri-

mestre, ce qui maintiendra
probablement les prix autour
de 80 dollars le baril", a anti-
cipé l’analyste, rappelant une
prévision antérieure de son
département qui tablait sur un
prix oscillant entre 60 et 80
dollars pour les trois derniers

mois de l’année. Fin septem-
bre, les groupes de négoce
Trafigura et Mercuria ont pré-
dit un rebond des prix à 100
dollars le baril avec l’entré en
vigueur des sanctions améri-
caines contre l’industrie
pétrolière iranienne.

PORTUGAL: 
Hausse de la production
automobile durant les 9
premiers mois de 2018 

La production automobile portugaise a enregistré une
hausse de l'ordre de 87,3% au cours des neuf premiers mois de
2018, en comparaison à la même période de 2017, en passant
ainsi à 219.792 unités, a indiqué l’Association automobile du
Portugal (ACAP). Ce chiffre confirme "l'importance des exporta-
tions du secteur automobile, puisque 97,1% des véhicules pro-
duits au Portugal sont destinés au marché étranger", a précisé
l'ACAP dans un communiqué. 

Jusqu'au mois de septembre, les exportations ont augmenté
de 111% en glissement annuel, ce qui témoigne également de la
"contribution significative" à la balance commerciale portu-
gaise, selon la même source. Au cour du mois de septembre,
30.248 véhicules légers et poids lourds ont été produits au
Portugal, en hausse de 101,5% par rapport au même mois de
l'année précédente, ajoute le communiqué, notant que la pro-
duction a fortement augmenté en ce mois, bien au-dessus de la
moyenne annuelle, ce qui a permis de rattraper le retard enre-
gistré le mois précédent.

APS



ÉCONOMIEDimanche 21 octobre 2018 7DK NEWS

MONDE - TRAVAIL 
OIT: de nouvelles normes pour mesurer
les «nouvelles formes invisibles» 
de travail 

Cette 20e Conférence internatio-
nale des statisticiens du travail (CIST)
s’est terminée par une révision
majeure et une extension des statis-
tiques relatives aux travailleurs et au
travail décent.

La Conférence a convenu de nou-
velles classifications des emplois qui
prennent en compte les limites floues
existant entre le travail dépendant û
dans une relation d’emploi tradition-
nelle avec un employeur unique û et
le travail indépendant qui tend vers
des formes de travail plus individuali-
sées et l’émergence de nouvelles
formes d’emploi, y compris les plates-
formes numériques, le travail à la
demande, le travail collaboratif, le tra-
vail temporaire et le travail intéri-
maire.

La Conférence a particulièrement
mis l’accent sur l’informalité et la
façon d’améliorer les méthodes utili-
sées, offrant ainsi de meilleurs
conseils stratégiques.

"Ces nouvelles classifications que
vous avez approuvées vont doréna-
vant couvrir toutes les formes de tra-
vail et fournir aux statististiciens dans
chaque pays des méthodes alterna-
tives pour rendre visibles les nou-
velles formes d’emploi qui émergent.

Cela va permettre d’adopter de
meilleures politiques, plus efficaces, à
l’échelon national et û point essentiel
- cela aura un impact direct sur le
bien-être de nombreuses personnes",
a déclaré le Directeur général de l’OIT,
Guy Ryder, lors de la session de clô-
ture.

La Conférence a notamment
débattu du rôle du travail domestique
et des travailleurs domestiques et de
la façon de mieux inclure ces travail-
leurs dans la classification proposée
des nouvelles relations du travail.

Elle a abordé le rôle des femmes
dans le monde du travail en lançant
de nouveaux outils pour appliquer la
nouvelle série de définitions et d’indi-
cateurs novateurs adoptés par la CIST
en 2013, elle proposait la toute pre-
mière définition statistique du travail
qui s’éloignait de la définition étroite
de "l’emploi" comme travail effectué
en échange d’une rémunération ou
d’un profit pour adopter une nouvelle
définition qui inclut, entre autres, la
production pour la consommation
personnelle, le travail non rémunéré
et le travail bénévole.

Ces outils vont aider tous les pays à
mener leurs enquêtes sur la main-
d’£uvre en utilisant de manière systé-
matique ces nouveaux concepts à
l’appui de décisions politiques éclai-
rées. La réunion a traité la question de

l’attribution d’une valeur écono-
mique au travail non rémunéré.

La nécessité d’offrir une visibilité
aux travailleurs qui sont invisibles
dans les statistiques û par exemple,
les femmes effectuant des tâches
domestiques non rémunérées ou les
bénévoles comme les travailleurs
sociaux ou les travailleurs du secteur
des soins û a fait l’objet de nom-
breuses discussions techniques
menées par la Conférence.

Mesurer les progrès 
pour les ODD

Les statisticiens ont fourni des
indicateurs repères pour mesurer les
progrès au regard du Programme de
développement durable des Nations
Unies à l’horizon 2030 en se mettant
d’accord sur des méthodologies per-
mettant d’évaluer les droits au travail
et de suivre les progrès des pro-
grammes d’emploi des jeunes à tra-
vers le monde.

Ces indicateurs qui relèvent de la
responsabilité de l’OIT seront pro-
duits à l’échelle mondiale et l’OIT
devra faire régulièrement rapport sur
les progrès accomplis dans ces
domaines. Les nouvelles directives
sur les migrations de main-d’£uvre, le
travail forcé, les coopératives, ainsi
que l’inadéquation des compétences
vont aider les statisticiens à mieux sai-
sir les enjeux et les tendances à
l’£uvre dans le monde du travail. En
outre, une résolution a été adoptée
qui met à jour les méthodes de
mesure du travail des enfants.

Au cours de la Conférence, une
réunion de haut niveau a discuté de
l’avenir des statistiques du travail.

Elle a abordé des questions de fond
comme d’éventuelles nouvelles
sources statistiques issues des méga-
données, l’ouverture des données, le
financement de la production des sta-

tistiques, les enquêtes et les méthodes
utilisées pour fournir des données
aux responsables politiques, et les
défis liés au Cadre mondial d’indica-
teurs relatifs aux ODD approuvé par
l’Assemblée Générale des Nations
Unies en 2017.

"La dernière session de la CIST a
répondu à l’appel lancé par le pro-
gramme des Nations unies pour 2030
en faveur d’une "révolution des don-
nées" concernant la recherche de
nouvelles méthodes pour recueillir
des données et les rendre plus acces-
sibles.

Elle permettra aussi d’éclairer
l’Initiative de l’OIT sur l’avenir du tra-
vail en définissant des manières de
mesurer les nouvelles formes de tra-
vail qui devraient continuer de croî-
tre, en appréhendant mieux le rôle
des femmes au travail, en s’intéres-
sant aux zones rurales et aux groupes
vulnérables comme les travailleurs
migrants et en produisant de nou-
velles données plus précises sur la
façon dont la demande de main-
d’£uvre évolue rapidement pour
répondre aux compétences recher-
chées", a conclu Rafael Diez de
Medina, Directeur du département de
statistique de l’OIT.

Organisée pour la première fois en
1923, la Conférence internationale des
statisticiens du travail (CIST) est l’or-
ganisme chargé de l’élaboration des
normes à l’échelle mondiale dans le
domaine des statistiques du travail.
Elle se réunit régulièrement tous les
cinq ans. Environ 360 participants de
toutes les régions du monde étaient
présents, y compris des experts des
gouvernements, représentant princi-
palement les ministères du travail et
les bureaux nationaux de statistique,
ainsi que des organisations de travail-
leurs et d’employeurs, et d’organisa-
tions régionales et internationales.

La Conférence internationale des statisticiens du travail a adopté une nouvelle
feuille de route majeure pour mesurer les progrès accomplis à propos des Objectifs
du développement durable de 2030 et aider également les dirigeants à préparer
l’avenir du travail avec des politiques plus efficaces, a indiqué l'Organisation 
internationale du travail (OIT) sur son site web.

COMMERCE 
L'UE et Singapour
signent un accord 
de libre-échange 

L'Union européenne a signé vendredi à Bruxelles
un accord de libre-échange avec Singapour, qui se
veut un message contre le protectionnisme améri-
cain.

Cet accord a été signé par le Premier ministre sin-
gapourien Lee Hsien Loong, le président du Conseil
européen Donald Tusk et le président de la
Commission européenne Jean-Claude Juncker, en
marge d'un sommet dans la capitale belge entre l'UE
et l'Association des nations d'Asie du Sud-Est
(ASEAN).

Les discussions avec Singapour avaient débuté
après l'échec en 2009 des négociations de l'UE avec
les dix pays de l'ASEAN.

Jean-Claude Juncker s'est félicité de cette signa-
ture avec un partenaire qui "partage la même vision"
que l'UE.

"En cette période difficile sur la scène mondiale,
nous avons besoin d'alliés forts tels que Singapour
afin de maintenir le système commercial mondial
fondé sur des règles", a pour sa part affirmé la com-
missaire européenne au Commerce, Cecilia
Malmstrom.

Singapour est de loin le premier partenaire com-
mercial de l'UE au sein de l'ASEAN.

Les deux parties ont échangé pour 53,3 milliards
d'euros de marchandises en 2017 et pour 44,4 mil-
liards d'euros dans les services en 2016.

Outre la suppression des droits de douane et des
obstacles non tarifaires, cet accord commercial "de
nouvelle génération" contient aussi des dispositions
sur la protection de la propriété intellectuelle, la libé-
ralisation des investissements, les marchés publics,
la concurrence et le développement durable.

Le texte doit encore être validé par le Parlement
européen avant d'entrer en vigueur en 2019.

L'UE et Singapour ont également signé vendredi
un accord sur la protection des investissements, qui
va de pair avec l'accord commercial.

Ce texte plus controversé prévoit la création d'un
tribunal spécial chargé de trancher les différends
entre investisseurs, un dispositif critiqué par cer-
taines ONG.

Il devra lui être ratifié par les 28 Etats membres de
l'UE, un processus qui pourrait prendre des années.

L'UE a entamé des discussions bilatérales avec
d'autres pays de l'ASEAN, dont le Vietnam, un accord
qui devrait lui aussi entrer bientôt en vigueur.

RUSSIE - OUZBÉKISTAN 
Moscou et Tachkent 
signent des accords
pour un montant de 
27 milliards de dollars 

Une multitude d'accords et mémorandums ont
été signés, vendredi entre la Russie et l'Ouzbékistan
pour un montant total d’environ 27 milliards de dol-
lars, a déclaré le ministère de l’Economie Ouzbek aux
médias russes.

Selon le ministère, les accords conclus dans le
domaine commercial et économique, à l’issue de la
visite du président russe Vladimir Poutine en
Ouzbékistan, sont d'une valeur d’environ 6,2 mil-
liards de dollars tandis que le montant des accords
d’investissement s'élève à 20,8 milliards de dollars.

En vertu des accords conclus, 79 coentreprises et
20 centres de distribution de gros seront notamment
créés, a précisé la même source.

Dans le domaine financier et bancaire, six accords
d’un montant de 864,6 millions de dollars ont été
signés, outre l’attribution de deux lignes de crédit
d’une valeur de 200 millions de dollars et de 3,5 mil-
liards de roubles entre les banques russes et
Ouzbèques.

Le premier forum interrégional entre la Russie et
l’Ouzbékistan a été organisé les 18 et 19 octobre, en
marge de la visite d’Etat du président russe Vladimir
Poutine à Tachkent.

Il a réuni, selon les organisateurs, les dirigeants de
17 régions russes ainsi que plus de 1.000 représen-
tants d’entreprises et d’agences gouvernementales
de la Fédération de Russie.

APS

UKRAINE 
Le FMI a conclu un accord avec Kiev pour
l'octroi d'un nouveau prêt 

Le Fonds monétaire international (FMI) a annoncé ven-
dredi avoir conclu un accord avec l'Ukraine pour l'octroi
d'un nouveau prêt d'une durée de 14 mois, avec un accès à
une ligne de crédit de 3,9 milliards de dollars.

"Cet accord dit de confirmation (stand-by arrangement)
remplacera celui approuvé en mars 2015 et qui devait expi-
rer en mars 2019", a précisé le FMI dans un communiqué.
L'institution de Washington a en outre souligné son engage-
ment "pour continuer à aider l'Ukraine à atteindre une
croissance économique plus solide, durable et partagée par
le plus grand nombre". L'accord doit être approuvé par le
comité de direction du FMI plus tard dans l'année une fois
que les autorités à Kiev auront approuvé un budget 2019

"cohérent avec les recommandations du FMI et un accrois-
sement des prix du chauffage et du gaz", a indiqué le FMI.
L'Ukraine sort à peine d'une sévère crise économique,
aggravée par un conflit armé. Les lourdes dépenses mili-
taires liée à la guerre entre forces de Kiev et rebelles pro-
russes dans l'est de l'Ukraine ainsi que la perte d'industries
vitales situées dans les régions séparatistes ont en effet lour-
dement pesé sur l'économie, qui s'était contractée de près de
17% entre 2014 et 2015 avant de retrouver une croissance
(2,1%) en 2017. Les autorités ont en outre échoué à plusieurs
reprises dans les opérations de privatisation d'entreprises
publiques, en raison notamment de la réticence des inves-
tisseurs étrangers et de l'omniprésence de la corruption.
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CNAS DE TISSEMSILT: 
Campagne d'information
au profit des étudiants

Abed  Meghit

L'agence de la CNAS  de Tissemsilt annonce le lancement
d'une campagne d'information des journées au profit des étu-
diants, qui débutera le 21 octobre en cours, sous le slogan : « la
CNAS vous accompagne durant votre parcours universitaire ».

Selon un communiqué de la CNAS, cette action débutera au
niveau du centre universitaire « Ahmed ben yahia al-wancha-
rissi »  de Tissemsilt.

Le document en question indique que les principaux objec-
tifs de cette campagne sont d'informer les étudiants sur leurs
droits en matière de sécurité sociale prévus par la réglementa-
tion en vigueur. Il s'agit aussi, ajoute-t-on, d'assurer la pré-
sence de la CNAS au niveau des établissements universitaires
par la mise en valeur de son rôle primordial dans la protection
sociale de toutes les catégories de la population.

Les organisateurs de cette campagne soulignent aussi qu'il
importe pour la CNAS d'assurer un contact direct avec les étu-
diants afin de leur donner plus d'explications concernant les
avantages qui leur sont offerts par la caisse de sécurité sociale.

Le directeur d'Agence CNAS de Tissemsilt ,Dr Abdessalem
Hadjar nous confirme que la sécurité sociale revêt une impor-
tance primordiale pour toutes les catégories d'assurés sociaux
et leurs ayants droit, et c'est la raison pour laquelle l'améliora-
tion du service public et les conditions de leur prise en charge
sont les priorités du plan stratégique de la Cnas (2017-2019).

Il  précise que le  système de sécurité sociale est l'un des
meilleurs systèmes développés en matière de protection
sociale et de modernisation afin de répondre aux exigences des
citoyens. Des journées d'information sont prévues les 21 et 22
octobre dans l'enceinte du centre universitaire « Ahmed ben
yahia al-wancharissi »  de Tissemsilt (portes ouvertes), et des
formulaires "Sécu 01" seront remis aux étudiants pour faciliter
leur affiliation à la sécurité sociale et l'obtention de la carte
Chifa.

LE WALI DE TISSEMSILT DONNE 
LE COUP D'ENVOI DE LA
RENTRÉE UNIVERSITAIRE: 
Environ 10.000 étudiants
inscrits  

Le wali de Tissemsilt, Salah El Affani a procédé ce jeudi  der-
nier à l'ouverture de l'année universitaire 2018/2019 au siège du
centre universitaire "Ahmed Benyahia El Ouancherissi" de
Tissemsilt, en présence des cadres civils et militaires.1 300
nouveaux étudiants ont rejoint cette année le centre universi-
taire dans les 28 spécialités en licence et 23 spécialités en
Master et ce parmi les 10 000 étudiants inscrits au centre uni-
versitaire (LMD), ainsi que 66 en doctorats.

Par ailleurs, M.Abdelkader Dahdouh, directeur du centre
universitaire de Tissemsilt a déclaré, que «Le centre universi-
taire de  Tissemsilt  a remplit les conditions nécessaires pour
une éventuelle promotion au rang d'Université»,, affirmant
que le ministère de tutelle a offert d'importants moyens, pour
développer cet établissement universitaire.

Les opérations d'extension s'insèrent, dans la perspective de
créer un pôle universitaire, dans la wilaya à l'horizon, pour
atteindre une capacité d'accueil de 10.000 places, et par consé-
quent, répondre aux besoins pédagogiques de la région,
sachant que le Centre universitaire de Tissemsilt, qui com-
prend au total environ 10 000 étudiants, selon la même source.

Le centre a réceptionné plusieurs projets, qui contribueront
à sa promotion, dans les prochaines années, en un pôle univer-
sitaire, notamment, une bibliothèque centrale et un bloc admi-
nistratif.

Signalons, que la direction du centre universitaire a pré-
senté dernièrement, une proposition au ministère de
l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, por-
tant ouverture, la saison prochaine, d'un nombre de spécialités
pédagogiques, qui répondent aux spécificités économiques de
la wilaya, à l'instar des forêts, de l'environnement, de l'histoire
e des mines et dans le tourisme.

Par ailleurs, M. Abdelkader Dahdouh, directeur du centre
universitaire de Tissemsilt a signalé, que cet établissement
d'enseignement supérieur propose, pour l'année universitaire
prochaine, de nouveaux projets de doctorat en science et tech-
nologie, sciences économiques, commerciales et gestion etc....

M. Salah El Affani, wali de Tissemsilt  a insisté sur la néces-
sité de mettre en adéquation les filières de l'enseignement
supérieur avec les besoins et les spécificités de la région, tant il
est vrai qu'on ne peut concevoir des cycles d'études qui peuvent
s'avérer en fin de compte inutiles.

Il ne faut pas rééditer les erreurs commises par le passé au
niveau,, a-t-il fait observer.  Il n'est plus question de former
pour former uniquement, précisant  l'ouverture de spécialités
universitaires   des compétences des parties concernées, soit
l'université. Il faut mettre fin à la formation universitaire dés-
ordonnée.  Et c'est dans ce climat, rempli de béatitude, que des
docteurs ayant été élevés au rang de professeurs ont été hono-
rés..

GHARDAÏA : 
Une récolte de 7.560 quintaux
d’arachides attendue cette saison 

Une superficie cumulée de
près de 420 hectares a été consa-
crée à la culture d’arachide, prin-
cipalement dans les localités de
Seb Seb, Mansourah et Metlili , au
sud de la wilaya, précise la même
source, ajoutant que la campagne
de cueillette pour cette saison est
"prometteuse" .

Les premières récoltes d'ara-
chide sont cédées ce week-end,
sur les étals du souk de Ghardaïa
avec un prix oscillant entre 500 et
550 DA le Kilogramme, selon la
taille de la gousse.

De tous les produits qui s'of-
frent aux touristes et autres visi-
teurs de l’incontournable souk de
Ghardaïa, ce sont les différentes
variétés de dattes et l'arachide de
qualité supérieure de la région de
Seb Seb qui retiennent l'attention.

Car bien que la production ara-
chidière n’ait pas encore atteint sa
vitesse de croisière, les cacahuètes
de "Seb Seb" ont gagné une noto-
riété qui a dépassée les frontières
de la région de Ghardaïa, a-t-on
indiqué.

De nombreux vendeurs profes-
sionnels achètent en gros la pro-
duction arachidière de Seb Seb
avant de la griller dans les four-
neaux des torréfacteurs très
répandus à Ghardaïa et la redistri-
buent ensuite en détail.

Le produit est très prisé notam-
ment par les touristes et autres
vacanciers de passage à Ghardaïa,
a fait savoir Hadj Boumediene
vendeur au quartier de Theiniet
El Makhzen .

L’arachide de Seb Seb est l’une
des meilleures au monde, a souli-
gné fièrement Hadj Boumediene
indiquant que pour obtenir un
produit d’une telle qualité, les
agriculteurs de Seb Seb suivent
tous la même recette : une culture
biologique.

Des cultivateurs des localités
Seb Seb , Mansourah et Metlili

accordent un grand intérêt à l’in-
tensification de l'arachide qui
constitue "une culture lucrative
dénommé d’"or brun" et qui rap-
porte beaucoup "notamment avec
l’abondance de l’eau, l'ensoleille-
ment et un sol sablonneux, a
expliqué Khaled Djebrit , ingé-
nieur à la DSA.

Introduite dans les années
trente par un agriculteur à Seb
Seb, localité désenclavée située à
50 km au sud du chef lieu de
wilaya, la culture d’arachide fut
généralisé dans les localités de
Mansourah et Metlili dans les
années soixante dix avec l'impor-
tation des semences de deux
variétés d'origine égyptienne et
espagnol, souligne le même tech-
nicien , ajoutant que cette culture
reste au stade traditionnel dans
ces régions désertiques.

Les travaux de semis sont réali-
sés manuellement par une cen-
taine d'agriculteurs qui sont
confrontés à de nombreux pro-
blèmes en particulier leur igno-
rance de l'itinéraire technique de
cette culture et aux nombreux
ravageurs de ce type de culture
notamment les moineaux, les
rongeurs et autres prédateurs.

De nombreux spécialistes dans

le développement rural estiment
que l’intensification de cette cul-
ture "stratégique" soutenue d’une
formation techniques des agricul-
teurs peut générer un développe-
ment durable pour ces contrées
enclavées en créant des unités de
conditionnement de Cacahuètes,
de huileries ou savonneries.

On peut également y fabriquer
le beurre d'arachide à partir des
graines d’arachide qui sont gril-
lées, broyées et malaxées.

On y ajoute des émulsifiants
pour que l’huile libérée par le
broyage reste en suspension.

De la famille des légumineuses
ou Fabacée, l'arachide "Arachis
hypogaea", l'arachide est très
nutritive.

Les grains ou Cacahuète ren-
ferment de 40 à 50% d'huile et de
20 à 30% de protéines ainsi qu'ils
constituent une source considéra-
ble en vitamine ‘‘B’’, on lui attri-
bue également de nombreuses
propriétés pour la santé tandis
que ses feuilles peuvent être utili-
sées comme aliment de bétail.

Durant la campagne précé-
dente (2017), une production de
6.000 Quintaux a été réalisée à
travers une superficie cultivée de
400 hectares.

Une production de 7.560 quintaux d’arachide ‘‘Bio’’ dont les grains appelés 
communément "cacahuètes" est attendue au titre de la campagne de cueillette
2018 qui a débutée le mois d’octobre courant dans la wilaya de Ghardaïa, a-t-on
appris auprès de la direction des services agricoles (DSA).

TIPASA: 
Distribution prochaine de 1.150
logements sociaux à Cherchell

Prés de 1.150 loge-
ments publics locatifs
(LPL) seront "prochai-
nement" attribués dans
la daïra de Cherchell
(Tipasa),   annoncé hier
le wali Mohamed
Bouchema. M.
Bouchema a fait part, à
l'issue de sa visite au
niveau de quatre com-
munes de la daïra de
Cherchell (Cherchell,
Sidi Ghiles, Hedjret
Ennos, et Sidi
Semiane), de la déci-
sion de levée des
contraintes ayant
retardé les travaux
d'aménagement du
projet des 648 unités
LPL à Sidi Belghith, sur
les hauteurs de
Cherchell, "afin qu'elles
soient prêtes à la distri-
bution avant la fin de
l'année en cours".

Il a principalement

s'agit d'intervenir
auprès de la Sonelgaz
en vue d'accélérer l'ins-
tallation d'un centre
transformateur au pro-
fit de cette cité des 648
logements de
Cherchell, et d'un pro-
jet de 500 autres loge-
ments à Sidi Ghiles,
parallèlement à la mise
au point d'un plan d'in-
tervention permettant à
la cellule technique du
cabinet du wali de sui-
vre les projets en cours
de réalisation, a-t-il
expliqué.

Le chef de l'exécutif
local a également
annoncé la mise en ser-
vice "fin novembre pro-
chain" d'un tronçon de
14 km du projet de la
rocade de Cherchell,
d'une longueur de 17
km, et englobant sept
viaducs, 14 ouvrages

d'art et trois déviations.
Selon la direction

des Travaux publics de
la wilaya, le projet,
affecté d'une enveloppe
de prés de 34 milliards
de Da, sera contribuera
au désengorgement du
trafic sur cet axe rou-
tier, notamment en sai-
son estivale. Cette visite
de travail a, également,
mené le wali sur le
chantier de réalisation
de 452 logements à la
cité "Bakora El Djadid",
mitoyenne au site du
projet du Port commer-
cial du centre d'El
Hamdania.

Interpellé par le
comité de quartier pour
la réalisation de projets
relatifs à un siège sécu-
ritaire, une salle de
soin, une salle de prière
et un stade de proxi-
mité, le M. Bouchema a

recommandé l'impéra-
tif d'une "réflexion
rationnelle dans l'ex-
ploitation des assiettes
foncières disponibles,
suivant les priorités et
en coordination avec
l'Assemblée commu-
nale".

Dans la commune
montagneuse de Sidi
Semiane, où il inspec-
tait un chantier de 26
unités LPL, le chef de
l'exécutif a instruit les
services de l'Office de
promotion et de gestion
immobilière (OPGI) sur
la nécessité du respect
du caractère rural de
cette localité, au profit
de laquelle il a, égale-
ment, décidé l'inscrip-
tion d'une opération
pour améliorer son
réseau d'alimentation
en eau potable (AEP). 

APS
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ÉMIGRATION 
CLANDESTINE: 
Arrestation 
de passeurs 
à Mostaganem selon
la Gendarmerie
nationale 

Le groupement territorial de la Gendarmerie
nationale a réussi à neutraliser récemment à
Mostaganem des passeurs qui organisaient la tra-
versée en mer au profit de candidats à l’émigra-
tion clandestine, a-t-on appris, vendredi de ce
corps de sécurité. Les investigations menées par
les éléments de la Gendarmerie nationale ont
permis de les mener tout droit vers le vendeur de
la barque utilisée pour la traversée des candidats
à l’émigration clandestine et qui s’est renversée
jeudi 11 octobre au large des côtes de
Mostaganem, a indiqué la même source. Les
recherches ont permis d’approcher les deux pas-
seurs à la tête de ce réseau, organisateurs de la
traversée clandestine qui s’est soldée par le sau-
vetage de 13 individus et la disparition en mer de
4 autres. Le procureur de la République près le
tribunal de Mostaganem a condamné le vendeur
de la barque à une peine de 18 mois de prison
ferme, avec une amende d’une valeur de 100.000
DA et le premier passeur à une peine de prison de
8 mois ferme, a-t-on ajouté de même source.

Le deuxième passeur a été condamné à payer
une amende de 50.000 DA tandis que les autres
personnes arrêtées doivent payer une amende de
20.000 DA, a-t-on indiqué.

SAISIE DES PRODUITS
PYROTECHNIQUES
El-Tarf : Saisie 
de 1.902 pétards 
et un moteur pour
embarcation utilisé
pour la pêche illicite
du corail 

Au total, 1.902 pétards ainsi qu'un moteur
pour embarcation utilisé pour la pêche illicite du
corail ont été saisis, à la suite de deux opérations
distinctes menées par les services de la gendar-
merie nationale El Tarf, a-t-on appris, vendredi,
de ce corps de sécurité.

La première saisie a été opérée lors d’un point
de contrôle et de fouille d’un véhicule immatri-
culée dans la wilaya Annaba, au niveau de la RN
16 reliant Annaba à Souk Ahras, se soldant, a-t-on
ajouté de même source, par la saisie de cette
importante quantité de produits pyrotechniques.
La marchandise prohibée a été saisie et détruite,
sur décision du procureur de la république de la
daïra de Dréan, a ajouté la même source, signa-
lant que la marchandise appartenait à un homme
de 47 ans, originaire de la wilaya d'Annaba.

Selon la même source, la deuxième opération,
opérée au niveau de la commune de Ben M'Hidi,
a permis de récupérer un moteur pour embarca-
tion de pêche, exploité pour la pêche illégale du
corail, appartenant à un homme âgé de 27 ans.

L'équipement en question a été saisi et remis
aux services des Domaines de la wilaya d'El Tarf,
sur instruction du procureur de la république de
Dréan, a-t-on soutenu, précisant que ces actions
s'inscrivent dans le cadre de la lutte contre le
banditisme dans toutes ses formes et le démantè-
lement des réseaux criminels portant atteinte
aux biens et aux personnes.

APS

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ
Plus de 80 présumés auteurs de
différentes crimes et délits interpellés
dans plusieurs wilayas (DGSN) 

"Dans le cadre de la lutte contre
la criminalité, notamment la
détention et le trafic de stupé-
fiants, les forces de police des sûre-
tés de wilaya d’Alger et de Blida,
ont mené des opérations de
recherches à travers leurs secteurs
de compétence, ce qui a permis
l’interpellation de (73) individus
présumés auteurs dans divers
délits", a-t-elle souligné dans un
communiqué.

Soixante et onze (71) présumés
auteurs de différents crimes et
délits ont été arrêtés suite à des
descentes dans plusieurs quartiers
de la capitale, lesquelles se sont
soldées également par la récupéra-
tion de 71 grammes de kif traité et
598 comprimés psychotropes, et
des armes blanches.

Par ailleurs, les forces de police
judiciaire de la sûreté de wilaya de
Blida, ont interpellé deux (02) pré-
sumés auteurs dans une affaire liée
au trafic de drogue suite à l'exécu-
tion d'un mandat de perquisition
dans un domicile sis dans la loca-
lité de Larbaa, a ajouté la même
source.

La perquisition a permis égale-
ment la récupération de plus de
500 grammes de kif traité, a-t-on

encore souligné. A Oum El
Bouaghi, les éléments de la police
judiciaire qui agissaient sur infor-
mation, faisant état qu’un groupe
d’individus suspects en possession
d’une quantité de comprimés psy-
chotropes à hauteur de la ville, ont
interpellé récemment 5 présumés
auteurs impliqués dans une affaire
liée au trafic de psychotropes et ont
récupéré 720 comprimés psycho-
tropes.

Dans le même contexte, les élé-
ments de la police judiciaire rele-

vant de la sûreté de wilaya de
Biskra, ont interpellé un présumé
auteur à bord d’un véhicule au
centre ville, en possession de 476
comprimés psychotropes.

Dans le cadre de la lutte contre
la criminalité notamment le trafic
de drogue, les forces de police des
sûretés de wilaya de Batna et de
Sidi Bel Abbes, ont interpellé
récemment 2 présumés auteurs
impliqués dans une affaire liée au
trafic de drogue, et ont récupéré 7,7
kg de cannabis.

Les forces de police des sûretés des wilayas d’Alger, Blida, Oum El Bouaghi, Biskra,
Batna et Sidi Bel Abbes ont interpellé 81 présumés auteurs de différents crimes 
et délits à travers le territoire de ces wilayas, indique samedi la Direction générale 
de la Sûreté nationale.

CATASTROPHES - PRÉVENTION:
Une rencontre nationale demain 
et mardi sur la prévention 
des risques des catastrophes 

Le ministère de
l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du terri-
toire organise demain et
mardi au Centre interna-
tional des conférences
(CIC), Abdelatif-Rahal
(Alger), une rencontre
nationale sur la préven-
tion des risques des catas-
trophes, a indiqué hierun
communiqué du minis-
tère.

Organisée sous le haut
patronage du président de
la République, Abdelaziz
Bouteflika, la rencontre
verra la présence de plus

de 600 participants,
notamment des acteurs et
des experts nationaux et
internationaux qui se

pencheront sur les princi-
paux axes de la stratégie
nationale de prévention
des risques des catas-

trophes dans le but de
mettre sur pied un plan
d'action multisectoriel
pour la période 2019-
2030, a précisé le commu-
niqué.

Un espace d'exposition
dédié aux différents orga-
nismes opérant dans le
domaine est prévu dans le
cadre de cette rencontre,
en sus de quatre ateliers
pluridisciplinaires devant
émettre des recomman-
dations à même de mettre
en place des mécanismes
efficaces pour une meil-
leure prise en charge de
ces phénomènes.

SANTÉ 
EHU d'Oran: Plus de 300 participants
attendus au 8e Congrès de pneumologie
en novembre 

Plus de 300 participants pren-
dront part au 8ème congrès de
pneumologie de l'Etablissement
hospitalo-universitaire (EHU)
d'Oran "1er Novembre 1954", prévu
les 7 et 8 novembre prochain, a-t-on
appris de cet établissement sani-
taire.

Trois thèmes principaux ont été
retenus pour ce congrès, à savoir
l'asthme et l'allergie, la broncho
pneumopathie chronique obstruc-
tive (BPCO) et les pathologies respi-
ratoires professionnelles, a indiqué

à l'APS, le Pr Salah Lellou, chef de
service de pneumologie de l'EHU.

"Ce sont des pathologies qui
posent un problème de santé
publique et nous nous devons bien
les étudier et cerner afin de trouver
les solutions et traitements adé-
quats", a-t-il précisé.

Des spécialistes algériens, tuni-
siens et français se retrouveront,
deux jours durant, pour examiner la
situation des maladies respiratoires
en Algérie et dans le monde ainsi
que les progrès enregistrés dans la

prise en charge des différentes
pathologies liées à la pneumologie
(diagnostics et traitements).

Cette manifestation scientifique
constitue pour les jeunes médecins
et les résidents à la fois un forum
d'échanges avec les spécialistes et
un espace de formation continue.

Dans ce cadre, il est prévu pour
eux des ateliers portant sur trois
sujets à savoir les tests cutanés aller-
gologiques, la réhabilitation pulmo-
naire et le scanner dans la BPCO, a
noté le même spécialiste.
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BIRMANIE: 
6 morts dans un incendie
dans un camp 
de Rohingyas 

Un incendie dans un camp de
la minorité rohingyas en
Birmanie a fait six morts dans la
nuit de jeudi à vendredi, selon
les pompiers.

"Six personnes, un homme et
cinq femmes, ont été tuées" dans
cet incendie a priori accidentel,
partie d'une zone de cuisine, ont
indiqué ces sources. Plus de 800
personnes se retrouvent sans
abri dans le camp de Ohndaw
Chay, où se trouvent t quelque
4.000 Rohingyas, à une ving-
taine de kilomètres de Sittwe, la
capitale de l'Etat Rakhine, dans
le nord-ouest de la Birmanie.

Plus de 700.000 Rohingyas
ont fui en 2017 les violences des
militaires birmans, dénoncées
par l'ONU comme un génocide,
et se sont réfugiés au
Bangladesh voisin où ils vivent
depuis dans d'immenses cam-
pements de fortune.

L'incendie dans le camp près
de Sittwe rappelle que près de
130.000 Rohingyas vivent dans

des conditions difficiles dans
des camps en Etat Rakhine
depuis des violences en 2012.

Leur liberté de déplacement
est très restreinte, tout comme
leur accès à des soins et à l'édu-
cation, selon des ONG.

Après avoir signé un accord
sur le retour en Birmanie des
réfugiés passés au Bangladesh,
les autorités bangladaises ont
indiqué que les réfugiés
seraient dans un premier temps
hébergés dans des camps tem-
poraires dans l'Etat Rakhine.

Cette annonce a suscité les
craintes que ces réfugiés ne se
retrouvent dans la même situa-
tion que ceux qui sont déjà
entassés dans les camps sor-
dides d'Etat Rakhine.

La Birmanie assure vouloir
fermer une vingtaine de camps
de Rohingyas autour de Sittwe,
sans levée a priori des restric-
tions de déplacements imposées
pour l'heure aux habitants des
camps de l'Etat Rakhine.

INDE: 
Au moins 50 morts 
dans un accident de train
dans l'Etat du Pendjab 

Au moins 50 personnes ont
péri vendredi en Inde quand un
train de voyageurs a percuté des
fidèles rassemblés pour un festi-
val hindou dans l'Etat septen-
trional du Pendjab, a indiqué la
police.

"Il y' a 50 victimes.
La priorité maintenant est

d'emmener les blessés à l'hôpi-
tal", a déclaré un responsable de
la police, d'Amristar, S.S.
Srivastava, cité par les médias.

De très nombreuses per-
sonnes se trouvaient sur la voie
ferrée pour assister à un specta-
cle pyrotechnique pendant les
célébrations du jour de
Dussehra, une fête très popu-

laire dans le nord de l'Inde, ont
expliqué des témoins cités par
l'AFP. "Il y avait beaucoup de
bruit, au moment où les feux
d'artifice étaient tirés, et elles
ont été incapables d'entendre le
train approcher", a raconté un
responsable de la police présent
sur place. Il "arrivait très rapide-
ment", a précisé sur une chaîne
de télévision locale un témoin,
qui a dit avoir vu un deuxième
train par la suite heurter la
foule.

"Tout le monde courait de
manière désordonnée et sou-
dain un autre train a percuté des
groupes de gens", a-t-il ajouté,
sans autres détails.

TANZANIE: 
La police a identifié le
véhicule des ravisseurs
d'un milliardaire enlevé
en octobre 

La police tanzanienne a
annoncé vendredi avoir réussi à
identifier le chauffeur et le véhi-
cule des ravisseurs d'un milliar-
daire tanzanien Mohammed
Dewji, enlevé le 11 octobre à Dar
es Salaam.

M. Dewji, 43 ans, a été kid-
nappé par des inconnus, très tôt
le matin, alors qu'il entrait dans
la salle de sport d'un hôtel de la
capitale économique de la
Tanzanie.

Sa famille a annoncé qu'elle
offrait près d'un demi-million
de dollars de récompense pour
toute information qui permet-
trait de retrouver l'homme d'af-
faires.

"Nous avons donc pu identi-
fier le véhicule" grâce aux camé-
ras de surveillance de l'hôtel, a
déclaré le chef de la police tan-
zanienne, Simon Sirro, lors
d'une conférence de presse à
Dar es Salaam, montrant la
photo d'un véhicule tout-terrain
bleu foncé. "Nous avons déjà les
noms du propriétaire du véhi-
cule et du chauffeur", a-t-il
ajouté. "Nous savons par ailleurs

que ce véhicule est entré dans le
pays le 1er septembre en prove-
nance d'un pays voisin", a-t-il
poursuivi, sans dire de quel pays
il s'agissait.

Le chef de la police tanza-
nienne a enfin indiqué que sur
les 27 personnes arrêtées
jusqu'à présent dans le cadre de
l'enquête, "huit seulement sont
encore entre les mains de la
police".

Mohammed Dewji est à la tête
du groupe METL, présent dans
une dizaine de pays dans les
domaines de l'agriculture, de
l'assurance, des transports, de la
logistique ou de l'agroalimen-
taire.

En 2013, il est devenu le pre-
mier Tanzanien à faire la cou-
verture du magazine Forbes et,
en 2015, il a été décrété "per-
sonne de l'année" par Forbes
Afrique.

Selon le magazine, il occupe
la 17e position sur la liste des
milliardaires africains avec une
fortune évaluée à 1,54 milliard
de dollars (1,29 milliard d'eu-
ros).

Au moins 27 personnes sont
mortes vendredi dans un acci-
dent de la route dans la province
du Limpopo, dans le nord de
l'Afrique du Sud, lorsque le
pneu d'un camion a éclaté, le
précipitant contre d'autres véhi-
cules, a annoncé un responsable
local.

"Au total, nous avons perdu 27
personnes et quatre autres ont
été grièvement blessées", a
déclaré la ministre des
Transports de la province,
Makoma Makhurupetje, dans
un communiqué.

De nombreux véhicules ont
été impliqués dans l'accident,
qui a fait 25 morts parmi les pas-

sagers d'un minibus-taxi et
deux dans une voiture. "Un pneu
d'un camion a éclaté.
Malheureusement, il s'est jeté
dans la circulation en sens
inverse, heurtant quatre autres
véhicules, dont l'un était un
minibus-taxi", avait auparavant
déclaré Mme Makhurupetje.

Bien qu'elle dispose d'un des
réseaux routiers les plus déve-
loppés du continent, l'Afrique
du Sud connaît un taux élevé de
morts sur les routes, principale-
ment imputables à la vitesse,
aux véhicules en mauvais état et
au non-port de la ceinture de
sécurité.
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AFRIQUE DU SUD: 
27 morts dans un accident
de la route 

AFGHANISTAN
Le président afghan invite
la population à «sortir 
et voter» 

Le président afghan Ashraf
Ghani a voté dès l'ouverture des
bureaux de vote pour le scrutin
législatif de samedi en
Afghanistan, invitant la popula-
tion à en faire de même.

"Je demande à tous les
Afghans, jeunes et vieux,
femmes et hommes, de faire
usage de leur droit, de sortir et
de voter", a déclaré M. Ghani
après avoir déposé son bulletin
dans l'urne dès 07h00 locales

(02h30 GMT). Il a qualifié d'em-
blée la journée de "grand succès"
car, pour la première fois, "l'en-
semble des préparatifs ont été
réalisés par les Afghans". 

Plus de 5.000 bureaux de
votes ont ouvert dans les zones
du pays sous contrôle du gouver-
nement. Pour des raisons de
sécurité, sur d'autres parties du
territoire contrôlées par les tali-
bans, 2.000 centres de vote n'ou-
vriront pas.

INDONÉSIE: 
Les agences
humanitaires
de l'ONU
continuent
leur assistance
aux survivants
du séisme et
du tsunami 
en Indonésie 

Le Haut commissariat des
Nations Unies pour les réfu-
giés (HCR) et le Programme
alimentaire mondial (PAM)
poursuivent leur assistance
aux survivants du tremble-
ment de terre et du tsunami
qui ont récemment frappé l'île
de Sulawesi en Indonésie.

Le HCR a livré 435 tentes
d'urgence à Balikpapan, en
Indonésie, pour les familles
sans abri, a indiqué Charlie
Yaxley, porte-parole du HCR,
lors d'un point de presse à
Genève, précisant que près de
1.500 tentes supplémentaires
et d'autres articles de secours
devraient être acheminés dans
les semaines à venir.

Les tentes ont été remises
aux autorités indonésiennes à
Balikpapan qui ont aidé à les
acheminer vers l'île voisine de
Sulawesi où elles seront distri-
buées par les partenaires du
HCR sur le terrain, a-t-il indi-
qué. De son côté le PAM, aide le
gouvernement indonésien à
accélérer, gérer, stocker et dis-
tribuer l'aide.

Le PAM travaille à la logis-
tique, au transport et au
stockage de matériel de
secours à Palu et à l'aéroport
de Balikpapan, sur l'île voisine
de Bornéo.

Dix autres centres de
stockage mobiles sont en cours
d'installation autour de Palu et
de Donggala pour assurer la
fluidité de la distribution de
l'aide là où elle est nécessaire,
a indiqué un porte-parole de
l'agence onusienne.

L'île indonésienne de
Sulawesi a été frappée par une
série de séismes violents le 28
septembre, déclenchant un
tsunami et provoquant des
glissements de terrain, qui ont
causé des dégâts considéra-
bles. Selon des chiffres, plus de
2.000 personnes ont perdu la
vie et au moins 680 personnes
sont toujours portées dispa-
rues. 

Selon l'Agence nationale
indonésienne pour la gestion
des catastrophes (BNPB), envi-
ron 68.000 maisons ont été
endommagées par le séisme et
le tsunami, et 80.000 per-
sonnes sont déplacées à l'inté-
rieur du pays.

Ce premier envoi contri-
buera à fournir un abri à 6.500
personnes identifiées parmi
les plus vulnérables.
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RD CONGO: 
5 journalistes «enlevés» à Kinshasa 
par des policiers 

"Des policiers ont procédé tôt ce
matin à l'enlèvement de cinq journa-
listes d'AfricaNews.

Octave Mukendi, Bruce Landu,
Roddy Bosakwa, Dan Luyila et
Laurent Omba, conduits vers une
destination inconnue", a affirmé
dans un communiqué Achille
Kadima, directeur de publication du
tri-hebdomadaire AfricaNews.

Les policiers qui ont effectué cet
enlèvement n'ont présenté "aucun
document", a déploré M.

Kadima, qui a déclaré vivre
depuis "dans la clandestinité".

Les cinq journalistes ont été
interpelés dans les installations
d'Africanews, a précisé M. Kadima.
Le porte-parole de la police, le colo-
nel Pierrot Rombaut Mwanamputu,
n'a pas commenté cette information
immédiatement mais a promis de
"faire un communiqué dans les
heures qui viennent".

Vendredi, le directeur
d'AfricaNews s'était plaint d'une
"rafle des journaux" AfricaNews
auprès des revendeurs à la criée opé-
rée par des policiers, dans une lettre
adressée au chef de la police natio-
nale congolaise. A la une de cette édi-
tion du tri-hebdomadaire, il était

écrit : "Enquêtes sur le détourne-
ment des rations des élèves policiers,
le général Kanyama convoqué à son
tour".Le général Kanyama a rejeté
ces allégations : "Arrêtez vos conne-
ries. Il ne faut pas me citer pour des
choses que je ne connais pas".
Actuellement directeur des écoles de
la police congolaise, le général
Célestin Kanyama est sous les sanc-
tions des Etats-Unis pour son rôle
dans une opération de police contre

des délinquants entre fin 2013 et
début 2014 ayant fait une cinquan-
taine de morts et une trentaine d'en-
lèvements, selon des ONG. Une jour-
naliste de l'hebdomadaire La Percée
est en détention depuis dix jours
accusée de "diffamation" dans une
autre affaire.

La RDC occupe la 154e place sur
180 dans l'édition 2018 du classe-
ment de la liberté de la presse établi
par Reporters dans Frontière (RSF).

Cinq journalistes d'un tri-hebdomadaire paraissant à Kinshasa en République 
démocratique du Congo ont été "enlevés" vendredi par des policiers, une semaine
après la publication d'une série d'articles sur des détournements des rations 
d'élèves-policiers, a indiqué un responsable de leur média.

BURKINA FASO : 
Une cinquantaine de
prisonniers terroristes
présumés se sont
évadés 

Une cinquantaine de prisonniers terroristes pré-
sumés se sont évadés lors de l'attaque perpétrée dans
la nuit de jeudi à vendredi contre le poste de gendar-
merie de Djibo (nord) où ils étaient emprisonnés, a-t-
on indiqué de sources sécuritaires. "Des assaillants
ont attaqué la brigade de gendarmerie de Djibo, chef-
lieu de la province du Soum, et y ont libéré une cin-
quantaine de prisonniers dans la nuit de jeudi à ven-
dredi", a indiqué l'Agence d'information du Burkina
(AIB) citant des sources sécuritaires.

Selon une source sécuritaire, les assaillants non
identifiés et lourdement armés sont arrivés de nuit et
ont engagé des tirs contre la gendarmerie du Sahel
burkinabè. "L'objectif de cet acte, précise la source
sécuritaire, a été de libérer leurs camarades (terro-
ristes) qui étaient gardés dans les locaux de la bri-
gade", souligne l'AIB. Le bilan provisoire de l'attaque
fait état d'un gendarme blessé ainsi que de deux véhi-
cules et une moto brûlés. Après quelques semaines
d'accalmie suite aux frappes aériennes opérées par
l'armée burkinabè avec l'appui de la France, les
attaques terroristes ont repris cette semaine dans
plusieurs régions du pays. Un assaillant a été abattu et
un gendarme tué dans la nuit de mercredi à jeudi
dans une attaque qui a visé la brigade de gendarmerie
de Barani, dans la province de Kossi (nord-ouest),
alors que 24 heures plus tôt, un conseiller municipal
a trouvé la mort dans la localité de Sonan du Sahel
burkinabè par des individus armés non identifiés, a-
t-on indiqué de source sécuritaire. Le Burkina Faso
est confronté depuis 2015 à la montée de violences et
d'attaques terroristes sur son territoire, ce qui a coûté
la vie à plus de 230 personnes, selon les autorités.

MIGRATION: 
29 réfugiés syriens
sauvés au large 
de Chypre 

Des sauveteurs chypriotes ont secouru vendredi 29
réfugiés syriens qui étaient partis du Liban pour un
voyage périlleux à Chypre à bord d'une embarcation
pneumatique, a indiqué la police chypriote dans un
communiqué. Selon le communiqué, la police mari-
time a repéré par radar ces réfugiés alors qu'ils par-
taient de la pointe sud-est de Chypre, et les ont
ensuite escortés vers un port de pêche. A bord de
l'embarcation, il y avait 14 hommes, six femmes et
neuf enfants de moins de 16 ans. Ils ont dit à la police
qu'ils avaient fui leur domicile en Syrie et s'étaient
réfugiés au Liban, d'où ils avaient pris la voie mari-
time pour arriver à Chypre. Après la confirmation de
leur identité, les réfugiés ont été transférés dans un
centre d'accueil temporaire près de Nicosie, où ils
devraient demander l'asile politique.

Chypre est une destination prisée pour de nom-
breux Syriens qui ont fui en Turquie ou au Liban,
puisque beaucoup d'entre eux ont des proches qui
vivent sur l'île situé en Méditerranée orientale depuis
de nombreuses années.

MACÉDOINE: 
Le parlement vote le début du
processus pour changer de nom 

La parlement de
Macédoine a voté vendredi
le lancement de la rédac-
tion des amendements à la
Constitution pour changer
le nom du pays en
"République de
Macédoine du nord".

"Le parlement a adopté
la proposition du gouver-
nement pour débuter la
procédure d'amendement
de la Constitution", a
déclaré son président
Talat Xhaferi à l'issue d'un
vote tard dans la soirée.

80 députés sur un total
de 120 ont voté pour, per-
mettant d'atteindre la
majorité requise des deux
tiers. Ce vote représente

une victoire cruciale pour
le Premier ministre social-
démocrate Zoran Zaev, qui
a dû se battre pour
convaincre une dizaine de
parlementaires du parti
d'opposition de droite
VMRO-DPMNE, dont les
dirigeants sont fermement
opposés au changement
de nom. Zoran Zaev avait
dit que s'il ne parvenait
pas à obtenir la majorité
des deux tiers il convoque-
rait des élections antici-
pées. Le 30 septembre, un
référendum sur le change-
ment de nom a été large-
ment boudé par les
Macédoniens, deux tiers
des électeurs inscrits

n'ayant pas participé pas
au vote. Zoran Zaev
invoque la victoire à plus
de 90% du "oui", mais cette
forte abstention a consti-
tué un revers pour le
Premier ministre et com-
pliqué sa tâche pour faire
accepter l'accord par le
Parlement. L'opposition
juge que la barre des 50%
de participation aurait dû
être franchie pour "vali-
der" le référendum.

Le Premier ministre
estime lui qu'aucune par-
ticipation minimale n'était
nécessaire pour ce réfé-
rendum "consultatif ".
L'intégration de la
Macédoine à l'Otan tout

comme les négociations
d'adhésion à l'Union euro-
péenne sont suspendues à
une ratification de l'ac-
cord, puisqu'Athènes en
fait une condition pour
lever son veto.

Depuis l'indépendance
de cette ex-république
yougoslave en 1991, la
Grèce juge que le nom de
"Macédoine" ne peut s'ap-
pliquer qu'à sa province
septentrionale, autour de
Thessalonique. Le
Premier ministre grec
Alexis Tsipras avait
exhorté mercredi les
députés macédoniens à
ratifier l'accord "car il n'y
aura pas d'autre occasion".

ÉLECTIONS EN AFGHANISTAN 
Les Afghans se sont rendus hier aux urnes, dans la crainte 
de nouvelles violences 

Les afghans se rendent aux urnes samedi dans la
crainte de nouvelles violences, au jour d'élections législa-
tives organisées avec trois ans de retard, et que les talibans
ont promis d'entacher de violences.

Près de 9 millions de personnes figurent sur les listes
électorales pour ce scrutin, troisième élection parlemen-
taire depuis l'intervention militaire américaine qui a
chassé les talibans du pouvoir en 2001.

Quelque 54.000 membres des forces de sécurité ont été
déployés pour protéger les 5.000 bureaux de vote du pays,
qui ouvrent à 07H00 locales. Mais les menaces et attentats
commis par les talibans et le groupe terroriste autopro-
clamé "Etat islamique" (EI/Daech), et l'attaque des tali-
bans jeudi dans un complexe ultra-sécurisé, qui a coûté la
vie au puissant chef de la police de Kandahar (sud), le
général Abdul Raziq, risquent de dissuader de nombreux
électeurs de se rendre aux urnes. Le chef des services
secrets de la province et un journaliste de la télévision
afghane ont également été tués dans l'attaque, et treize
personnes ont été blessées. Le général Scott Miller, com-

mandant en chef de l'armée américaine et de l'Otan en
Afghanistan, qui était présent, s'en est quant à lui sorti
indemne. Suite à l'attaque, les autorités afghanes ont
décidé de repousser les élections d'une semaine dans la
province de Kandahar. Des centaines de personnes ont
déjà été tuées ou blessées dans des violences liées aux
élections. Et au moins 10 candidats, sur les 2.500 en lice,

ont été assassinés, la plupart dans des attaques ciblées.
Ces derniers jours, les talibans ont publié plusieurs com-
muniqués exhortant les candidats à se retirer et les élec-
teurs à boycotter ce que le groupe appelle une "conspira-
tion américaine malveillante". Malgré les menaces, la
Mission d'assistance des Nations unies en Afghanistan
(MANUA) a appelé vendredi les électeurs à "exercer leur
droit de vote". Ce scrutin législatif est considéré comme
un test crucial en vue de l'élection présidentielle de l'an-
née prochaine et une étape importante avant une réunion
de l'ONU en novembre à Genève où l'Afghanistan devra
démontrer les progrès effectués en matière de "processus
démocratique". Mais l'intégrité du vote est sujette à cau-
tion: de nombreux cas d'inscriptions multiples ont été
découverts, laissant craindre des tentatives de bourrage
d'urnes. De plus, la mise en place à la dernière minute
d'un système de contrôle biométrique des électeurs - iné-
dit dans le pays - menace de démultiplier les possibilités
de fraude, voire de faire dérailler le processus.

APS
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Les
bactéricides

sont-ils
vraiment

utiles dans
les produits
d'entretien ?

On connaît les bactéricides
contenus dans les gels hydro al-
cooliques pour nous laver les
mains. Sont-ils aussi utiles pour
l'entretien de la maison ?

Dans des conditions de vie
normales, les produits désinfec-
tants n'ont pas leur place dans
nos maisons», estime Philippe
Perrin. D'autant que, souvent, on
ne les utilise pas correctement :
«Pour désinfecter une surface ef-
ficacement, il faut l'avoir préala-
blement nettoyée et attendre que
le produit désinfectant
agisse. «De plus, utiliser quoti-
diennement des produits bacté-
ricides perturbe l'équilibre
bactérien et entraîne la résis-
tance de certains germes patho-
gènes et de certains
antibiotiques par un mécanisme
de résistance croisée. Ces pro-
duits ont, par ailleurs, un fort im-
pact sur l'environnement. Au
final, un nettoyage régulier,
avec de l'eau chaude et un déter-
gent doux, suffit.

Quels sont les
«points chauds»
dans la maison ?

Tous les endroits où l'on pose
les mains sont des réservoirs
à microbes : poignée de porte,
rampe d'escalier, chasse d'eau,
télécommande, clavier d'ordina-
teur, souris, etc. Les smart-
phones sont aussi de véritables
nids à bactéries car la chaleur gé-
nérée par la batterie accélère le
développement bactérien. Selon
une étude de 2006 de l'univer-
sité de Manchester, le téléphone
contiendrait 500 fois plus de
bactéries (Escherichia coli, sal-
monelles, streptocoques, staphy-
locoques dorés et bien d'autres
encore) qu'un siège de toilettes !
L'évier de la cuisine, le plan de
travail, la cuvette des WC, les
poubelles sont aussi des lieux
particulièrement appréciés des
microbes. Mais plutôt que de dé-
gainer son eau de Javel ou son
nettoyant antibactérien une fois
par mois, mieux vaut nettoyer ré-
gulièrement ces «points chauds»
avec un détergent doux.
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ACOUPHÈNES : BIENTÔT UNE SOLUTION

ANTIBIOTIQUES : VA-T-ON LES
REMPLACER PAR DES PHAGES ?
L’apparition de bactéries de plus en plus résistantes aux antibiotiques, dans les hôpitaux et

en médecine de ville, pousse les scientifiques à explorer de nouvelles pistes thérapeutiques.
Parmi elles, la phagothérapie, qui utilise des virus «mangeurs» de bactéries.

Phagothérapie :
elle remonte aux
années 20

Personne n’a oublié l’histoire
tragique de Guillaume Depar-
dieu, qui avait dû se résoudre à
l’amputation de sa jambe après
l’attaque d’un staphylocoque
doré résistant aux antibiotiques.
Eh bien, si l’acteur était né en
Géorgie, peut-être cela ne serait-
il jamais arrivé ! En effet, dans ce
pays, les médecins appliquent
contre les bactéries le vieil adage
militaire : « Les ennemis de mes
ennemis sont mes amis. «

Car les bactéries ont bel et
bien des ennemis naturels. Leur
nom : les bactériophages, des
virus inoffensifs pour l’homme,
mais capables de « manger « des
bactéries ou plus exactement de
les détruire. L’idée de les utiliser
pour lutter contre les infections
bactériennes n’est d’ailleurs pas
nouvelle. Découverts en 1915, les
bactériophages ont même connu
leur heure de gloire dans les an-
nées 1920. Certaines firmes phar-
maceutiques commercialisant
alors des préparations à base de
bactériophages pour soigner la
dysenterie ou le choléra.

Des bactériophages
détrônés par les
antibiotiques

Mais avec l’arrivée des antibio-
tiques – molécules chimiques
inertes bien plus faciles à fabri-
quer, à standardiser et à distri-
buer en grande quantité – cette
stratégie a été abandonnée. Sauf
dans certains pays de l’ancien
bloc soviétique, à la fois pour des
raisons économiques et idéolo-
giques. En Géorgie, un institut de
recherche, l’Institut Eliava, y est
entièrement consacré. «Dans ce
pays, l’utilisation des bactério-
phages est courante et on peut
penser que la majorité de la po-
pulation en a déjà bénéficié au
moins une fois dans sa vie, que ce
soit pour traiter une conjoncti-

vite, une otite ou une blessure in-
fectée par un staphylocoque», ex-
plique le Dr  Laurent Debarbieux,
spécialiste du sujet à l’Institut
Pasteur. «En Russie et en Géorgie,
des solutions de bactériophages
sont même en vente libre dans les
pharmacies» ajoute le Dr Olivier
Patey, chef du service des mala-
dies infectieuses à l'hôpital de
Villeneuve-Saint-Georges.

Phagothérapie :
une thérapie non
autorisée en Europe

L’absence de publications
scientifiques conformes aux
standards occidentaux fait que
les bactériophages ne sont tou-
jours pas reconnus comme mé-
dicaments en Europe ou aux
États-Unis. «Les bactériophages
ne remplissent pas les normes
européennes du médicament et
sont donc, de fait, non autorisés»,
regrette le Dr Patey. Ce qui n’a
pas empêché certains médecins
européens de pratiquer leur uti-
lisation « sauvage».

«À l’hôpital de Villeneuve-
Saint-Georges, nous avons traité
quatre ou cinq patients souffrant
d’infections ostéo-articulaires et
pour lesquels la seule alternative
était l’amputation. Tous ont guéri
et évité l’amputation», se félicite
le médecin. Mais malgré ce suc-
cès, l’équipe du Dr Patey a arrêté
l’expérimentation il y a deux ans.

« Nous avons préféré attendre
que la réglementation évolue,
précise-t-il. Au risque, admet-il,
de voir se développer un nouveau
genre de tourisme médical vers
les pays d’Europe de l’Est.»

De son côté, la recherche occi-
dentale semble de nouveau s’in-
téresser aux bactériophages.
Alors que les crédits  (y compris
en provenance de l’Armée améri-
caine) affluent vers l’Institut
Eliava, certains chercheurs fran-
çais, anglais ou américains s’y in-
téressent aussi de près. Parmi
eux, le Dr Laurent Debarbieux a
isolé de nouveaux bactério-
phages à partir d’eau récupérée
dans les égouts de Paris ! Ceux-ci
permettent de traiter, et même de
prévenir l’apparition d’infections
pulmonaires chez des souris ex-
posées à la bactérie Pseudomo-
nas aeruginosa, connue pour
proliférer dans les poumons des
patients atteints de mucovisci-
dose.

«Améliorer les conditions de
vie des personnes souffrant de
mucoviscidose, traiter des infec-
tions ostéo-articulaires, pulmo-
naires ou ORL, ou encore éviter la
gangrène sur les pieds des diabé-
tiques, les applications possibles
sont nombreuses», énumère le
Dr Patey. Mais pour l’heure, les
essais cliniques menés sur
l’homme sont encore rares.

Phagothérapie :
des essais cliniques
encourageants

Le premier essai de phase II
(soit l’avant-dernière étape des es-
sais cliniques avant la commercia-
lisation d’un médicament) date de
2009. Mené par une équipe an-
glaise, il avait permis de traiter avec
succès des otites dues à la bactérie
Pseudomonas aeruginosa. Suite à
ses résultats encourageants, l’en-
treprise britannique Ampliphi de-
vrait prochainement démarrer la
dernière phase des essais cli-
niques. Au Bangladesh, la fonda-
tion Nestlé a, quant à elle, lancé un
essai clinique de phase II visant à
mesurer l’efficacité antidiar-
rhéique d’une solution orale de ré-
hydratation contenant des
bactériophages. « Les résultats pré-
liminaires d’innocuité viennent
d’être publiés et sont très encoura-
geants ; les résultats d’efficacité de-
vraient être connus d’ici deux ans»,
précise le Dr Debarbieux.

Aux USA, des sprays
de phages contre
la listeria

Dans l’agroalimentaire, des
sprays à base de bactériophages
vaporisables sur les fromages
afin de neutraliser la listeria
(bactérie responsable de la listé-
riose, une maladie infectieuse)
sont commercialisés aux États-
Unis. «Un médicament vétéri-
naire contre le staphylocoque y
est également utilisé», ajoute le
Dr Patey. Sachant que le mésu-
sage des antibiotiques chez les
animaux d’élevage est aussi res-
ponsable de l’apparition de bac-
téries résistantes, l’usage
vétérinaire des bactériophages
constitue une piste à ne pas négli-
ger. «Mais il faudra développer
des normes et des réglementa-
tions afin que la mésaventure
connue avec les antibiotiques ne
se répète pas», conclut le Dr
Patey.

Des chercheurs de l'Inserm ont découvert que
le staphylocoque doré fabrique des toxines pour
se nourrir du fer présent dans notre organisme.
Bloquer ces toxines constitue une piste intéres-
sante pour traiter les infections liées à cette bacté-
rie.

Comment se débarrasser du staphylocoque
doré, cette bactérie responsable de multiples in-
fections ? Des chercheurs en infectiologie de l'Ins-
titut national de la santé et de la recherche
médicale (Inserm) de Lyon et de l'Université de
Paris Diderot, en collaboration avec une équipe de
l'école de médecine de la New York University
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle piste en-
courageante. Ces scientifiques ont mis en évi-
dence un mécanisme par lequel le staphylocoque
doré se nourrit : il fabrique deux toxines diffé-

rentes, appelées LukED et HlgAB, pour détruire
les globules rouges (hématies) et en extraire le fer,
son aliment principal.

Cette découverte constitue une piste intéres-
sante dans la recherche de traitements contre les
staphylocoques : en bloquant l'action des deux
toxines, le staphylocoque n'aura plus accès au fer,
ne pourra donc plus se nourrir et sera donc natu-
rellement éliminé. Par ailleurs, les chercheurs ont
relevé que les deux toxines bactériennes détrui-
saient certaines cellules du système immunitaire
de la personne infectée, limitant l'efficacité des
réactions de défense de l'organisme. Bloquer les
toxines permettrait également d'agir sur ce point
et de rétablir la force d'action des défenses natu-
relles des malades. Le staphylocoque doré est à
l'origine de maladies nosocomiales, c'est-à-dire

qui se développent en milieu hospitalier. En effet,
il est particulièrement dangereux chez les per-
sonnes déjà affaiblies. Le traitement des infections
à staphylocoque s'avère difficile car, selon l'Insti-
tut Pasteur, 20 à 50 % des souches de cette bactérie
sont résistantes aux antibiotiques usuels. Le sta-
phylocoque doré peut causer des infections cuta-
nées, des conjonctivites, des otites, des
pneumonies ou encore des infections génitales
comme l'endométrite ou la salpingite. Si ces infec-
tions ne sont pas rapidement stoppées, les bacté-
ries peuvent migrer dans le corps et donner lieu à
des infections secondaires au niveau du cœur, des
articulations, du rein ou encore du cerveau. C'est
pourquoi il est urgent de trouver des traitements
pour remplacer les antibiotiques devenus ineffi-
caces.

NOUVEL ESPOIR DE TRAITEMENT CONTRE
LE STAPHYLOCOQUE DORÉ

I N F E C T I O N S  N O S O C O M I A L E S  :
CHAQUE JOUR PASSÉ À L'HÔPITAL AUGMENTE

LE RISQUE DE 1%
Chaque journée passée à l'hôpital augmente le risque d'infection par des bactéries résistantes aux

médicaments affirment des chercheurs américains.

La multirésistance
aux antibiotiques devient

une menace pour les patients
La résistance croissante aux antibiotiques pourrait se traduire par un risque accru lors

d'opérations chirurgicales de routine. Elle n'est pas non plus sans risque pour les malades
en chimiothérapie.

Les infections à bactéries gram-négatif
sont l'un des cauchemars du personnel
hospitalier. Ces germes sont en effet
connus pour être particulièrement résis-
tants face aux antibiotiques et peuvent
provoquer un choc septique ou une sep-
ticémie. Une nouvelle étude américaine
présentée à la 54e Conférence Inter-
science sur les agents antimicrobiens et la
chimiothérapie montrent que plus le sé-
jour hospitalier est long, plus le risque
d'attraper ce type d'infection est exponen-
tiel.

Des chercheurs ont examiné 949 cas
d'infection par bactéries résistantes aux
médicaments entre 1998 et 2011. Les don-
nées ont montré que chaque jour passé à
l'hôpital a augmenté la probabilité d'une
infection résistante aux médicaments
(comme la pneumonie, les infections san-
guines, une infection du site opératoire
ou une méningite) de 1% supplémentaire.

Infection nosocomiale :
les principaux risques

Une infection est classiquement consi-
dérée comme nosocomiale si elle apparaît

après un délai de 48 heures d'hospitalisa-
tion. Quel que soit son mode de transmis-
sion, la survenue d'une infection
nosocomiale est favorisée par la situation
médicale du patient qui dépend aussi de
son âge et sa pathologie. Les personnes
âgées, les immunodéprimés, les nou-
veau-nés, en particulier les prématurés,
les polytraumatisés et les grands brûlés
sont les personnes les plus à risque. Cer-
tains traitements (antibiotiques qui dés-
équilibrent la flore des patients et
sélectionnent les bactéries résistantes ;
traitements immunosuppresseurs) aug-
mentent également ce risque d'infection
nosocomiale. Tout comme la réalisation
de certains actes invasifs nécessaires au
traitement comme la pose d'une sonde
urinaire, d'un cathéter ou d'une ventila-
tion artificielle.

Selon les Centres de contrôle et de pré-
vention des maladies américains, au
moins 2 millions de personnes sont infec-
tées par des bactéries résistantes aux an-
tibiotiques chaque année aux Etats-Unis
et 23 000 personnes meurent de leur in-
fection.

Une nouvelle étude publiée dans la revue
professionnelle The Lancet of Infectious di-
sease laisse entendre clairement que la
baisse d'efficacité des antibiotiques existants
risque de compromettre les opérations chi-
rurgicales les plus courantes ainsi que la
guérison des malades atteints de cancer qui
suivent une chimiothérapie.

Pour cette étude, les chercheurs (une
équipe de scientifiques exerçant dans diffé-
rentes institutions scientifiques améri-
caines) ont analysé les essais effectués dans
les milieux cliniques américains de 1968 à
2011. Ils ont également utilisé les données du
Réseau national de santé et de sécurité pour
estimer la proportion d'infections causées
par des bactéries qui résistent aux antibio-
tiques standard actuellement utilisés pour
la prophylaxie, c'est-à-dire la prévention des
infections.

«Nous estimons qu'entre 38,7% et 50,9%
des agents pathogènes à l'origine des infec-
tions du site opératoire et 26,8% des agents
pathogènes provoquant des infections après
la chimiothérapie sont résistants aux anti-
biotiques prophylactiques standard» expli-
quent les auteurs. «Nos estimations
suggèrent que les traitements antibiotiques
prophylactiques actuellement recomman-

dés pourraient bientôt ne plus être suffisam-
ment efficaces contre les agents pathogènes
les plus fréquemment rencontrés et qui cau-
sent des infections après la chirurgie ou la
chimiothérapie».

120 000 infections et 6300
décès supplémentaires
chaque année

Selon les chercheurs, rien qu'aux Etats-
Unis, une réduction de 30% de l'efficacité
des antibiotiques se traduirait chaque année
par 120 000 infections supplémentaires
après une chimiothérapie (allant de 40 000
infections pour une réduction de 10% de l'ef-
ficacité à 280 000 pour une réduction de
70%), et par 6300 décès directement liés à
l'infection (allant de 2100 décès pour une ré-
duction de 10% de l'efficacité, à 15 000 pour
une réduction de 70%).

L'auteur principal de l'étude, le Profes-
seur Ramanan Laxminarayan, directeur
d'un centre de recherche sur les maladies à
Washington DC (Etats-Unis), a souligné que
les antibiotiques constituaient le fondement
de la médecine moderne mais que leur
perte d'efficacité était un «défi important» à
relever.
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Les
bactéricides

sont-ils
vraiment

utiles dans
les produits
d'entretien ?

On connaît les bactéricides
contenus dans les gels hydro al-
cooliques pour nous laver les
mains. Sont-ils aussi utiles pour
l'entretien de la maison ?

Dans des conditions de vie
normales, les produits désinfec-
tants n'ont pas leur place dans
nos maisons», estime Philippe
Perrin. D'autant que, souvent, on
ne les utilise pas correctement :
«Pour désinfecter une surface ef-
ficacement, il faut l'avoir préala-
blement nettoyée et attendre que
le produit désinfectant
agisse. «De plus, utiliser quoti-
diennement des produits bacté-
ricides perturbe l'équilibre
bactérien et entraîne la résis-
tance de certains germes patho-
gènes et de certains
antibiotiques par un mécanisme
de résistance croisée. Ces pro-
duits ont, par ailleurs, un fort im-
pact sur l'environnement. Au
final, un nettoyage régulier,
avec de l'eau chaude et un déter-
gent doux, suffit.

Quels sont les
«points chauds»
dans la maison ?

Tous les endroits où l'on pose
les mains sont des réservoirs
à microbes : poignée de porte,
rampe d'escalier, chasse d'eau,
télécommande, clavier d'ordina-
teur, souris, etc. Les smart-
phones sont aussi de véritables
nids à bactéries car la chaleur gé-
nérée par la batterie accélère le
développement bactérien. Selon
une étude de 2006 de l'univer-
sité de Manchester, le téléphone
contiendrait 500 fois plus de
bactéries (Escherichia coli, sal-
monelles, streptocoques, staphy-
locoques dorés et bien d'autres
encore) qu'un siège de toilettes !
L'évier de la cuisine, le plan de
travail, la cuvette des WC, les
poubelles sont aussi des lieux
particulièrement appréciés des
microbes. Mais plutôt que de dé-
gainer son eau de Javel ou son
nettoyant antibactérien une fois
par mois, mieux vaut nettoyer ré-
gulièrement ces «points chauds»
avec un détergent doux.
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ACOUPHÈNES : BIENTÔT UNE SOLUTION

ANTIBIOTIQUES : VA-T-ON LES
REMPLACER PAR DES PHAGES ?
L’apparition de bactéries de plus en plus résistantes aux antibiotiques, dans les hôpitaux et

en médecine de ville, pousse les scientifiques à explorer de nouvelles pistes thérapeutiques.
Parmi elles, la phagothérapie, qui utilise des virus «mangeurs» de bactéries.

Phagothérapie :
elle remonte aux
années 20

Personne n’a oublié l’histoire
tragique de Guillaume Depar-
dieu, qui avait dû se résoudre à
l’amputation de sa jambe après
l’attaque d’un staphylocoque
doré résistant aux antibiotiques.
Eh bien, si l’acteur était né en
Géorgie, peut-être cela ne serait-
il jamais arrivé ! En effet, dans ce
pays, les médecins appliquent
contre les bactéries le vieil adage
militaire : « Les ennemis de mes
ennemis sont mes amis. «

Car les bactéries ont bel et
bien des ennemis naturels. Leur
nom : les bactériophages, des
virus inoffensifs pour l’homme,
mais capables de « manger « des
bactéries ou plus exactement de
les détruire. L’idée de les utiliser
pour lutter contre les infections
bactériennes n’est d’ailleurs pas
nouvelle. Découverts en 1915, les
bactériophages ont même connu
leur heure de gloire dans les an-
nées 1920. Certaines firmes phar-
maceutiques commercialisant
alors des préparations à base de
bactériophages pour soigner la
dysenterie ou le choléra.

Des bactériophages
détrônés par les
antibiotiques

Mais avec l’arrivée des antibio-
tiques – molécules chimiques
inertes bien plus faciles à fabri-
quer, à standardiser et à distri-
buer en grande quantité – cette
stratégie a été abandonnée. Sauf
dans certains pays de l’ancien
bloc soviétique, à la fois pour des
raisons économiques et idéolo-
giques. En Géorgie, un institut de
recherche, l’Institut Eliava, y est
entièrement consacré. «Dans ce
pays, l’utilisation des bactério-
phages est courante et on peut
penser que la majorité de la po-
pulation en a déjà bénéficié au
moins une fois dans sa vie, que ce
soit pour traiter une conjoncti-

vite, une otite ou une blessure in-
fectée par un staphylocoque», ex-
plique le Dr  Laurent Debarbieux,
spécialiste du sujet à l’Institut
Pasteur. «En Russie et en Géorgie,
des solutions de bactériophages
sont même en vente libre dans les
pharmacies» ajoute le Dr Olivier
Patey, chef du service des mala-
dies infectieuses à l'hôpital de
Villeneuve-Saint-Georges.

Phagothérapie :
une thérapie non
autorisée en Europe

L’absence de publications
scientifiques conformes aux
standards occidentaux fait que
les bactériophages ne sont tou-
jours pas reconnus comme mé-
dicaments en Europe ou aux
États-Unis. «Les bactériophages
ne remplissent pas les normes
européennes du médicament et
sont donc, de fait, non autorisés»,
regrette le Dr Patey. Ce qui n’a
pas empêché certains médecins
européens de pratiquer leur uti-
lisation « sauvage».

«À l’hôpital de Villeneuve-
Saint-Georges, nous avons traité
quatre ou cinq patients souffrant
d’infections ostéo-articulaires et
pour lesquels la seule alternative
était l’amputation. Tous ont guéri
et évité l’amputation», se félicite
le médecin. Mais malgré ce suc-
cès, l’équipe du Dr Patey a arrêté
l’expérimentation il y a deux ans.

« Nous avons préféré attendre
que la réglementation évolue,
précise-t-il. Au risque, admet-il,
de voir se développer un nouveau
genre de tourisme médical vers
les pays d’Europe de l’Est.»

De son côté, la recherche occi-
dentale semble de nouveau s’in-
téresser aux bactériophages.
Alors que les crédits  (y compris
en provenance de l’Armée améri-
caine) affluent vers l’Institut
Eliava, certains chercheurs fran-
çais, anglais ou américains s’y in-
téressent aussi de près. Parmi
eux, le Dr Laurent Debarbieux a
isolé de nouveaux bactério-
phages à partir d’eau récupérée
dans les égouts de Paris ! Ceux-ci
permettent de traiter, et même de
prévenir l’apparition d’infections
pulmonaires chez des souris ex-
posées à la bactérie Pseudomo-
nas aeruginosa, connue pour
proliférer dans les poumons des
patients atteints de mucovisci-
dose.

«Améliorer les conditions de
vie des personnes souffrant de
mucoviscidose, traiter des infec-
tions ostéo-articulaires, pulmo-
naires ou ORL, ou encore éviter la
gangrène sur les pieds des diabé-
tiques, les applications possibles
sont nombreuses», énumère le
Dr Patey. Mais pour l’heure, les
essais cliniques menés sur
l’homme sont encore rares.

Phagothérapie :
des essais cliniques
encourageants

Le premier essai de phase II
(soit l’avant-dernière étape des es-
sais cliniques avant la commercia-
lisation d’un médicament) date de
2009. Mené par une équipe an-
glaise, il avait permis de traiter avec
succès des otites dues à la bactérie
Pseudomonas aeruginosa. Suite à
ses résultats encourageants, l’en-
treprise britannique Ampliphi de-
vrait prochainement démarrer la
dernière phase des essais cli-
niques. Au Bangladesh, la fonda-
tion Nestlé a, quant à elle, lancé un
essai clinique de phase II visant à
mesurer l’efficacité antidiar-
rhéique d’une solution orale de ré-
hydratation contenant des
bactériophages. « Les résultats pré-
liminaires d’innocuité viennent
d’être publiés et sont très encoura-
geants ; les résultats d’efficacité de-
vraient être connus d’ici deux ans»,
précise le Dr Debarbieux.

Aux USA, des sprays
de phages contre
la listeria

Dans l’agroalimentaire, des
sprays à base de bactériophages
vaporisables sur les fromages
afin de neutraliser la listeria
(bactérie responsable de la listé-
riose, une maladie infectieuse)
sont commercialisés aux États-
Unis. «Un médicament vétéri-
naire contre le staphylocoque y
est également utilisé», ajoute le
Dr Patey. Sachant que le mésu-
sage des antibiotiques chez les
animaux d’élevage est aussi res-
ponsable de l’apparition de bac-
téries résistantes, l’usage
vétérinaire des bactériophages
constitue une piste à ne pas négli-
ger. «Mais il faudra développer
des normes et des réglementa-
tions afin que la mésaventure
connue avec les antibiotiques ne
se répète pas», conclut le Dr
Patey.

Des chercheurs de l'Inserm ont découvert que
le staphylocoque doré fabrique des toxines pour
se nourrir du fer présent dans notre organisme.
Bloquer ces toxines constitue une piste intéres-
sante pour traiter les infections liées à cette bacté-
rie.

Comment se débarrasser du staphylocoque
doré, cette bactérie responsable de multiples in-
fections ? Des chercheurs en infectiologie de l'Ins-
titut national de la santé et de la recherche
médicale (Inserm) de Lyon et de l'Université de
Paris Diderot, en collaboration avec une équipe de
l'école de médecine de la New York University
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle piste en-
courageante. Ces scientifiques ont mis en évi-
dence un mécanisme par lequel le staphylocoque
doré se nourrit : il fabrique deux toxines diffé-

rentes, appelées LukED et HlgAB, pour détruire
les globules rouges (hématies) et en extraire le fer,
son aliment principal.

Cette découverte constitue une piste intéres-
sante dans la recherche de traitements contre les
staphylocoques : en bloquant l'action des deux
toxines, le staphylocoque n'aura plus accès au fer,
ne pourra donc plus se nourrir et sera donc natu-
rellement éliminé. Par ailleurs, les chercheurs ont
relevé que les deux toxines bactériennes détrui-
saient certaines cellules du système immunitaire
de la personne infectée, limitant l'efficacité des
réactions de défense de l'organisme. Bloquer les
toxines permettrait également d'agir sur ce point
et de rétablir la force d'action des défenses natu-
relles des malades. Le staphylocoque doré est à
l'origine de maladies nosocomiales, c'est-à-dire

qui se développent en milieu hospitalier. En effet,
il est particulièrement dangereux chez les per-
sonnes déjà affaiblies. Le traitement des infections
à staphylocoque s'avère difficile car, selon l'Insti-
tut Pasteur, 20 à 50 % des souches de cette bactérie
sont résistantes aux antibiotiques usuels. Le sta-
phylocoque doré peut causer des infections cuta-
nées, des conjonctivites, des otites, des
pneumonies ou encore des infections génitales
comme l'endométrite ou la salpingite. Si ces infec-
tions ne sont pas rapidement stoppées, les bacté-
ries peuvent migrer dans le corps et donner lieu à
des infections secondaires au niveau du cœur, des
articulations, du rein ou encore du cerveau. C'est
pourquoi il est urgent de trouver des traitements
pour remplacer les antibiotiques devenus ineffi-
caces.

NOUVEL ESPOIR DE TRAITEMENT CONTRE
LE STAPHYLOCOQUE DORÉ

I N F E C T I O N S  N O S O C O M I A L E S  :
CHAQUE JOUR PASSÉ À L'HÔPITAL AUGMENTE

LE RISQUE DE 1%
Chaque journée passée à l'hôpital augmente le risque d'infection par des bactéries résistantes aux

médicaments affirment des chercheurs américains.

La multirésistance
aux antibiotiques devient

une menace pour les patients
La résistance croissante aux antibiotiques pourrait se traduire par un risque accru lors

d'opérations chirurgicales de routine. Elle n'est pas non plus sans risque pour les malades
en chimiothérapie.

Les infections à bactéries gram-négatif
sont l'un des cauchemars du personnel
hospitalier. Ces germes sont en effet
connus pour être particulièrement résis-
tants face aux antibiotiques et peuvent
provoquer un choc septique ou une sep-
ticémie. Une nouvelle étude américaine
présentée à la 54e Conférence Inter-
science sur les agents antimicrobiens et la
chimiothérapie montrent que plus le sé-
jour hospitalier est long, plus le risque
d'attraper ce type d'infection est exponen-
tiel.

Des chercheurs ont examiné 949 cas
d'infection par bactéries résistantes aux
médicaments entre 1998 et 2011. Les don-
nées ont montré que chaque jour passé à
l'hôpital a augmenté la probabilité d'une
infection résistante aux médicaments
(comme la pneumonie, les infections san-
guines, une infection du site opératoire
ou une méningite) de 1% supplémentaire.

Infection nosocomiale :
les principaux risques

Une infection est classiquement consi-
dérée comme nosocomiale si elle apparaît

après un délai de 48 heures d'hospitalisa-
tion. Quel que soit son mode de transmis-
sion, la survenue d'une infection
nosocomiale est favorisée par la situation
médicale du patient qui dépend aussi de
son âge et sa pathologie. Les personnes
âgées, les immunodéprimés, les nou-
veau-nés, en particulier les prématurés,
les polytraumatisés et les grands brûlés
sont les personnes les plus à risque. Cer-
tains traitements (antibiotiques qui dés-
équilibrent la flore des patients et
sélectionnent les bactéries résistantes ;
traitements immunosuppresseurs) aug-
mentent également ce risque d'infection
nosocomiale. Tout comme la réalisation
de certains actes invasifs nécessaires au
traitement comme la pose d'une sonde
urinaire, d'un cathéter ou d'une ventila-
tion artificielle.

Selon les Centres de contrôle et de pré-
vention des maladies américains, au
moins 2 millions de personnes sont infec-
tées par des bactéries résistantes aux an-
tibiotiques chaque année aux Etats-Unis
et 23 000 personnes meurent de leur in-
fection.

Une nouvelle étude publiée dans la revue
professionnelle The Lancet of Infectious di-
sease laisse entendre clairement que la
baisse d'efficacité des antibiotiques existants
risque de compromettre les opérations chi-
rurgicales les plus courantes ainsi que la
guérison des malades atteints de cancer qui
suivent une chimiothérapie.

Pour cette étude, les chercheurs (une
équipe de scientifiques exerçant dans diffé-
rentes institutions scientifiques améri-
caines) ont analysé les essais effectués dans
les milieux cliniques américains de 1968 à
2011. Ils ont également utilisé les données du
Réseau national de santé et de sécurité pour
estimer la proportion d'infections causées
par des bactéries qui résistent aux antibio-
tiques standard actuellement utilisés pour
la prophylaxie, c'est-à-dire la prévention des
infections.

«Nous estimons qu'entre 38,7% et 50,9%
des agents pathogènes à l'origine des infec-
tions du site opératoire et 26,8% des agents
pathogènes provoquant des infections après
la chimiothérapie sont résistants aux anti-
biotiques prophylactiques standard» expli-
quent les auteurs. «Nos estimations
suggèrent que les traitements antibiotiques
prophylactiques actuellement recomman-

dés pourraient bientôt ne plus être suffisam-
ment efficaces contre les agents pathogènes
les plus fréquemment rencontrés et qui cau-
sent des infections après la chirurgie ou la
chimiothérapie».

120 000 infections et 6300
décès supplémentaires
chaque année

Selon les chercheurs, rien qu'aux Etats-
Unis, une réduction de 30% de l'efficacité
des antibiotiques se traduirait chaque année
par 120 000 infections supplémentaires
après une chimiothérapie (allant de 40 000
infections pour une réduction de 10% de l'ef-
ficacité à 280 000 pour une réduction de
70%), et par 6300 décès directement liés à
l'infection (allant de 2100 décès pour une ré-
duction de 10% de l'efficacité, à 15 000 pour
une réduction de 70%).

L'auteur principal de l'étude, le Profes-
seur Ramanan Laxminarayan, directeur
d'un centre de recherche sur les maladies à
Washington DC (Etats-Unis), a souligné que
les antibiotiques constituaient le fondement
de la médecine moderne mais que leur
perte d'efficacité était un «défi important» à
relever.
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SAHARA OCCIDENTAL 
6 plaintes du Front Polisario contre 
des groupes français accusés 
de «crime de colonisation» 

L'annonce a été faite par
Mohamed Khadad, président des
Relations extérieures du Front
Polisario et coordinateur avec
l'Onu, à l'ouverture du colloque
international ayant pour thème
"Souveraineté sur les ressources
naturelles et application du droit
international au Sahara occiden-
tal", organisé par l'Association des
amis de la République arabe sah-
raouie démocratique (AARASD) et
dont les travaux dureront deux
jours.

Les plaintes concernent trois
banques (BNP Paribas, Société
générale et Crédit agricole), le
groupe Axa Assurances, la compa-
gnie aérienne Transavia et le
groupe UCPA, organisateur de
séjours sportifs.

Elles ont été déposées au niveau
du procureur de la République
près le Tribunal de Grande ins-
tance de Paris pour "crime de colo-
nisation" et "transfert de popula-
tion dans une zone occupée".

Le 18 septembre dernier, rap-
pelle-t-on, une première plainte a
été déposée plainte, auprès du
même tribunal, contre l'entreprise
française Chancerelle, qui exploite
la marque de conserverie
Connetable, pour activité "illégale"
dans le territoire sahraoui, donc en
violation des droits du peuple du
Sahara occidental.

La conserverie Connetable,

implantée en France dans le
Finistère, affirme vendre égale-
ment des sardines issues du
Maroc, ce qui représente plus de la
moitié de son activité et de son per-
sonnel.

Or, ces sardines sont en réalité
pêchées "illégalement" dans les
eaux sahraouies.

En octobre 2017, Le Front
Polisario, représentant légitime du
peuple sahraoui, avait assigné la
compagnie low cost Transavia,
filiale d'Air France, à comparaître
devant le tribunal de Créteil pour
annuler son vol liant Paris à
Dakhla, une ville sahraouie occu-
pée par le Maroc. L'avocat du Front
Polisario, Gilles Devers, avait expli-

qué à l'APS que la compagnie fran-
çaise est "obligée de répondre à
notre demande et donner des
explications sur l’exploitation de
cette ligne aérienne", alors que
l’arrêt de la Cour de justice de
l’Union européenne (CJUE) inter-
dit cette transaction commerciale
sans l’aval du peuple sahraoui.

Ces activités économiques et
exploitation des ressources natu-
relles sahraouies se font, selon le
Front Polisario, en violation "fla-
grante" des arrêts de la Cour de
justice de l'Union européenne
(CJUE) de 2016 et 2018, aux termes
desquels le Maroc et le Sahara
occidental sont considérés deux
territoires distincts et séparés.

Le Front Polisario a annoncé vendredi soir à Gonfreville-l'Orcher, près du Havre,
qu'il a déposé jeudi six plaintes contre des groupes français pour "crime de 
colonisation" pour avoir implanté leurs filiales dans le territoire du Sahara 
occidental, occupé par le Maroc.

Plusieurs intervenants dénoncent
l'immoralité de l'enrichissement 
sur le dos du peuple sahraoui 

Plusieurs intervenants
ont dénoncé vendredi
soir, lors d'un colloque à
Gonfreville-L'Orcher sur
les richesses naturelles
du Sahara occidental,
l'immoralité de l'enri-
chissement sur le dos du
peuple sahraoui, souli-
gnant que les ressources
naturelles du territoire
ne doivent pas bénéficier
des tiers.

Intervenant à l'ouver-
ture du colloque, ayant
pour thème
"Souveraineté sur les res-
sources naturelles et
application du droit
international au Sahara
occidental", le maire de
Gonfreville -L'O rcher,
Alban Bruneau, a estimé
que, depuis les arrêts de
la Cour de justice de
l'Union européenne
(CJUE) "le contexte est
favorable", sur le plan du
droit, pour dénoncer
toute spoliation des res-
sources naturelles du
Sahara occidental.

"Je dénonce l'immora-
lité de l'enrichissement"
qui se fait sur le dos du
peuple sahraoui, "un
peuple qui souffre" et qui
ne bénéficie d'aucune
richesse de son territoire

occupé par le Maroc, a-t-
il dit, appelant à démon-
trer que la question sah-
raoui ne relève pas seule-
ment du militantisme,
mais "les faits sont là pour
constater une violation
du droit".

"La spoliation des
richesses du Sahara occi-
dental est une série de
violation : du droit, des
droits de l'homme, de la
Convention de Genève,
des arrêts de justice de la
CJUE", a-t-il résumé,
demandant l'arrêt de
cette "injustice".

Pour sa part, le prési-
dent du Comité national
algérien de solidarité
avec le peuple sahraoui
(CNASPS), Saïd Ayachi, a
considéré que les arrêts
de la CJUE ont été un
"séisme" pour le Maroc et
les Etats européens qui le
soutiennent sur la ques-
tion du Sahara occiden-
tal.

"Ces arrêts ont poussé
le Maroc dans ses der-
niers retranchements en
tant qu'occupant d'un
territoire qui ne lui
appartient pas, spoliateur
et prédateur des res-
sources naturelles du
peuple sahraoui", a-t-il

ajouté, dénonçant les
Etats européens qui "vio-
lent" le droit internatio-
nal tout en donnant des
"leçons sur la démocra-
tie". De son côté, le prési-
dent des Relations exté-
rieures du Front Polisario
et coordinateur avec
l'Onu, Mohamed Khadad,
a relevé que depuis six
ans les "choses bougent"
sur le plan du droit inter-
national et le climat
général, autour de la
question sahraouie, "a
considérablement évo-
lué", notamment avec les
arrêts de la CJUE pour
codifier et protéger les
ressources naturelles du
Sahara occidental. Pour
sa part, le député Jean-
Paul Lecoq a annoncé
que, dans le cadre des
activités du groupe
d'études de l'Assemblée
nationale française sur le
Sahara occidental,
l'Envoyé spécial du SG de
l'Onu pour le Sahara occi-
dental, H?rst Kohler, est
invité pour le mois de
décembre afin de faire le
point aux députés fran-
çais sur l'évolution du
dossier.

Organisé par
l'Association des amis de

la République arabe sah-
raouie démocratique
(AARASD), le colloque,
dont les travaux se termi-
neront samedi soir, devra
rappeler avec les "meil-
leurs" experts, juristes,
avocats, universitaires,
militants associatifs que
l’exercice de la souverai-
neté du peuple sahraoui
sur ses ressources natu-
relles est "depuis 43 ans
empêchée par l’occupa-
tion d’une partie de son
territoire û la plus grande
et la plus riche û par le
Maroc". 

Pour la journée de
samedi, trois panels sont
au programme au cours
desquels les participants
devront examiner les res-
sources naturelles au
prisme de la recherche
universitaire, les res-
sources naturelles
comme enjeu juridique,
confrontées aux actions
de terrain.

Le colloque sera clô-
turé par l'adoption d'une
déclaration finale qui
sera proposée à la pro-
chaine rencontre de
l'EUCOCO qui se tiendra
au mois de novembre à
Madrid.

APS

MALI: 
L’ONU "préoccupée" par
la situation sécuritaire
dans le centre du pays 

Le Chef des opérations de maintien de la paix des
Nations unies, Jean-Pierre Lacroix, a prévenu vendredi que
la situation sécuritaire au Mali était très préoccupante en
particulier dans le centre du Pays.

Lacroix qui s’exprimait lors d’une réunion du Conseil de
sécurité sur le Mali a indiqué que la région du centre a
concentré près de 80% des centres de vote affectés par l’in-
sécurité, lors des deux tours de l’élection présidentielle
malienne. L’insécurité continue également de restreindre
l’accès des acteurs humanitaires aux personnes les plus vul-
nérables et de limiter le champ d’action des interventions
de développement, a indiqué ce responsable onusien.

Il a noté qu’au cours des derniers mois, il y a eu une
intensification des attaques extrémistes violentes dans le
Burkina Faso voisin.

" L'insécurité se répand rapidement, y compris par-delà
les frontières, avec des conséquences allant du déplace-
ment forcé des communautés locales à l'érosion de l'auto-
rité de l'Etat et de la fourniture de services sociaux de base ",
a-t-il ajouté.

Dans ce contexte sécuritaire volatile, Jean-Pierre
Lacroix, s’est félicité de l’organisation réussie de l’élection
présidentielle au Mali, qui " a démontré la maturité poli-
tique du peuple malien, mais aussi l’adhésion de la classe
politique au processus démocratique ".

Ce succès a également mis en exergue " un acquis impor-
tant de l’accord de paix : le consensus établi entre les parties
signataires de l’accord de paix, qui s’est traduit par le rôle
essentiel qu’ont joué les groupes armés signataires dans la
sécurité du scrutin dans plusieurs localités du nord du pays
", a-t- il soutenu.

" Ce consensus est sans doute l’élément central qui a per-
mis aux élections de se tenir en accord avec le calendrier
électoral et sans incident sécuritaire majeur, malgré les
troubles rapportés dans le centre du pays ", a relevé Lacroix.
Le chef des opérations de maintien de la paix s’est dit
convaincu que les discussions en cours pour un report
éventuel des élections législatives créeront un climat
consensuel en vue de réussir les réformes relatives à la révi-
sion constitutionnelle et à la gouvernance électorale. Il a
exhorté le gouvernement et l’opposition à s'engager dans
un dialogue politique constructif et a encouragé les acteurs
politiques maliens à saisir l’occasion que présentent ces
élections pour bâtir un parlement plus représentatif en
promouvant les candidatures des jeunes et des femmes.
Lacroix a estimé que le Pacte pour la paix, paraphé lundi
par le gouvernement malien et les Nations Unies, consti-
tuait un outil essentiel pour catalyser les efforts des parties
maliennes en vue d’accélérer la mise en £uvre de l’accord
de paix, issu du processus d’Alger.

SOUDAN DU SUD
Des observateurs se
félicitent des progrès
dans l'instauration de la
paix  

Des observateurs de la paix au Soudan du Sud se sont
félicités vendredi de la réduction des combats dans le pays
depuis la signature par les parties en conflit d'un accord de
paix revitalisé le 12 septembre.

Thomson Fontaine, chef adjoint de l'équipe de la
Commission conjointe de suivi et d'évaluation ( JMEC), a
déclaré que les observateurs ont basé leur évaluation sur le
rapport mensuel de l'organisme pour mesurer l'engage-
ment des parties prenantes à l'accord. "Dans l'évaluation, le
rapport fait état de progrès dans l'accomplissement de cer-
taines tâches de la période de pré-transition", a déclaré M.
Fontaine à Eye Radio à Juba. Bien que certaines tâches de la
période de pré-transition n'aient pas été menées à bien
dans les temps voulus par le calendrier prévu, M. Fontaine a
estimé que les deux parties sont de bonne foi et est
convaincu qu'elles travailleront ensemble. "Je dois dire que
nous avons observé une remarquable baisse du niveau
d'hostilités et de violences dans tout le pays", a souligné M.
Fontaine. Le président Salva Kiir et le leader de l'Armée de
libération du peuple du Soudan dans l'opposition (SPLA-
IO), Riek Machar, ont signé le mois dernier l'accord de paix
définitif grâce aux bons offices du président soudanais
Omar el-Béchir et sous les auspices de l'Autorité intergou-
vernementale pour le développement (IGAD). Le conflit au
Soudan du Sud a éclaté en 2013 suite à des affrontements
entre les forces loyales à M. Kiir et celles de M. Machar.
L'accord de paix de 2015 pour mettre fin aux violences a été
violé en juillet 2016 avec la reprise des combats à Juba entre
les factions rivales, poussant M. Machar à l'exil.

Des millions de civils sud-soudanais ont trouvé refuge
dans les pays voisins alors que le conflit continue de faire
rage malgré les tentatives d'apaisement des acteurs inter-
nationaux.
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ARABIE SAOUDITE - TURQUIE: 
L'Arabie saoudite confirme que
Khashoggi a été tué au consulat
d'Istanbul 

"Les discussions entre Jamal
Khashoggi et ceux qu'il a rencontrés
au consulat du royaume à Istanbul
(...) ont débouché sur une rixe, ce
qui a conduit à sa mort", a indiqué
l'agence, citant le parquet.

En rendant publics les résultats
de son enquête interne sur la dispa-
rition du journaliste, l'Arabie saou-
dite a annoncé simultanément le
limogeage d'un haut responsable du
renseignement.

"Ahmad al-Assiri, vice-président
du service général de renseigne-
ment, a été renvoyé de sa fonction", a
indiqué SPA, citant un décret royal.

Un conseiller de haut rang à la
cour royale a lui aussi été limogé,
selon la même source.

Les médias officiels ont égale-
ment annoncé que le roi Salmane
d'Arabie saoudite avait ordonné au
prince héritier Mohammed ben
Salmane de restructurer les services
de renseignement.

L'annonce de SPA confirmant la

mort du journaliste au consulat est
intervenue peu après une nouvelle
conversation téléphonique sur l'af-
faire Khashoggi entre le président
turc Recep Tayyip Erdogan et le roi
Salmane.

Les deux dirigeants, qui se sont
entretenus vendredi soir, "ont souli-

gné l'importance de continuer à tra-
vailler ensemble en complète coopé-
ration", selon une source à la prési-
dence turque.

M. Erdogan et le roi avaient eu
dimanche dernier une première
conversation téléphonique sur la
disparition du journaliste.

L'Arabie saoudite a confirmé que le journaliste saoudien Jamal Khashoggi avait été 
tué à l'intérieur de son consulat à Istanbul, a annoncé hier l'agence de presse 
officielle saoudienne SPA.

ONU - ARABIE SAOUDITE 
Le chef de l'ONU profondément troublé
par “la confirmation de la mort de Jamal
Khashoggi” 

Le secrétaire général
des Nations unies, Antonio
Guterres, est "profondé-
ment troublé par la confir-
mation du décès de Jamal
Khashoggi", selon un
communiqué de l'ONU
publié peu après la recon-
naissance par l'Arabie
saoudite de la mort du
journaliste saoudien.

Antonio Guterres "sou-
ligne la nécessité d'une
enquête rapide, approfon-

die et transparente sur les
circonstances du décès" de
Jamal Khashoggi, qui avait
disparu le 2 octobre au
consulat saoudien
d'Istanbul, et que "ceux
qui en sont responsables
rendent pleinement
compte" de leurs actes,
ajoute le communiqué de
l'ONU. La rapidité de la
réaction d'Antonio
Guterres vendredi après
l'aveu saoudien tranche

avec la prudence observée
jusqu'alors à l'ONU depuis
début octobre. Jeudi
encore, après un appel de
plusieurs ONG à l'ONU
pour qu'une enquête
internationale soit ouverte
sur les circonstances de la
disparition de Jamal
Khashoggi, le porte-
parole des Nations unies,
Stéphane Dujarric, avait
souligné que des enquêtes
par la Turquie et l'Arabie

saoudite étaient déjà en
cours. "Si toutes les parties
sont d'accord", une
enquête internationale
des Nations unies peut
être engagée par Antonio
Guterres, avait ajouté le
porte-parole.

Pour qu'elle soit effi-
cace, une enquête "a
besoin de la coopération
des parties" impliquées
dans le dossier, avait-il
insisté.

PALESTINE: 
115 Palestiniens
blessés par l'armée
d'occupation lors
d'une manifestation 
à Gaza 

Au moins 115 Palestiniens ont été blessés ven-
dredi par l'armée d'occupation israélienne qui
réprimait une manifestation vendredi dans l'est de
Ghaza dans le cadre de la Marche du retour, a indi-
qué le ministère de la Santé palestinien.

Au moins 115 Palestiniens ont cependant été
blessés, dont 77 par des tirs à balles réelles de l'ar-
mée d'occupation israélienne, a indiqué le minis-
tère de la Santé à Ghaza.

Il s'agissait du 30e vendredi consécutif de mobi-
lisation dans l'enclave palestinienne sous blocus
israélien depuis plus d'une décennie.

L'aviation israélienne avait mené cette semaine
une série de raids contre une vingtaine de positions
dans la bande de Ghaza, tuant un palestinien et en
blessant d'autres.

ÉTATS-UNIS - RUSSIE
Trump dépêche un
conseiller à Moscou
pour "poursuivre" son
dialogue controversé 

Le conseiller à la sécurité nationale de Donald
Trump va se rendre samedi en Russie pour "pour-
suivre" le dialogue controversé entamé en juillet
entre le président américain et son homologue
russe Vladimir Poutine.

"Je me rends demain à Moscou pour rencontrer
de hauts responsables russes, dont le ministre de
Affaires étrangères Sergueï Lavrov et le secrétaire
du Conseil de sécurité Nikolaï Patrouchev, afin de
poursuivre les discussions entamées à Helsinki
entre nos deux pays", a déclaré vendredi John
Bolton sur Twitter.

Selon le New York Times, qui cite des responsa-
bles non identifiés de l'administration américaine,
M. Bolton va prévenir Moscou que Washington
envisage de se retirer d'un traité sur les armes
nucléaires datant de la Guerre froide.

L'administration américaine se plaint du
déploiement par Moscou du système de missiles
9M729, dont la portée selon Washington dépasse les
500 km, ce qui constitue une violation du traité INF
(Intermediate Nuclear Forces Treaty) sur les armes
nucléaires de portée intermédiaire signé en 1987
par Ronald Reagan et Mikhaïl Gorbatchev.

Ce traité, en abolissant l'usage de toute une série
de missiles d'une portée variant de 500 à 5.500 km,
avait mis un terme à la crise déclenchée dans les
années 1980 par le déploiement des SS-20 sovié-
tiques à têtes nucléaires ciblant les capitales occi-
dentales.

Les Etats-Unis ont informé cette semaine leurs
alliés de leurs intentions sur le traité INF, pour son-
der leurs réactions, mais la rencontre a inquiété les
Britanniques qui considèrent le traité INF comme
un pilier du contrôle des armements nucléaires.

Mi-juillet, Donald Trump et Vladimir Poutine se
sont retrouvés à Helsinki pour leur premier som-
met bilatéral.

Le président américain avait promis avant son
élection de renouer de meilleures relations avec la
Russie, mais n'y était pas encore parvenu en raison
notamment des soupçons de collusion entre son
équipe de campagne et le Kremlin.

APS

PÉNINSULE CORÉENNE
Washington annule un nouvel exercice
militaire en Corée du Sud 

Le ministre américain de la
Défense Jim Mattis et son homo-
logue sud-coréen Jeong Kyeong-
doo ont annulé l'exercice militaire
"Vigilant Ace" prévu en décembre,
un geste envers Pyongyang visant à
faciliter les négociations sur le
programme nucléaire nord-
coréen.

Les deux ministres veulent ainsi
"donner au processus diploma-
tique" avec Pyongyang "toutes les
chances de se poursuivre", a
annoncé vendredi Dana White,
porte-parole du Pentagone, dans
un communiqué publié à
Washington.

M. Mattis a eu une rencontre tri-
latérale vendredi à Singapour avec
M. Jeong et le ministre japonais de
la Défense Takeshi Iyawa, en
marge d'une conférence interna-
tionale.

Cette décision s'inscrit dans les
préparatifs d'un deuxième sommet
entre Donald Trump et Kim Jong
Un après le premier, historique, du
12 juin à Singapour.

Le chef de la diplomatie améri-

caine Mike Pompeo a dit vendredi
que ce nouveau tête-à-tête aurait
lieu "dans un futur très proche".

Il devrait, a-t-il précisé, être
précédé d'ici une dizaine de jours
par une réunion à Washington
entre lui-même et un de ses homo-
logues nord-coréens, "afin que lors
de leur sommet, les deux diri-
geants puissent vraiment faire un

autre grand pas vers la dénucléari-
sation".

Mike Pompeo s'était rendu il y a
deux semaines à Pyongyang pour
relancer des pourparlers qui pati-
naient sur ce dossier.

"Il y a encore pas mal de travail à
faire", mais "nous pouvons mainte-
nant voir un chemin pour attein-
dre l'objectif final, qui est la dénu-
cléarisation vérifiée de la Corée du
Nord", avait-il alors commenté.

Après les manoeuvres Ulchi
Freedom Guardian, qui ont lieu
chaque année début septembre, et
deux exercices navals américano-
sud-coréens, l'exercice militaire
Vigilant Ace est le quatrième à être
annulé en Corée du Sud depuis le
sommet Trump-Kim en juin.

Le Pentagone ajoute que "les
deux ministres sont déterminés à
modifier les manoeuvres mili-
taires pour s'assurer de la bonne
préparation des forces" des deux
pays, une formulation qui laisse
entendre que des exercices diffé-
rents et plus réduits pourraient
quand même avoir lieu.  
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PUBLICITÉESPACE
La mission européenne
BepiColombo en route 
vers la planète Mercure

Ariane 5 a lancé avec "succès" le satel-
lite BepiColombo depuis le centre spatial
guyanais (CSG) dans la nuit de vendredi à
samedi a annoncé par communiqué
ArianeGroup à l'issue de la mission. Le
lancement avait eu lieu à 22h45 heure de
Kourou(01h45 GMT). BepiColombo a
pour objectif de rejoindre la planète
Mercure située à 9 Mds de kilomètres
pour y réaliser une série d'études.

D'abord placé sur sa trajectoire de
transfert par Ariane 5, le satellite a pu
s'échapper du "puits de gravité de la terre"
et entamer son chemin à une vitesse
absolue proche de "40.000 km/h" selon
ArianeGroup. 

"Cette première mission européenne,
en partenariat avec l'agence spatiale
Japonaise, permettra de mieux compren-
dre la formation et l'évolution des pla-
nètes à proximité de notre étoile" s'est
réjoui Stéphane Israël, président exécutif
d'Arianespace à l'issue des opérations.
"BepiColombo", du nom du mathémati-
cien et ingénieur italien Giuseppe
Colombo (1920-1984) atteindra la planète
Mercure via Vénus en fin d'année 2025. Le
satellite et ses deux sondes resteront en
orbite autour de la planète pendant une
ou deux années où ils subiront des tem-
pératures supérieures à 350 C. Cette mis-
sion étudiera "la surface, l'intérieur et
l'environnement" de Mercure, planète
rocheuse la plus petite du système solaire
et la moins explorée par les scientifiques,
a expliqué par communiqué Arianespace.
Elle profite de la "première application de

l'augmentation de débit du moteur
Vulcain 2, décidée dans le cadre de l'amé-
lioration de la performance du lanceur
Ariane 5" a indiqué ArianeGroup.
Bepicolombo intervient après deux mis-
sions de l'agence spatiale américaine
(NASA) qui avaient révélé des images et
données de la planète au milieu des
années 70, en 2011 et 2015.

Il s'agit du 7e lancement de l'année
depuis le CSG, le 5e pour une Ariane 5.

Ce tir marque le 101e succès d'affilée
pour Ariane 5. Fabriqué par Airbus,
BepiColombo doit être placé sur une
orbite lui permettant d'échapper à l'in-
fluence gravitationnelle de la Terre.

Le satellite qui a une durée de vie de
8,5 ans dont 7 ans de voyage, est muni des
deux sondes.

Une sonde appartient à l'Agence spa-
tiale européenne (ESA), l'autre à l'Agence
japonaise d'exploration aérospatiale
( Jaxa). A leur arrivée à destination en
2025, les deux sondes étudieront le
champ de gravité de Mercure, permet-
tront aux chercheurs de définir la com-
position et la structure de cette planète, la
plus proche du soleil et la moins explorée
du système solaire.

Mercure étant la planète la plus
proche du soleil, l'explorer devrait
"accroître les connaissances sur la forma-
tion des planètes telluriques, leur évolu-
tion et de comprendre les conditions
d'apparition de la vie dans notre système
solaire et au-delà" a précisé par commu-
niqué Arianespace. 

ArianeGroup a annoncé que le satellite BepiColombo destiné 
à l'étude de Mercure a été placé avec "succès" sur la route de
cette planète par Ariane 5 dans la nuit de vendredi à samedi
depuis Kourou en Guyane française.

La Chine veut lancer 
une «Lune artificielle» 
dans l'espace pour réaliser 
des économies d'éclairage

La Chine veut lancer dans l'espace d'ici
2020 une "Lune artificielle", qui réfléchi-
rait sur Terre la lumière du soleil durant
la nuit et permettrait de réaliser des éco-
nomies d'éclairage au pays, a annoncé
vendredi un média d'Etat. Ce satellite
équipé d'une pellicule réfléchissante
serait chargé d'illuminer la grande ville
de Chengdu (sud-ouest) et devrait être
huit fois plus lumineux que l'astre
lunaire, rapporte le journal China Daily.
Un premier exemplaire devrait d'abord
être envoyé dans l'espace, suivi en cas de
réussite de trois autres en 2022, a expliqué
au quotidien Wu Chunfeng, le chef de la
Tian Fu New Area Science Society, l'orga-
nisme responsable du projet. "La pre-
mière Lune sera principalement expéri-
mentale, mais les trois envoyées en 2022
constitueront le véritable produit fini.
Elles auront un grand potentiel en termes
de services à la population et d'un point de
vue commercial", selon M. Wu.

En renvoyant sur Terre la lumière du
soleil, le satellite, qui évoluerait à 500 km

d'altitude, est censé pouvoir se substituer
partiellement à des lampadaires. Il pour-
rait ainsi faire économiser environ 1,2
milliard de yuans (150 millions d'euros)
d'électricité par an à la ville de Chengdu
s'il arrive à illuminer une superficie de 50
km2.

La source de lumière artificielle pour-
rait également être utilisée après des
catastrophes naturelles, en déviant les
rayons solaires vers des zones terrestres
où l'alimentation électrique a été coupée,
a souligné Wu Chunfeng. 

Pékin mène depuis de nombreuses
années un ambitieux programme spatial.
Le pays prévoit notamment d'envoyer un
petit robot nommé Chang'e-4 sur la face
cachée de la Lune d'ici fin 2018. La Chine
n'est pas le premier pays à tenter de réflé-
chir les rayons du soleil sur la Terre. Dans
les années 1990, des scientifiques russes
avaient mis au point un projet similaire
baptisé Znamya ("Bannière"), arrêté après
quelques essais.

APS
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MUSIQUE 
Hommage appuyé à Alger, au chanteur
Ouazib Mohand Améziane 

Un public de fans venus essentielle-
ment de Kabylie, -notamment du vil-
lage historique d’"Ighil Imula" où l’ap-
pel du 1er Novembre avait été rédigé et
tiré à plusieurs exemplaires-, était
présent à l’Auditorium du Palais de la
Culture Moufdi-Zakaria, pour assister
à l’hommage, empreint d’émotions,
rendu par l’Onda au "fils du pays", le
chanteur Ouazib Mohand Améziane.

Soutenu par un orchestre dirigé par
Ahcène Nath Zaïm, composé de sept
musiciens et une chorale d’autant de
voix, dont quatre féminines, l’artiste,
pris d’émotion, a fait une entrée
triomphale devant un public debout.

L’hommage a débuté par la remise
du disque d’or et du trophée honori-
fique, des mains du directeur général
de l’Onda, El Hocine Samy Bencheikh,
et du secrétaire général du ministère
de la Culture, Smaïl Oulebsir, respecti-
vement, sous les applaudissements
prolongés et les youyous nourris du
public. Brandissant son disque d’or,
l’artiste, gagné par l’émotion, a tenu à
le dédier à son "Cher public" qui l’a
soutenu, a-t-il dit, "durant 47 ans de vie
artistique", avant de permettre à plu-
sieurs de ses amis, artistes et ano-
nymes, de lui témoigner leur respect
et leur affection, le parolier poète
Boudjemaâ Rabah et le chanteur
Ferhat Medrouh, notamment.
Alternant son passage, dans une

ambiance festive, avec quatre voix
parmi sa chorale, passées à tour de
rôle pour interpréter d’autres chan-
sons du patrimoine kabyle, Ouazib
Mohand Améziane a entonné plu-
sieurs de ses chansons, révélant au
public la sortie d’un double album qui
contient 16 nouvelles chansons.

Donnant le ton à la cérémonie, la
jeune "Kenza" a entonné avec une voix
cristalline,"Oufigh doro dhil kaâ" ( j’ai
trouvé un sou parterre), un achwiq du
grand Idir, suivie par Tinhinane, une
autre choriste à la voix suave, qui a
enchanté le public avec deux titres
célèbres, "Oh aya zerzour" et
"Thilawine", des regrettés, Na Cherifa
et Chérif Kheddam, respectivement.

Jouant de sa mandole frappée d’une
étoile au centre de la caisse de réson-
nance, le chanteur mis à l’honneur, en
posture debout, a ensuite enchaîné
une dizaine de ses titres, dont "A
Thamurthiw" (? Mon pays), "Al aâs-
lama su horri" (bienvenue au pur),
"Math’vghidh adhak’neggal" (si tu
veux que l’on te jure), chantée sur une
musique de la regrettée Hnifa et "JSK,
aslem fellaouen" ( JSK, nous te
saluons). "Idurar an leqvayel" de la
regrettée Noura, figure parmi les
chansons également rendues par la
voix étoffée de Lifa Hennad, suivie par
Malik Bachi, deux autres choristes qui
sont intervenus lors d’un entracte

accordé à Ouazib Mohand Améziane,
avant de revenir et reprendre le micro
pour interpréter d’autres chansons,
dans des atmosphères conviviales.

D'une famille révolutionnaire,
Ouazib Mohand Ameziane est né au
maquis, en 1958 à Bounaâmane dans la
daïra d’Iwadhiyen (les Ouadias- Tizi
Ouzou), découvrant la vie, selon un des
témoignages, "dans les bras du martyr
et héros de la révolution, le Colonel
Amirouche Ait Hamouda" (1926-1959),
auquel il aurait été remis après sa
naissance. Commençant sa carrière
artistique en 1974, il est révélé au
grand public grâce à l'émission radio-
phonique "Micro caché" de Mejahed
Mouhoub avant de prêter sa voix au
théâtre radiophonique, aux côtés de
Nouara, Djamila, Drifa, Mhenni,
Ammar Ouyakoub, Bouaraba et Arezki
Nabti. En 1976 il sort ses deux pre-
miers titres et écrit quelques chansons
au groupe "Les Abranis", pour signer
quatre ans plus tard "Ayidurar"(O
montagnes), une chanson qui fera son
succès, dans laquelle il chante les
montagnes de l’est algérien où il
venait d’accomplir son devoir au ser-
vice militaire.

Membre de l'Onda depuis plus de
40 ans, Ouazib Mohand Ameziane,
chantant l’amour et le patriotisme, a
donné à la chanson kabyle près de 400
chansons.

Un hommage appuyé
a été rendu, vendredi

à Alger, au chanteur
algérien d’expression

kabyle, Ouazib
Mohand Améziane, à

l’occasion de ses 40
ans de carrière, par

l’Office national des
droits d’auteurs et

droits voisins (Onda),
devant un public

nombreux.

Une semaine
d'activités
culturelles 

Le paysage culturel de la semaine écoulée
aura  été marqué par l'ouverture, puis la clô-
ture du 10e Festival culturel  international de
musique symphonique, au delà d'autres acti-
vités liées à  l'archéologie, la bande dessinée,
la musique et l'anthropologie.

- Ouverture, samedi dernier à l'Opéra
d'Alger Boualem-Bessaïh du 10e  Festival cul-
turel international de musique sympho-
nique, prévu du 13 au 19  octobre, avec 14 pays
participants dont la Russie en invité d'hon-
neur.

- Engouement croissant des touristes
étrangers, constaté mardi sur le site  archéo-
logique de la ville romaine Hippone de la
wilaya d’Annaba avec 1.058  visiteurs étran-
gers enregistrés depuis début 2018, contre
600 touristes  étrangers enregistrés durant la
même période de l’année 2017.

- Coup d’envoi, mardi à la bibliothèque
principale de lecture publique à  Tizi Ouzou,
de la 2ème édition du Salon de la bande dessi-
née "Tizi bulle",  dédiée cette année au carica-
turiste et doyen des dessinateurs de la presse
algérienne, Ahmed Haroun.

- Organisation, mercredi à la maison de la
Culture Ali-Zaamoum de Bouira,  de plu-
sieurs expositions consacrées à la bibliogra-
phie et aux chansons du  chantre de la chan-
son algérienne en France, Salah Saâdaoui,
lors d'un  hommage tenu à l'occasion de la
Journée national de l'émigration, célébrée  le
17 octobre de chaque année.

- Tenue d'une conférence-débat, jeudi au
Centre de recherche en  anthropologie
sociale et culturelle (CRASC) d’Oran, autour
de l'£uvre  littéraire collective "Le théâtre
d’Abdelkader Alloula, le texte et la  scène",
réalisé par Mohamed Daoud, universitaire et
chercheur.

- Clôture, vendredi à l'Opéra d'Alger
Boualem-Bessaïh du 10e Festival  culturel
international de musique symphonique avec
un concert animé par  l'Orchestre philhar-
monique du grand théâtre de Shenzhen
(Chine).

3E ÉDITION D'ALGER FASHION WEEK : 
Défilé de mode algérien, maghrébin 
et palestinien

La 3ème édition d'Alger
Fashion Week (AFW), a été a
été organisée, jeudi soir à
Alger, autour du thème
"Zein Arabella" (Charme des
Arabes ) et a été marquée
par la participation d'un
nombre de stylistes ayant
présenté des collections de
couture algériennes,
maghrébines et palesti-
niennes.

La soirée de défilé orga-
nisée par l'agence
Ambassadrice Nouvelle
Méditerranée (ANM), dont
la fondatrice est Lynda
Younga Berber, a été une
occasion pour mettre en
lumière les toutes dernières
nouveautés conçues par les
stylistes, ainsi que le rôle de
la haute couture et du prêt-
à-porter de luxe algérien,
maghrébin,européen et
oriental.

Les stylistes ont présenté
leurs collections, dernier

cri, dans l'habit tradition-
nel, le prêt-à-porter et les
accessoires.

Organisatrice et concep-
trice de cette événement
annuel, Mme Younga
Berber a indiqué, juste
avant le début du défilé de
mode, que le but escompté
d'AFW, est la préservation

du patrimoine algérien et de
l'artisanat, à travers, " l'éta-
blissement et le soutien de
nouvelles entreprises, l'ou-
verture du marché algérien,
ainsi que l'organisation de
réseaux de distribution et
d'échange entre les acteurs
présents dans la mode au
niveau de la Méditerranée.

La scène algérienne qui
regorge de talents, tant à
l'intérieur qu'à l'extérieur
du pays, a besoin de mettre
en relief ses potentiels et
attend déjà les occasions, en
vue d'y retourner et parta-
ger son expérience et son
savoir-faire dans ce
domaine, a-t-elle estimé.

Le lieu où ce défilé s'est
déroulé, à savoir l'hôtel El
Djazair (ex-Saint George),
consacre la vision esthé-
tique sur laquelle ont tra-
vaillé les designers qui ont
fait un mélange stylistique
entre l'ancien et le
moderne, a indiqué Mme
Younga Berber ajoutant que
l'Algérie peut être une capi-
tale de la mode et contribue,
tout comme les autres capi-
tales, à la promotion de son
image, aux plans touris-
tique, culturel voire même
industriel, à travers l'artisa-
nat.

TISSEMSILT : 
Coup d’envoi des
premières journées
historiques "Crimes
de la Seine"

Le coup d’envoi des festivités marquant la
première édition des journées historiques sur
les "crimes de la Seine" a été donné vendredi à
partir de la Bibliothèque "Docteur Yahia Boua-
ziz" de Tissemsilt. Cette journée d’ouverture
de cette manifestation organisée à l’initiative
de cet établissement culturel dans le cadre de
la célébration de la journée nationale de l’émi-
gration, vise de mettre en lumière les crimes
perpétrés par la police française contre les al-
gériens qui sont sortis le 17 octobre 1961 dans
les rues de la capitale française pour réclamer
la liberté et l’indépendance de l'Algérie.

L’évènement a été marqué par l'organisation
d’une exposition photo qui montre des pra-
tiques barbares, œuvre de la police française
contre les algériens qui ont manifesté pacifi-
quement pour l’indépendance de leur pays
un 17 octobre 1961 à Paris.

Le programme de cette manifestation de
deux jours comprend également des ateliers
au profit de enfants pour leur expliquer l'his-
toire du pays par le dessin, le poème et le jeu,
outre la projection de films documentaires
sur cet anniversaire historique, soulignent les
organisateurs de l'évènement.

APS

H I S T O I R E
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Programme de la soirée

Depuis qu'il élève trois char-
mantes orphelines, Gru a
quitté l'univers des méchants
pour devenir un papa mo-
dèle. C'est en tant qu'ancien
méchant qu'il a été convoqué
brutalement par Lucy Wilde,
membre d'une agence secrète
qui lutte contre le Mal à
l'échelle de la planète. Il est
chargé de s'introduire inco-
gnito dans un centre com-
mercial, où l'un des vendeurs
cache en fait un dangereux
criminel, qui a volé un sé-
rum.

21:00
Moi, moche et

méchant 2

21:00 21:05 21:00

A Istanbul, James Bond doit
récupérer un disque dur où
se trouve une liste d'agents
infiltrés. Blessé accidentelle-
ment pas sa coéquipière, il est
laissé pour mort et disparaît.
La mission ayant échoué, M
est mise à la retraite d'office.
Alors qu'elle regagne l'im-
meuble du MI6, une bombe
détruit son bureau. Bond sort
alors de la clandestinité et re-
gagne Londres. Avant d'en-
quêter, il doit être soumis à
une série de tests.

Skyfall

L’inspectrice Vera Stanhope
est appelée sur une effroya-
ble scène de crime : des
restes carbonisés sont dé-
couverts dans un incinéra-
teur d'abattoir. Il s’agit du
cadavre de Harry Fenton,
un policier respecté de
l’unité antifraude de Nor-
thumberland. Vera et Aiden
rencontrent l'épouse et les
amis de Harry parmi la
communauté fermée des pê-
cheurs. Vera mène l’enquête
auprès des collègues de la
victime pour essayer de
trouver quelques éléments
de réponse, mais quelque
chose cloche. Tout semble
faux...

Les enquêtes 
de Vera

Le 6 septembre 2017, l'ouragan
Irma dévastait l'île française
de Saint-Barthélemy, dans les
Antilles. Un an après la catas-
trophe, rencontre avec des ha-
bitants qui se sont mobilisés
pour reconstruire les villes.
Dom, jeune loueur de Jet-Skis,
est reparti de zéro pour rester
sur place. 
Monique, quant à elle, louait
de somptueuses villas qui ont
été soufflées par la tempête.
Anne, une femme d'affaires qui
venait d'acheter un hôtel 5
étoiles, a décidé de relever un
pari fou. 
Au coeur de cet élan, la com-
munauté portugaise travaille
également d'arrache-pied.

Zone interdite

FILM D'ANIMATION - 
Etats-Unis (2013)

21:10

Coincés dans le ventre mou du
classement, Dante et les Niçois
ont besoin d'une série de vic-
toires à domicile pour s'instal-
ler durablement dans la pre-
mière partie du classement. Les
joueurs de Patrick Vieira sont à
la recherche du match réfé-
rence en ce début de saison qui
leur permettrait de chasser le
doute. Ce derby du sud face aux
Marseillais emmenés par Dimi-
tri Payet peut servir de déclic
aux partenaires de Mario Balo-
telli. Cette rencontre entre deux
équipes offensives s'annonce
spectaculaire et riche en buts.
L'année dernière l'OM s'était
imposé (4-2).

Football / Ligue
1 Conforama

FILM D'ACTION - Grande-
Bretagne - Etats-Unis (2012)

TÉLÉFILM POLICIER - Grande-
Bretagne (2011) 2012 saisons / 

33 épisodes

MAGAZINE DE SOCIÉTÉ 
239 épisodes

Samouraï-Sudoku n°1997
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

HEUREUX SOIENT LES FÊLÉS, 
CAR ILS LAISSERONT PASSER 

LA LUMIÈRE. 
Michel Audiard

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Catégoriques
2 - Spécialiste en miroiterie - Bois de menui-
serie
3 - Objets magiques - Petite bourguignonne
4 - Profond estuaire - Le rut les provoque
5 - Début d'ulcère - Frappe un bon coup -
Sujet trés vague
6 - Impose - Il vaut bien l'étain - Poème à
chanter
7 - Se dirigera - Ile atlantique - Vitesses ac-
quises
8 - Limpidités
9 - Se rebeller comme un âne - Bien capable
- Feuilleté
10- Trés importantes

Mots croisés n°1997

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Assemblée désordonnée
B - Fonder - Traditions
C - Oiseau de marais - Femelles palmipèdes
D - Pays du Golfe - Temps de règne
E - A moi - Se montre utile
F - Couguards - Manière d'être
G - Textures - Groupe de graines
H - Genre de mésange
I - Point de sortie - Authentique
J - Pouffé - Riches décors
K - Action incidente - Voie de berge
L - Appel urgent - Centaure empoisonnant 

FOOTBALL 2018 saisons / 
494 épisodes
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C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1997

Su
d

ok
u

 n
°1

99
7

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°697

Grille géante n°697
2010 - Le colonel canadien Russell Williams est condamné pour
meurtres à deux sentences d'emprisonnement à vie concurrentes,
sans possibilité de libération conditionelle avant 25 ans.
2012 - Lors d'une cérémonie célébrée au Vatican, Kateri Tekakwitha
devient la première femme autochtone d'Amérique du Nord à être
élevée au rang de sainte.
2008 - Un député de l'Opposition, le péquiste François Gendron, de-
vient président de l'Assemblée nationale à Québec.
2007 - Victoire de la droite libérale de Donald Tusk aux élections lé-
gislatives anticipées en Pologne.
2000 - Le gouvernement français confirme qu'une tonne de viande,
issue d'un troupeau dont un bovin souffrait de l'encéphalopathie
spongiforme bovine, a été mise en vente au début du mois dans des
magasins Carrefour.

1999 - Dans la guerre civile en Tchétchénie, des tirs de roquette sur
un marché de Groznyï font 110 morts.
1999 - L'incendie d'une fabrique de briquets, en Cisjordanie, tue 16
ouvriers palestiniens.
1997 - Milo Djukanovic gagne l'élection présidentielle au Montene-
gro, battant le candidat pro-serbe.
1996 - Le maire d'Alger, Ali Boucetta, est tué dans une fusillade.
1994 - Avec les États-Unis, la Corée du Nord s'entend pour stopper
et démanteler son programme nucléaire.
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HANDBALL / DIVISION
EXCELLENCE MESSIEURS (3E
JOURNÉE ) : 

résultats et classement
Résultats et classement à l'issue de la 3eme journée

du Championnat d'Algérie de handball, division Ex-
cellence (messieurs), groupes ½ A » et ½ b », disputée
vendredi:

Groupe ½ A » :
JS Saoura - ES Arzew 27 - 23
C Chelghoum Laid û HBC El Biar 25 - 27
GS Pétroliers - CR El Harrouch (reporté)
CRB Baraki - ES Ain Touta (reporté)

Classement : Pts J
1. ES Ain Toula 4 2
- GS Pétroliers 4 2
- CRB Baraki 4 2
4 .JS Saoura 3 3
5 ES Arzew 2 3
- HBC El Biar 2 3
7 .CR El Harrouch 1 2
8 .C. Chelghoum Laid 0 3

Groupe ½ B »
CRB Bordj Bou Arréridj û O. El Oued 27 - 20
OM Annaba - IC Ouargla 25 - 26
MB Tadjenanet - MC Saida 15 - 16
CRB Mila - JSE Skikda 19 - 22

Classement : Pts J
1 .IC Ouargla 6 3
2 .CRB Bordj Bou Arréridj 5 3
- JSE Skikda 5 3
4 .OM Annaba 3 3
- .MC Saida 3 3
6 .O. El Oued 2 3
7 .MB Tadjenanet 0 3
- CRB Mila 0 3.

HAND - CHAMPIONNAT
ARABE DES CLUBS : SAKIET
EZZIT (TUNISIE)   
34e édition du 19 au 29
décembre 

Le club tunisien de Sakiet Ezzit accueillera la 34e
édition du championnat arabe des clubs champions
de handball du 19 au 29 décembre prochain, a annoncé
samedi le président du club Saber Belghith. Une dé-
légation de l'Union arabe de handball (UAH) sera à
Sfax les 25 et 26 octobre pour la signature du protocole
relatif à l'organisation de cette compétition, a précise
Belghith à l'agence de presse tunisienne TAP. 

Cette épreuve, qui devait se dérouler initialement
du 15 au 25 octobre à Alexandrie (Egypte), a été reportée
faute de clubs participant à la compétition. Deux clubs
algériens (le GS Pétroliers en dames et la JSE Skikda
chez les messieurs) avaient confirmé leur participation
au tournoi d'Alexandrie. Le CS Sakiet Ezzit a remporté
la dernière édition du tournoi organisée à Oujda (Ma-
roc), en battant en finale Al Arabi du Qatar.

TENNIS / TOURNOI FUTURES
37 : 
Makhlouf débutera
contre le Russe
Nashatyrkin 

Le tennisman algérien Nazim Makhlouf, exempté
du premier tour du tournoi professionnel "Futures
37" qui se déroule du 20 au 28 octobre à Monastir (Tu-
nisie), fera son entrée au deuxième tour face au Russe
Roman Nashatyrkin, selon le programme de compé-
tition dévoilé samedi par les organisateurs. 

Les deux joueurs sont âgés de 22 ans, mais l'Algérien
est classé tête de série N.5 dans le tableau des qualifi-
cations. Cette compétition, qui se déroule sur des
courts en surface rapide, est dotée d'un prize money
de 15.000 USD. Elle a drainé la participation de joueurs
venus des quatre coins de la planète : Afrique, Europe,
Amérique du Nord, Amérique du Sud et Asie.

APS

UNION AFRICAINE : 
Alger abrite la 3e session du Comité
technique spécialisé sur la jeunesse,
la culture et le sport

Co-organisée par
l'Union africaine (UA), le
MJS et le ministère de la
Culture sous le haut pa-
tronage du président de
la République, Abdelaziz
Bouteflika, cette session
sera l'occasion de mettre
en exergue les résultats

escomptés de la mise en
oeuvre des programmes
et stratégies adoptés sous
l'égide de l'UA, notam-
ment dans les domaines
du sport, de la jeunesse
et de la culture, souligne
la même source. 

Cette session regrou-

pera, du 21 au 24 octobre,
des experts des minis-
tères responsables de la
jeunesse, de la culture et
du sport de tous les Etats
membres de l'UA autour
d’ateliers. 

Le jeudi 25 octobre,
une réunion des minis-

tres de la Jeunesse, des
Sports et de la Culture
aura lieu en présence de
Mohamed Hattab, minis-
tre de la Jeunesse et des
Sports et Azzedine Mi-
houbi, ministre de la Cul-
ture, conclut le commu-
niqué du MJS. 

La Fédération internationale
de handball (IHF) a validé le pas-
sage de 24 à 32 équipes participant
aux Championnats du monde se-
niors, juniors et jeunes à partir de
2021, lors de son congrès extraor-
dinaire tenu à Doha (Qatar) en
marge du Super Globe qui a pris
fin vendredi soir avec la victoire
finale du FC Barcelone devant
Fuchs Berlin (29-24). 

Selon les observateurs, cette dé-
cision prise par l'instance inter-
nationale est une réponse à la me-
nace qui pèse sur la présence du
handball aux Jeux Olympiques. 

En effet, le CIO a déjà alerté à
plusieurs reprises l’IHF sur le be-
soin d’internationaliser davantage
le handball qui, aujourd’hui, a
surtout une forte présence en Eu-
rope, condition nécessaire pour

maintenir
le handball
c o m m e
discipline
olympique. 

L e
congrès a
d i s c u t é
également
la formule
de qualifi-
cation aux
Champion-
nats du
m o n d e
dans la
z o n e
d ' A m é -
rique du nord, Caraïbes, Amérique
du sud et Amérique centrale ainsi
que des rapports sur les Cham-
pionnats du monde des jeunes

2019 en Espagne, les Champion-
nats du monde seniors 2021 en
Egypte et le tournoi des Jeux Olym-
piques 2024 à Paris. 

La 3e session du Comité technique spécialisé de l'Union africaine sur la
jeunesse, la culture et le sport (STC-YCS3) se tiendra du 21 au 25 octobre au
Palais des nations (Alger), indique hier un communiqué du ministère de la
Jeunesse et des Sports (MJS).

HANDBALL / CHAMPIONNATS DU MONDE: 
Le passage de 24 à 32 équipes entériné (IHF) 

La joueuse algé-
rienne de tennis Amira
Benaïssa a perdu ven-
dredi soir en quarts de
finale du tournoi pro-
fessionnel WTA de Mo-
nastir (Tunisie), face à
la Tchèque Nikola To-
manova par deux sets à
zéro. Lors du premier
set, l'Algérienne, qui
était menée au score 5-
2, a remonté à 5 partout
avant de perdre finale-
ment au tie-break (7-6). 

Au second set, la
Tchèque a maîtrisé le
match à sa manière,

l'emportant 6-2. L'Algé-
rienne avait battu au
premier tour l'Equato-
rienne Charlotte Roe-
mer (635e
mondiale/WTA), tête de
série N.2, en trois sets. 

Cette compétition,
dotée d'un prize money
de 15.000 USD, a drainé
la participation de cer-
taines joueuses relati-
vement assez bien clas-
sées sur la scène mon-
diale à l'image de la Rou-
maine Ilona Georgiana
Chioraie (466e mon-
diale).

TENNIS / TOURNOI PROFESSIONNEL WTA DE MONASTIR: 
L'Algérienne Benaïssa éliminée en quarts
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LIGUE 1 MOBILIS (11E JOUR-
NÉE-MATCH AVANCÉ) : 
Le CR Belouizdad bat
le NA Hussein Dey 
(2-0)

Le CR Belouizdad a battu le NA Hussein Dey (2-
0, mi-temps 1-0), en ouverture des matchs de ven-
dredi, pour le compte de la 11e journée du Cham-
pionnat de Ligue 1 Mobilis de football, devant se
poursuivre samedi et mardi, pour s'achever le 29
novembre prochain. Djerrar (33') et Chettal, sur
penalty à la 86', ont offert cette précieuse victoire
au Chabab, grâce à laquelle il revient à trois lon-
gueurs du premier club non relégable, le Paradou
AC, qui cependant compte un match en moins.

De son côté, et malgré la défaite dans le derby,
le NAHD reste accroché à la 4e place, avec 16 unités,
en attendant bien sûr le déroulement des autres
rencontres.

Vendredi 19 octobre :
NA Husseïn-Dey - CR Belouizdad 0-2
En cours :
MC Oran - JS Kabylie
JS Saoura - Paradou AC
Samedi, 20 octobre :
A Constantine : CS Constantine - Olympique Médéa
(17h00)
A Béjaïa : MO Béjaïa - AS Aïn M'lila (17h45)
A Bordj : CABB Arréridj - MC Alger (17h45)
Mardi, 23 octobre :
A Tadjenanet : DRB Tadjenanet - USM Bel-Abbès
(15h00)
Jeudi, 29 novembre :
A Alger (Omar-Hamadi) : USM Alger - ES Sétif
(17h45)

Classement Pts J
1). USM Alger 22 9
--). JS Kabylie 22 10
3). ES Sétif 18 10
4). NA Husseïn-Dey 16 11
5). MC Alger 15 10
6). JS Saoura 14 10
7). CS Constantine 13 10
--). MO Béjaïa 13 10
9). MC Oran 12 10
10). CABB Arreridj 11 9
--). AS Aïn M'lila 11 10
--). O. Médéa 11 10
13). Paradou AC 9 9
14). DRB Tadjenanet 8 10
15). USM Bel-Abbès 6 9
--). CR Belouizdad 6 11

NDLR : Ce classement prend en considération
la victoire de l'AS Aïn M'lila face au CR Belouizdad,
sur tapis vert (3-0), et la défalcation de 3 points à ce
dernier.

CHAMPIONNAT INTER-RÉGIONS (GR.
EST) : 
Programme de la 6e journée
ES Besbes - NRB Boudjelbana 1-0
WM Tebessa - ES Guelma 1-0
ES Bouakeul - MB Rouisset 1-0
Nasr El-Fedjoudj - CRB Deran 1-0
MSP Batna - NRB Grarem 4-0
IRB Robbah - CB Mila 2-1
IRB El-Hadjar - Olympique Magrane 1-0
HAMRA Annaba - CRB Ain Yagout 1-4

Classement : Pts J
1). MSP Batna 15 6
2). IRB Robbah 11 6
--). IRB El Hadjar 11 6
--). ES Bouakal 11 6
5). NASR El Fedjoudj 10 6
--). WM Tebessa 10 6
--). MB Rouissat 10 6
--). ESB Besbes 10 6
9-). CRB Ain Yagout 8 6
10).NRC Boudjelbana 7 6
11). CRB Drean 6 6
--). CB Mila 6 6
12). O. Magrane 5 6
--). ES Guelma 5 6
15). NRB Grarem 4 6
16). Hamra Annaba 3 6.

APS

LIGUE 2 MOBILIS (11E JOURNÉE) : 
Le leader accroché à El Harrach (0-0), le
MCEE provisoirement nouveau dauphin

C'est l'attaquant Yacine
Guenina qui a offert cette
précieuse victoire au
MCEE, grâce à laquelle il
revient à une longueur du
leader chélifien, qui ce-
pendant compte un match
en moins, puisque son
match en déplacement
chez la JSM Skikda pour le
compte de la 10e journée,
avait été reporté à une date
ultérieure, en raison de la
présence de plus de trois
joueurs chélifiens en
équipe nationale des moins
de 21 ans. 

Toujours est-il que l'ASO
a raté une très bonne oc-
casion de prendre le large,
et dès cette 11e journée, s'il
avait réussi à mieux ven-
denger des malheurs du
club Harrachi, actuel
avant-dernier au classe-
ment général, et qui ne
compte aucune victoire de-
puis l'entame de la saison,
tout comme les autres mal
classés d'ailleurs, en l'oc-
currence, le RC Kouba et
l'USM Blida. 

Ces derniers, à l'instar
de l'USMH, continuent à
broyer du noir, puisque le
RCK s'est incliné (2-0) chez
le RC Rlizane, pour le
compte de cette 11e jour-

née, alors que l'USMB s'est
faite battre, par le même
score chez la JSM Skikda. 

Les buts du RCR ont été
inscrits par Zidane (71') et
Chadli (78'), alors que les
Skikdis l'ont emporté grâce
aux réalisations de Mes-
saoudène (18') et Youcef-
Khodja (31'). 

Des victoires impor-
tantes, car si elles enfon-
cent un peu plus le Raed
et l'USMB dans les abysses

du classement, elles pro-
curent une grosse bouffée
d'oxygène aux vainqueurs,
puisque la JSMS grimpe
provisoirement à la 12e
place, avec 12 unités, au
moment où le RCR se po-
sitionne dans une place
encore plus confortable
dans le haut du tableau. 

Il est désormais 5e, avec
15 unités, ex-aequo avec
l'ES Mostaganem et l'USM
Annaba. Ces derniers

comptent cependant un
match en moins, puisque
leurs matchs de la 11e jour-
née sont programmés sa-
medi. L'ESM accueillera
l'US Biskra dans son stade
OPOW, alors que l'USMAn
se déplacera chez le WA
Tlemcen. Les deux autres
matchs prévus en clôture
de cette 11e journée sont
NC Magra - ASM Oran et
MC Saïda - JSM Béjaïa. 

La JS Saoura a été tenue en échec
vendredi soir à domicile face au Pa-
radou AC (2-2), en match comptant
pour la 11e journée de Ligue 1 Mobilis

de football.  La JSS a ouvert le score
peu avant la mi-temps grâce à Bou-
ladouidet (43e).  En seconde, les Al-
gérois ont d'abord égaliser par

Bouabta (55e) avant de prendre l'avan-
tage sur un but signé Zorgane (82e).
Les locaux ont remis les pendules à
l'heure par l'entremise de Djalit (86e). 

Le MC El Eulma a réussi une des meilleures opérations de la 11e journée de Ligue 2
Mobilis de football, en s'emparant provisoirement de la deuxième place au classe-
ment général, avec 19 points, après sa victoire contre l'Amel Boussaâda (1-0), au
moment où le leader, l'ASO Chlef, s'est contenté d'un nul vierge chez l'avant-
dernier, l'USM El Harrach. 

LIGUE 1 MOBILIS (11E JOURNÉE) : 
La JS Saoura accrochée par le Paradou AC (2-2)

La sélection algérienne
de football (dames) sera
fixée sur ses adversaires à
la phase finale de la Coupe
d'Afrique des nations CAN-
2018 au Ghana (17 novem-
bre - 1er décembre), di-
manche lors du tirage au
sort prévu à Accra (20h00
algériennes).

Les Algériennes
s'étaient qualifiées pour la
CAN-2018 en dominant
l'Ethiopie en aller et retour
(3-1, 3-2). Elles effectuent
leur retour au rendez-vous
continental après avoir
brillé par leur absence lors
de la précédente édition
tenue au Cameroun en
2016.

Les joueuses de la sé-
lectionneuse nationale Ra-
dia Fertoul se trouvent ac-
tuellement au Maroc pour
disputer deux matchs ami-
caux face à leurs homo-
logues marocaines. Le pre-
mier test disputé jeudi s'est
soldé par une défaite de
l'Algérie (3-1), alors que le
second aura lieu lundi.

Huit équipes vont prendre
part à cette 13e édition de
CAN : le Ghana (pays hôte),
l'Afrique du Sud, l'Algérie,
le Cameroun, le Kenya, le
Mali, le Nigeria (tenant) et
la Zambie. Les trois pre-
miers à l'issue du tournoi
se qualifieront pour la
Coupe du monde 2019 en

France.Le Kenya a été re-
pêché suite à la disqualifi-
cation de la Guinée équa-
toriale pour avoir utilisé la
joueuse Annette Jacky Mes-
somo, soupçonnée d’être
Camerounaise lors des éli-
minatoires.

Le Kenya avait porté
plainte contre la Guinée

équatoriale à l’issue de son
élimination lors du dernier
tour des qualifications. La
Commission de discipline
de la Confédération afri-
caine de football lui a
donné raison après avoir
confirmé la nationalité de
la joueuse auprès de la Fé-
dération camerounaise. 

CAN-2018 (DAMES) : 
L'Algérie fixée sur ses adversaires aujourd’hui



Les Eperviers accueillent
leurs adversaires au stade mu-
nicipal, doté d'une pelouse syn-
thétique, depuis l'entame des
éliminatoires de la CAN-2019 en
raison des travaux au stade de
Kégué, le plus grand du pays of-
fert par la Chine il y a 18 ans. 

Les travaux de rénovation de-
vraient être achevés d'ici à juin
2019. 

La Confédération africaine
de football avait, en juin dernier,
saisi la fédération togolaise sur
l'état du stade municipal de
Lomé d'une capacité de 15.000
places. 

Parmi ses lacunes : absence
d'une licence Fifa du gazon syn-
thétique, mauvais état de la pe-
louse et absence de zone
d'échauffement. L'autre rencon-
tre du groupe D entre la Gambie
et le Bénin se déroulera le 17 no-
vembre à Banjul. A l'issue de la
quatrième journée des élimina-
toires de la CAN-2019, l'Algérie

et le Bénin se partagent la pre-
mière place du groupe avec 7
points, devançant de deux lon-
gueurs le Togo (5 pts) alors que

la Gambie ferme la marche (2
pts). Les deux premiers du
groupe se qualifient pour la
phase finale de la CAN-2019.
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LIGUE 2 MOBILIS (11E JOURNÉE) : 
L'USMH et l'ASO Chlef 
se neutralisent (0-0)

L'USM El Harrach, actuel avant-dernier au classement de
la Ligue 2 Mobilis de football s'est neutralisée (0-0) avec le
leader, l'ASO Chlef, en ouverture des matchs de vendredi,
pour le compte de la 11e journée, devant se poursuivre dans la
soirée et s'achever samedi.  Un résultat qui n'arrange aucune
des équipes, car si l'USMH reste scotchée à la 15e place, avec 6
points, l'ASO ne creuse pas vraiment l'écart sur ses premiers
poursuivants au classement, puisque l'US Biskra (2e) et le MC
El Eulma (3e) pointent juste derrière, respectivement à trois,
et quatre longueurs mais avec un match en moins.  Un écart
qui pourrait même se réduire dès ce soir pour le MC El Eulma
qui accueille l'Amel Boussaâda au stade Messaoud Zougar,
alors que l'USB jouera samedi, en déplacement chez l'ES Mos-
taganem. 

Résultats partiels 
et classement

Résultats partiels et classement provisoire du Championnat
de Ligue 2 Mobilis de football, à l'issue des matchs de vendredi,
pour le compte de la 11e journée, devant se poursuivre et
s'achever  samedi :

Vendredi :
USM El Harrach - ASO Chlef 0-0
JSM Skikda - USM Blida 2-0
RC Relizane - RC Kouba 2-0
MC El Eulma - Amel Boussaâda 1-0
Samedi :
A Magra (Stade Communal) : NC Magra - ASM Oran (15h00)
A Saïda (Stade du 13-Avril 1958) : MC Saïda - JSM Béjaïa (16h00)
A Mostaganem (Stade OPOW) : ES Mostaganem - US Biskra
(16h00)
A Tlemcen (Stade Akid Lotfi) : WA Tlemcen - USM Annaba
(17h45)

Classement Pts J
1). ASO Chlef 20 10
2). MC El Eulma 19 11
3). US Biskra 17 10
4). WA Tlemcen 16 10
5). ES Mostaganem 15 10
--). USM Annaba 15 10
--). RC Relizane 15 11
8). NC Magra 14 10
--). JSM Béjaïa 14 10
--). Amel Boussaâda 14 11
11). MC Saïda 13 10
12). JSM Skikda 12 10
13). ASM Oran 11 10
14). RC Kouba 7 11
15). USM El Harrach 6 11
16). USM Blida 5 11.

INTER-RÉGIONS:(GR. OUEST-6E
JOURNÉE): 
Résultats et classement

Résultats et classement à l'issue de la 6ème journée du
championnat Inter-régions, groupe Ouest de football, disputée
vendredi.

USM Oran - CR Témouchent 0 - 2
CRM Boughirat - JS Sig 1 - 0
JS Emir Abdelkader - CRC Tiaret 1 - 0
CRB Adrar - IS Tighennif 0 - 0
ICS Tlemcen - CSR Tindouf 3 - 1
CRB Sfisef - WA Mostaganem 2 - 1
CRB Hennaya - IRB Ain Hadjar 3 - 1
ZSA Témouchent - MB Sidi Chahmi 0 - 2

Classement : Pts J
1.IS Tighennif 12 6
- .MB Sidi Chahmi 12 6
- R Témouchent 12 6
- CRM Bouguirat 12 6
- JS Emir Abdelkader 12 6
6 .ICS Tlemcen 11 6
7 . JS Sig 9 6
8 IRB Ain Hadjar 8 6
- CRC Tiaret 8 6
10.WA Mostaganem 7 6
11.ZSA Témouchent 6 6
- CSR Tindouf 6 6
- CRB Sfisef 6 6
14..CRB Adrar 5 6
15.CRB Hennaya 4 6
16.USM Oran 3 6.

APS

CAN-2019 (QUALIFICATIONS - 
5E JOURNÉE/ GR. D): 
Togo - Algérie le 18 novembre 
au stade municipal de Lomé

Le match Togo - Algérie comptant pour la cinquième journée des
éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations CAN-2019 (groupe D)
aura lieu le dimanche 18 novembre au stade municipal de Lomé, a
indiqué samedi la Fédération togolaise de football (FTF). 

GR. EST- 7E JOURNÉE: 
Résultats et classement

Résultats et classement à l'issue des rencontres de la 7e journée
du Championnat national amateur de football, groupe Est, disputées
vendredi :

AB Merouana -CA Batna 2-2
E Collo- US Tébessa 0-2
AB Chelghoum Laid - US Chaouia 0-0
CRB Ain Fakroun û HB Chelghoum Laid 1-2
USM Ain Beida -CRB Kais 0-1
USM Khenchela - RCB Ouled Djellal 1-1
JSD Jijel -CR Village Moussa 0-1
AS Khroub +MO Constantine 0-0

Classement : Pts J
1. AS Khroub 17 7
2. CA Batna 15 7
3. USM Khenchela 13 7
4. JSD Jijel 11 7
--. CRB Oued Djellal 11 7
--US Tébessa 11 7
7. HB Chelghoum Laid 10 7
.8-. CR Village-Moussa 9 7
9- CRB Ain Fekroun 8 7
--. US Chaouia 8 7
--. CRB Kais 8 7
12-. USM Ain Beida 7 7
--. MO Constantine 7 7
14. E. Collo 5 7
--AB Chelghoum Laid 5 7
-- AB Merouana 5 7.

GR. CENTRE-7E JOURNÉE-MATCH
AVANCÉ : 
CR Béni Thour-AR Ouargla 0-0

Le CR Béni Thour et l' AR Ouargla ont fait match nul (0-0) en
match avancé de la 7e journée du Championnat national amateur
de football, groupe Centre, disputé vendredi.Après ce nul, le CR
Beni Thour remonte provisoirement à la 7e place en compagnie
du RC Boumerdes, l'IB Lakhdaria et l'ESM Koléa avec 9 points,
tandis que l'AB Ouargla remonte d'une place et partage la 13e
position avec l'IB Khemis Khechna (5 points). Le reste des rencontres
aura se jouera samedi.

Vendredi :
CR Béni Thour - AR Ouargla 0-0
Samedi (15h00) :
ESM Koléa - JS Hai Djabel
US Béni Douala - RC Boumerdès
ES Ben Aknoun - WA Boufarik
CRB Ain Oussera - IB Lakhdaria
RC Arbaa - IB Khemis Khechna
NARB Réghaia - WR M'Sila
NRB Touggourt - NT Souf

Classement : Pts J
1). NARB Réghaia 13 6
2). RC Arbaa 12 6
3). NT Souf 11 6
--). CRB Ain Oussera 11 6
5). ES Ben Aknoun 10 6
--). USB Douala 10 6
7). RC Boumerdes 9 6
--). IB Lakhdaria 9 6
--). ESM Koléa 9 6
--). CR Beni-Thour 9 7
11). WR M'Sila 6 6
--). NRB Touggourt 6 6
13). IB Khemis Khechna 5 6
--).AR Ouargla 5 7
15). JS Hai Djabel 4 6
16). WA Boufarik 0 6.

CHAMPIONNAT AMATEUR 

LIGUE DES
CHAMPIONS
D'AFRIQUE (1/2
FINALE RETOUR)
AL-AHLY : 
Carteron
retient 20
joueurs pour
l'ES Sétif

L'entraîneur français d'Al-
Ahly du Caire, Patrice Carteron,
a retenu 20 joueurs en vue de la
demi-finale (retour) de la Ligue
des champions d'Afrique de foot-
ball face à l'ES Sétif, mardi pro-
chain au stade du 8-Mai-1945
(20h00). Lors de la première
manche, disputée le 2 octobre,
le club égyptien s'est imposé sur
le score de 2 à 0. La délégation
égyptienne s'envolera dimanche
pour Alger avant de rallier la
ville de Sétif. Les coéquipiers
d'Ahmed Fethi ont été reçus sa-
medi par le président du Conseil
d'administration du club Mah-
moud Al-Khatib qui a tenu à en-
courager les joueurs à la veille
de leur déplacement en Algérie,
selon le site officiel d'Al-Ahly.
Par ailleurs, Carteron a organisé
un exercice de tirs au but à la
fin de la séance d'entraînement
qui s'est déroulée samedi, pour
parer à toute éventualité en vue
de la rencontre face à l'Entente. 

Liste des 20 joueurs : 
Mohamed Al-Chenaoui, Ali Lotfi,
Ahmed Fethi, Hicham Moha-
med, Mohamed Hani, Ayman
Achraf, Sabri Rahil, Saâd Samir,
Salif Coulibaly, Ahmed Hamoudi,
Karim Walid dit Nedved, Walid
Souleimane, Houssam Achour,
Amrou Soulih, Mido Djaber, Ah-
med Hamdi, Salah Mohssen, Wa-
lid Azaro, Islam Mohareb, Me-
rouane Mohssen. 



Débarqué au  FC Barcelone en provenance de
Bordeaux cet été, Malcom arrivait alors avec
une certaine ambition en terme de temps de

jeu, bien que conscient du rôle de dou-
blure qu'il aurait. Mais, le Brésilien n'est

même pas une doublure et ne joue
quasiment pas, ce qui attire forcé-

ment l’œil de certaines forma-
tions. 

Après une nouvelle bonne saison
avec les Girondins, il était acté

que Malcom quitterait Bordeaux
l'été dernier. Le Brésilien devait

alors signer à l'AS Roma, mais un
retournement de situation l'a
finalement fait signer avec le

Barça pour la somme de 41
millions d'euros. 

Mais après 2 mois de compé-
tition, la situation de Malcom

chez les Blaugrans est très
inconfortable. L'ancien borde-
lais n'a disputé que 25 minutes

cette saison lors de deux
entrées en jeu. 

Pire, il est régulièrement écarté du
groupe comme c'est encore le cas ce week-

end pour affronter Seville. Paradoxalement, il
a été sélectionné pour la première fois de sa

carrière avec le Brésil. Mais Malcom a du
talent, comme il a déjà su le prouver, et à 21
ans sa situation ne manque pas d'attirer des

courtisans. 

Révélation du début de saison
en Bundesliga, Jadon Sancho,
meilleur passeur de l’élite
allemande avec 6 passes

décisives, est devenu, à 18
ans et 201 jours, le deuxième
plus jeune joueur de l’histoire

à jouer avec les Three Lions
lors du match de Ligue des
nations entre la Croatie et
l’Angleterre.
Et celui qui a quitté
Manchester City pour le
Borussia Dortmund en 2017 ne

reviendra pas chez les
Citizens, à en croire leur

entraîneur. "On a tout
fait pour Jadon, mais

il a préféré partir en
Allemagne. Et on lui

souhaite le meil-
leur, il se

débrouille très
bien, a com-

menté Pep
Guardiola

en confé-
rence de
presse. Il
ne vou-
lait pas

rester ici
et je ne pense pas
qu’il souhaite
revenir. C’est ce
que je pense
aujourd’hui mais
on ne sait jamais
ce qu’il peut se

passer dans le
football."
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OL : deux joueurs tirent

la sonnette d’alarme
avant Hoffenheim

Malgré la victoire contre Nîmes (2-0), Martin
Terrier et Tanguy Ndombele ont mis en avant
les errements de leur équipe, vendredi soir.
Après la gifle reçue à Paris (0-5) avant la trêve
internationale, l’OL s’est remis dans le sens de
la marche en dominant Nîmes (2-0) grâce à
deux buts de Moussa Dembélé et Memphis
Depay. Quatre jours avant Hoffenheim, ce
succès est précieux. « Cette victoire va nous
permettre d’arriver en Ligue des champions
plus tranquilles », a soutenu Bruno Genesio.

Guardiola
ne voit pas

Sancho
revenir

Plusieurs clubs
anglais préparent

une offre pour
Malcom

l’indésirable

La Juventus aurait bel et bien coché
le profil de Grimaldo (Benfica

Lisbonne) pour assurer la suc-
cession d'Alex Sandro, pisté

par le Paris Saint-Germain.
Incapable de trouver un
terrain avec la Juventus
pour une prolongation de
contrat, lui qui sera libre
en juin 2020, Alex Sandro

reste dans l’impasse
concernant son avenir. Le

latéral gauche de la Vieille
Dame pourrait quitter le

Piémont dès l’été prochain,
une volonté de la part des
Turinois de ne pas voir leur

joueur quitter gratuitement le
club. Le Paris Saint-Germain

serait sur les traces de l’internatio-
nal brésilien, et la Juve penserait
actuellement à Alex Grimaldo,
ancien pensionnaire du Barça, dés-
ormais au Benfica Lisbonne, pour
oublier Alex Sandro. Record
confirme clairement cette ten-
dance.

Neymar de retour
au Barça, la rumeur
amuse le Real
D’après le quotidien catalan, le meneur
de jeu du Paris Saint-Germain voudrait
revenir au FC Barcelone, qui prépare-
rait son retour pour 220 millions
d’euros l’été prochain. On a pourtant
du mal à imaginer le Brésilien chez
les Blaugrana compte tenu des
conditions de leur séparation. C’est
aussi l’avis du Real Madrid, per-
suadé que l’ancien joueur de
Santos refusera de rejouer les
adjoints de Lionel Messi. « Si
Neymar a quitté le Barça afin de
fuir la suprématie de Messi,
obtenir un rôle plus important
et gagner le Ballon d'Or ainsi
que d'autres récompenses,
pourquoi voudrait-il revenir
dans l'ombre de l'Argentin ?
Cela n'a pas de sens, c'est un
écran de fumée, a répondu
un membre du Real à El
Confidencial. Le dernier
endroit où Neymar pourrait
revenir, c'est dans l'ombre
de Messi. Il veut être le
joueur majeur et là-bas il
ne le sera pas. »

PSG : Ça se confirme 
pour la succession 

d’Alex Sandro ?
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Trois (3) éléments
de soutien aux groupes
terroristes ont été arrê-
tés vendredi à Boumer-
dès par un
détachement de l'Ar-
mée nationale popu-
laire (ANP), indiquait
hier le ministère de la
Défense nationale
(MDN) dans un com-
muniqué.

"Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et
grâce à l’exploitation
efficiente de rensei-
gnements, un détache-
ment de l’Armée
nationale populaire a
arrêté, le 19 octobre
2018 à Boumerdes (1e
Région militaire), trois
(3) éléments de soutien
aux groupes terro-
ristes", précise la
même source.

Par ailleurs et dans
le cadre de la lutte
contre la contrebande

et la criminalité orga-
nisée, un détachement
de l’Armée nationale
populaire "a appré-
hendé à Tamanrasset
(6e RM), six (6) contre-
bandiers et saisi (2)
marteaux piqueurs, (2)
groupes électrogènes
et (2) motocyclettes".

De leur côté, des
éléments de la Gendar-
merie nationale "ont
intercepté un narco-
trafiquant en posses-
sion de 1,5 kilogramme
de kif traité à Tlemcen
(2e RM)". D’autre part,
des éléments de la
Gendarmerie natio-
nale "ont saisi, lors de
deux opérations dis-
tinctes, menées à Mila
et Souk Ahras (5e RM),
(224) grammes d’or et
(12.380) unités de pro-
duits pyrotechniques",
rapporte le communi-
qué.

ACCIDENTS DE 
LA CIRCULATION:  
7 personnes
décédées durant
les dernières
48h selon 
la Protection
civile

Sept personnes sont mortes et trois
autres ont été blessées durant les der-
nières 48 heures dans des accidents de
la circulation survenus dans plusieurs
régions du pays, selon un bilan établi
hier par les services de la Protection ci-
vile.

Le bilan le plus lourd a été enregis-
tré dans la wilaya de Mascara avec une
personne décédée et deux autres bles-
sées suite à une collision entre un vé-
hicule léger et un autobus de transport
de voyageurs, survenu dans la com-
mune de Froha, précise la même
source.

Par ailleurs, les éléments de la Pro-
tection civile de la wilaya de Tiaret sont
intervenus suite à une explosion de gaz
à l’intérieur d’une habitation dans la
cité El Louz, commune de Souguer,
ayant causé des brulures de 2ème
degré à trois personnes.

Dans la wilaya de Batna, les élé-
ments de la Protection civile ont se-
couru six personnes, membres d’une
même famille, incommodées par le
monoxyde de carbone émanant d'un
chauffe-bain de leur domicile.

MDN
LUTTE CONTRE LE TERRORISME
3 éléments de soutien
aux groupes terroristes
arrêtés à Boumerdès 

TLEMCEN: 
Saisie de 18 kg de kif
traité à Maghnia 
et arrestation 
de 6 personnes 
par la Sûreté 
de wilaya 

Les éléments de la Sûreté de wilaya de Tlemcen
ont procédé dernièrement à la saisie de 18 kg de
kif traité à Maghnia et arrêté six individus, a-t-on
appris, hier, de la cellule de communication de ce
corps de sécurité.

L’opération a été menée par des éléments de la
brigade de recherche et intervention (BRI) suit à
des informations faisant état de la présence d’une
quantité de drogue dans un véhicule, stationné
dans un quartier de Maghnia.

Les investigations ont permis la localisation du
véhicule à bord duquel se trouvaient trois indivi-
dus.

La fouille du véhicule a permis de découvrir la
quantité de drogue saisie, a-t-on précisé de même
source.

L’enquête préliminaire a permis d’identifier
trois autres individus liés à cette affaire et arrêtés
à Maghnia ainsi que la saisie d’un motocycle.

Les investigations se poursuivent toujours et les
six individus arrêtés seront déférés ultérieure-
ment devant la justice.

APS

ENTREPRISES - EXPORTATION 
Oran : l’entreprise Al Fatron 
de fabrication d’équipements
informatique prépare
l’exportation en 2019 de 
ses produits vers l'Afrique 

Alfatron prépare actuellement
des opérations d’exportation de ces
produits vers des marchés africains
à partir de l’année prochaine, par le
biais de partenaires commerciaux
étrangers opérant sur ce continent,
a précisé la même source.

Habib Ghazi a indiqué à l’APS
que ces opérations toucheront,
dans une première étape, des ser-
veurs de réseaux et des ordinateurs
de service vers des pays africains
voisins, sans donner d’amples pré-
cisions sur ces futurs clients.

Le PDG d’Alfatron a souligné que
les équipements informatiques
produits par son entreprise "sont
compétitifs, de haute qualité et fa-
briqués selon les normes interna-
tionales", notant que son entreprise

£uvre, depuis sa création dans les
années 90 dans le cadre du partena-
riat technologique, avec de grandes
marques internationales comme
Intel, Microsoft et HP.

Cette filiale de l’entreprise natio-
nale des industries électroniques
(ENIE) a obtenu en 2015 le label
"Intel Platinium".

Selon son premier responsable,
Alfatron est la seule entreprise à ob-
tenir ce label dans toute la région
d’Afrique du nord.

La production de cette entre-
prise avait atteint, l’année écoulée,
70.000 unités de PC de bureaux, de
micro-portables, de tablettes,
d’unités de calcul intensifs, de ser-
veurs de réseaux de différentes
tailles.  

L’entreprise publique Alfatron, versée dans la 
fabrication d’équipements informatiques, basée 
à Oran, exportera ses produits vers les marchés 
africains au début de l’année 2019, a-t-on appris 
de son PDG, Habib Ghazi.

FINANCE ISLAMIQUE : 
Signature à Djeddah d'un accord entre deux
filiales de la BID pour développer des produits
innovants

La Société islamique internatio-
nale de financement du commerce
(SIFC) et l’Institut islamique de re-
cherche et de formation (IIRF), deux
filiales du groupe de la Banque isla-
mique de développement (BID), ont
signé un accord à Djeddah (Arabie
saoudite) ,portant sur l'apport de so-
lutions de financement du commerce
ainsi que le renforcement des res-
sources humaines des institutions fi-
nancières islamiques, ont rapporté
hier des agences de presse.

Les deux institutions, coopéreront
pour mettre au point des produits fi-
nanciers novateurs dans le domaine
du financement du commerce isla-
mique, et produiront des publications
communes dans le but de créer des
produits de connaissance dans le fi-
nancement du commerce islamique.

Afin de contribuer au développe-
ment des ressources humaines, la
SIFC et l'IIRF créeront des pro-
grammes de certification en ligne sur
le financement du commerce isla-
mique qui seront diffusés à l’aide
d’instruments d’apprentissage nu-

mérique novateurs.  Les deux institu-
tions élaboreront également une
série d'études de cas afin de docu-
menter des exemples d'innovation et
de créativité dans le secteur des ser-
vices financiers islamiques, et les par-
tageront avec les dirigeants du monde
des affaires.

Les cas seront également distri-
bués par l'IIRF aux grandes écoles de
commerce du monde entier pour une
utilisation dans leurs programmes
d'éducation et de formation.

Lors de la cérémonie de signature
du protocole d'entente jeudi dernier
à Djeddah (Arabie saoudite) le direc-
teur général de la SIFC, Salem Sonbol,
a déclaré: "la SIFC tente de développer
et d'innover la finance islamique.

"En nous joignant à l'IIRF, nous
pourrons mieux servir nos pays
membres, par le développement hu-
main, le renforcement des capacités
et le développement de produits
conformes à la Charia, que nous tra-
vaillerons ensemble en utilisant les
connaissances et l'expertise tech-
nique de l'IIRF dans ce développe-

ment". Le Directeur général de l'IIRF,
Humayon Dar, a déclaré, pour sa part,
que l'IIRF joue un rôle de premier
plan dans le développement du capi-
tal humain dans les divers aspects de
la finance islamique, soulignant que
ce protocole d'accord avec la SIFC
permettra de développer les res-
sources humaines au sein de IIRF et
dans le sous-secteur plus vaste du fi-
nancement du commerce islamique à
l'échelle mondiale.

Pour rappel, la SIFC est une insti-
tution multilatérale de financement
du commerce créée dans l'objectif
d'améliorer et de promouvoir le com-
merce et la coopération commerciale
entre les pays membre de la BID.
Quant à  l’Institut islamique de re-
cherche et de formation (IIRF), elle
est chargée de favoriser le développe-
ment et le maintien du secteur des
services financiers islamique dyna-
mique et complet, qui soutient le dé-
veloppement socio-économique des
pays membres et des communautés
musulmanes à l'échelle mondiale,
précise la même source. 


